
da loro». E’ questa la sconcertante immagine del paese descrit-
ta dal quotidiano “Il Giornale”, venuto a Motta per indagare
sulla mancata vittoria del PDL alle comunali.

PUBBLICITÀ

Riconfermate al governo le due liste civiche di centrosinistra

6 E 7 GIUGNO 2009 • Gli elettori di Casorate e Motta hanno premiato i primi cittadini uscenti

Rho e Cazzola Sindaci rieletti
LE ELEZIONI COMUNALI
del 6 e 7 giugno hanno ricon-
fermato alla guida dei rispet-
tivi paesi Gian Antonio Rho e
Laura Cazzola quali sindaci di
Casorate Primo e di Motta Vi-
sconti.
In entrambi i casi, la condizio-
ne che ha favorito la vittoria
del centrosinistra rispetto agli
avversari è stata la presenza
di due liste di centrodestra
contrapposte. Sostanzialmen-
te riconfermate anche le Giun-
te, con l’ingresso di Bottaro a
Casorate e la cessazione di
Gilardi a Motta. All’interno

MOTTA VISCONTI • Attacco de “Il Giornale”

Riecco il paese “contadino”
L’indignazione del Sindaco Cazzola

CASORATE PRIMO • Dal CdA Delfinoni

«Compiuti tutti i pr ogetti»
Attuato il risanamento economico

CASORATE PRIMO

suntivo dell’attività svolta dal Consi-
glio di Amministrazione uscente: il
consigliere Augusto Belloni ha spie-
gato nuovamente i motivi della scelta
di vendere l’immobile di Milano per
costruire a Casorate un nuovo quar-
tiere di alloggi da affittare a canone
agevolato (30-50% in meno rispetto
alle cifre di mercato).

V enerdì 12 giugno si è tenuto il
consiglio aperto della Fonda-
zione Rho Luigi Vittorio, a con-

Pagina 11

«E’ un paese di burberi pensionati da bar e mogli
terrorizzate dal nulla», meglio lasciare al sindaco
Laura Cazzola «il compito ingrato di farsi votare

Pagina 20

I
mento i progetti di inizio mandato: risanamento economico,
contenimento rette e miglioramento prestazioni e rapporti
col personale.
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www.pudivi.itIL GIORNALE DI CASORATE PRIMO E MOTTA VISCONTI

ALTER CASA s.r.l.
Casorate Primo

Via Santagostino, 57

02.900.97.264
www.altercasa.itGUARDA LE NOSTRE OFFERTE SUL SITO:

Edilizia come solidarietà

l tradizionale Consiglio di Amministrazione della Casa di
Riposo “Delfinoni” aperto alla cittadinanza ha evidenziato
i risultati conseguiti. Il CdA uscente ha portato a compi-

Da pagina 8

STUDIO LEGALE IN MILANO
   Avv.ti G.M. BRAINI -

A. MEZZANOTTE
   TUTELA CIVILE: recupero del credito,
     diritto del lavoro, separazioni e divorzi,
     responsabilità del costruttore edile

   TUTELA PENALE: consulenza D.Lgs. 231/01,
     reati dell’impresa, contro la persona/la proprietà,
     della circolazione stradale

* * * * *
Tel. 02 59900265

Cell. 349 4972540 • 339 3657680

GRILLO
VERDE

BAR

PANINOTECA

TAVOLA CALDA

•  LOCALITÀ  •
GUADO DELLA

SIGNORA
- TICINO - 20086

MOTTA VISCONTI
TEL. 02 90001924

CUCINA
CASALINGA

VI ASPETTIAMO

PER UN

PIACEVOLE

RELAX!

VI ASPETTIAMO

PER UN

PIACEVOLE

RELAX!

TRATTIAMO AFFITTI RESIDENZIALI E COMMERCIALI

ASSICURAZIONI  GIUSEPPE  E  MARCO  GANDINI  s.n.c.ASSICURAZIONI  GIUSEPPE  E  MARCO  GANDINI  s.n.c.

CASORATE P. - IN CENTRO PAESE, CASA SEMINDIPENDENTE DI
RECENTE RISTRUTTURAZIONE: SOGGIORNO CON CUCINA A VI-
STA, CAMERA, BAGNO, BALCONE E CAMERETTA. EURO 115.000,00
MOTTA V. - AMPIO 4 LOCALI CON DOPPI SERVIZI,CUCINA ABITABILE,
2 TERRAZZI,CANTINA E BOX. MOLTO BELLO!!!   EURO 225.000,00
CASORATE P. - APPARTAMENTO DI RECENTE COSTRUZIONE,
COMPOSTO DA:   SOGGIORNO CON CUCINA A VISTA, CAMERA,
BAGNO, BALCONE E RIPOSTIGLIO.                   EURO 120.000,00
TRIVOLZIO - SOLUZIONE SEMINDIPENDENTE: AMPIO MONOLO-
CALE CON SERVIZI E RIPOSTIGLIO. NO SPESE CONDOMINIALI.
COMPLETAMENTE ARREDATO E RISTRUTTURATO.  EURO  78.000,00
MOTTA V. - CASA DI CORTE  RECENTEMENTE RISTRUTTURATA:
SOGGIORNO CON CUCINA A VISTA, CAMERA, RIPOSTIGLIO, BA-
GNO E CORTILE PRIVATO.                                EURO 125.000,00

Esami guida
in

Casorate

• • • •

Medico
in sede

• • • •

Tariffe
oneste

(...e chiare!)

Esami guida
in

Casorate

• • • •

Medico
in sede

• • • •

Tariffe
oneste

(...e chiare!)

DA MIMMO 1DA MIMMO 1
PIZZERIA D’ASPORTO CON FORNO A LEGNA

SERVIZIO A DOMICILIO GRATUITO
IN TUTTA
LA ZONA!

Orario: ore 11,00 - 14,00 • 17,30 - 23,00

Piazza San Prot aso, 13/15 - CASORA TE PRIMO (PV)

Tel. 02 90097401 • Cell. 339 8734002
Cell. 333 1016444

MENÙ FISSO A MEZZOGIORNO:
PIZZA A SCELTA CON BIBITA

A 5 EURO! FATTI
CON PASTA

DELLA
PIZZA!

SI ACCETTANO TUTTI
I TICKET RESTAURANT

PANINI DI TUTTI I TIPI
CON SALUMI, VERDURE,
4 FORMAGGI A 3,50 EURO!

AGENZIA MOTTA VISCONTI

MOTTA VISCONTI
Piazzetta S. Ambrogio, 2

Tel. (+39) 02 90009092 • Fax (+39) 02 90000930

BINASCO
Via Filippo Binaschi,  2/B

Tel. (+39) 02 9055062 • Fax (+39) 02 90093016

Dal 1° Maggio ci trovate
anche a BINASCO

in Via Filippo Binaschi 2/B. Vi aspettiamo!

LUNEDÌ - MERCOLEDÌ - GIOVEDÌ - VENERDÌ:  09.00 - 12.30 / 15.00 - 19.00
E-mail:

saimottaviscont i@tiscal i . i t

PROFESSIONALITÀ E CORTESIA
AL VOSTRO SERVIZIO

MARTEDÌ:  10.30 - 12.30 / 15.00 - 19.00
SABATO:     09.30 - 11.30  (su appuntamento)ORARI
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Sembra incredibile ma è così: le aziende chimiche le hanno chiesto
di usare i pesticidi per coltivare i suoi ortaggi perché «sono necessari»

CASA BIANCA • In America l’orto biologico della First Lady Michelle Obama fa tendenza, al punto che le aziende di pesticidi sono in allarme

«Signora, i nostri veleni li deve usare»

«L’ orto della Casa
Bianca scatena le
lobby dell'agro-

alimentare e rischia di diven-
tare un caso politico».
Lo dice l’Agenzia Ansa che
riporta l’ultima querelle sulla
first lady Michelle Obama, che
qualche mese fa aveva inau-
gurato la coltivazione di ortag-
gi nel giardino della residenza
presidenziale, «ed è stata rag-
giunta da una lettera della
MidAmerica CropLife Asso-
ciation, organizzazione che
rappresenta le aziende
venditrici di anticrittogamici.
Secondo il sito web politico,
che ha riportato la notizia, l'as-
sociazione si lamenta della
pubblicità fatta da Michelle al-
l'agricoltura biologica colti-
vando semenze senza usare
fertilizzanti o pesticidi.

LA FIRST LADY ha scatena-
to nel giro di pochi mesi una
vera mania tra i cittadini ameri-
cani, che hanno cominciato a

PANORAMA

ECONOMIA PARALIZZATA • Il presidente dell’Antitrust accusa ancora il Parlamento di restaurare norme in difesa delle solite corporazioni

La rinascita delle lobby: Catricalà, fatti più in là...
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È vietata la riproduzione
di testi e immagini

«I
staurare gli equilibri del passa-
to, a detrimento dei consuma-
tori». Il monito arriva dal presi-
dente dell'Antitrust, Antonio
Catricalà, nel corso della sua
relazione annuale, durante la
quale punta il dito contro le
norme che riguardano la pos-
sibile abolizione delle parafar-
macie, l'abrogazione della facol-
tà di recesso annuale nei con-
tratti assicurativi e la cancella-

n Parlamento va sco-
raggiato lo stillicidio
di iniziative volte a re-

zione dei tetti Antitrust per l'im-
portazione di gas naturale, e la
notizia è stata riportata con
grande evidenza da tutti gli
organi di informazione (ripor-
tiamo qui il pezzo lanciato
dall'Agenzia ANSA).

«IL PROCESSO di riapertura
dei mercati deve essere
riavviato», sottolinea Catricalà,
ribadendo la necessità di
«contrastare i rischi di una
fenice corporativa alimentata
dai gruppi tutori degli interessi

di categoria». Il Garante indica
nell'alta velocità ferroviaria, nel-
la disciplina del trasporto del
gas, nel digitale terrestre e
satellitare e nella banda larga
alcuni degli «importanti appun-
tamenti che attendono il Pae-
se». Pur riconoscendo che «gli
investimenti pubblici e privati
devono avere i ritorni attesi» e
che «alcune forme di separa-
zione tra rete e servizio sono di

CASORATE PRIMO
Nuova costruzione: centralissima residenza, pochissime spese, com-
posta da appart. di 2, 3 locali e loft, alcuni con giardino privato e con
posti auto e box. Pronti per autunno 2010: affrettatevi, poche possi-
bilità.                                                             Da Euro 1.700 AL MQ
Monolocale in corte, con zona giorno, bagno,soppalco adibito a
zona notte con cabina armadio, travi a vista. Come nuovo. Rifatto
nel 2003. Introvabile!!!                                                    Euro 87.000
2 locali: del 2007, appartamento con cucina a vista, soggiorno,
bagno, camera matrimoniale, balcone, terrazzino. Poss.tà box a Euro
15.000. come nuovo!!!                                                           Euro 120.000
3 locali: a pochi passi dal centro, in un contesto tranquillo, lumino-
sissimo tre locali di mq 90, composto da soggiorno con ampio
balcone,cucina abitabile con balcone,due camere da letto, bagno e box
ampio.                                                                      Euro 170.000
3 locali: appartamento di recente costruzione di mq 95 con cucina a
vista, soggiorno, due camere, due balconi, 2 bagni e box. Euro 190.000
4 locali: nelle vic.ze del centro storico, in recente minipalazzina di
soli due piani, luminoso, di mq 105 con cucina abitabile, tre camere,
doppi servizi finestrati, balcone e box. Termoautonomo. Consegna
breve
Porz. villa bif.: zona residenziale, disposta sue tre livelli di mq.220ca
con 3 camere,doppi servizi,ampia cucina abitabile,salone doppio con
camino,giardino di mq300,taverna con camino,box.     Euro 299.000

Tel. 02/900.56.262
Fax. 02/900.58.271

P.zza Contardi, 5 - Casorate Primo
www.grimaldi.net

MOTT A VISCONTI
Monolocale del 2004, monolocale con piccolo giardino di proprie-
tà, con zona giorno/notte, bagno e cantina. Ottime finiture, come
nuovo!                                                                         Euro 90.000
2 locali: disposto su 2 livelli, di mq 80, con cucinotto, soggiorno,
bagno, camera con ampia cabina armadio, balcone a loggia, giardino
di mq. 30 e box. No spese.                                        Euro 138.000
Nuova costruzione: proponiamo in minipalazzina, 2 e 3 locali
con cantine e box. Esempio trilocale di mq.75 con cucina a vista,
due balconi, cantina e box.                 Euro 130.000. Incredibile!!!
3 locali: recentissimo, in minipalazzina di soli due piani, apparta-
mento di mq. 90 con soggiorno, cucina abitabile, balcone, terrazzo,
bagno, lavanderia/cantina di mq 15 oltre a box ampio. Senza spese di
condominio. Ottimo!!!                                              Euro 170.000

BESATE
3 locali: comodo e luminoso appartamento disposto su due livelli
con soggiorno, cucina abitabile, portico, due camere, due ripostigli,
bagno, giardino di mq 150 e box di mq 40 con lavanderia. Molto
particolare, bello.                                                      Euro 209.000
3 locali: di mq 80 con cucina a vista, ampio soggiorno, 2 camere,
balconata, bagno e box di mq 30 con soppalco oltre ad area cortilizia
di mq 30 ad uso esclusivo. Ristrutturato nel 2000 a nuovo!!!

Euro 160.000

 Un’azienda di valore
e di valori.

PER CHI ACQUISTA: Non hai acconti?
Vuoi acquistare casa? Con noi puoi anche

senza, vieni a trovarci... ti stupiremo!

VENDI CASA ?
Dal 1° luglio 2009
sarà obbligatorio

produrre l’attestato di
certificazione energetica:

VENDI CON NOI E
SARÀ GRATIS!!!

www.ansa.it

www.ansa.it

Hai bisogno di un CLIMA TIZZA TORE?
Approfitta della convenzione M itsubishi:

SCONTO DEL 35% SUL LISTINO

per sé onerose», Catricalà ri-
badisce che «non ci saranno
aperture né ampliamenti se pre-
varranno sempre gli incumbent
(termine che viene usato ge-
neralmente per riferirsi alle
aziende di maggiori dimen-
sioni - dominante - di uno
specifico mercato, n.d.r.), se
sceglieremo ogni volta la solu-
zione meno destabilizzante per
i vigenti equilibri».

SOPRATTUTT O, «non sarà
sufficiente la regolazione. Ser-
virà un’attenta vigilanza per-
ché i monopolisti resistono
anche alle riforme già approva-
te, come in più occasioni han-
no dimostrato di saper fare».
L'attenzione è in particolare
su tre settori: «nella distribu-
zione farmaceutica, l’ approva-
zione di riforme che riportino
indietro le lancette dell'orologio
ripristinerebbe di fatto il mono-
polio delle farmacie tradiziona-
li, con la conseguente fuoriu-

scita di tanti nuovi operatori»,
che hanno dato vita a sconti
sui prodotti fino al 22,5% del
prezzo finale. Nel settore as-
sicurativo l'abrogazione della
facoltà di recesso annuale
«contribuirà a ingessare un
mercato in cui la dinamica
competitiva è  già notoriamen-
te molto attenuata». Infine, sul
mercato del gas, «l’Antitrust
più volte si è espressa a favo-
re del mantenimento di un tet-
to antitrust indispensabile per
favorire una concorrenza vera
nel settore». Ne terrà conto il
Parlamento o saranno i citta-
dini a continuare a pagare?

taggi, organizzata da Michelle
assieme agli studenti di una
scuola elementare.

DIFFICILMENTE queste pro-
teste limiteranno l'interesse
degli americani nei confronti
degli orti coltivati in casa. Per-
sino metropoli come New York
e San Francisco si sono adat-
tate, ospitando sui tetti degli
edifici dei veri e propri giardini
pensili dove piantare ortaggi
invece di fiori e piante rare. A
Manhattan una scuola della
città ha investito quasi un mi-
lione di dollari in fondi pubbli-
ci per far crescere verdure da
destinare alla mensa, mentre a
Brooklyn uno di questi orti sui
tetti produce pomodori e
insalatine ai ristoranti della
zona. La nuova tendenza è sta-
ta già notata dalle aziende che
si occupano di giardinaggio,
pronte a sfornare gadget su
misura. Il Wall Street Journal

giardino della
Casa Bianca. Il
tema è molto sen-
sibile in un Pae-
se dove l'obesità
infantile ha rag-
giunto percen-
tuali preoccupan-
ti e i cittadini co-
minciano a dubi-
tare della qualità
dei cibi confezio-
nati. La lettera è
arrivata subito
dopo la prima
raccolta degli or-

ha pubblicato una rassegna di
vasi e impianti dotati di istru-
zioni e impianto autoirrigante.
In pratica si piantano i semi e
si aspetta il raccolto. Ovvia-
mente senza pesticidi».

piantare pomodori e patate nei
giardini, nei parchi pubblici e
persino sulle loro terrazze e sui
tetti dei grattacieli. Il gruppo
che difende i produttori di so-
stanze chimiche sostiene che
«le tecniche non organiche
sono necessarie, e la loro si-
curezza è garantita dalle ricer-
che scientifiche e dall'innova-
zione».
Alla first lady viene quindi
chiesto di usare i pesticidi nel

Qui sopra Michelle Obama
nell’orto della Casa Bianca
all’inizio di quest’anno: in
alto, una foto dei primi
ciuffi di insalata raccolti da
Michelle alcuni giorni fa,
mettendo in allarme la
lobby dei pesticidi.

A sinistra,
Michelle
Obama
all’opera
(tutte le
foto sono
w w w .
google.it).

TENDE DA SOLE
E ZANZARIERE

• tende da sole
• tende per uffici
• gazebi e capanni
• pergolati
• tunnel e box
• pensiline
• strutture speciali
• strutture in acciaio
• grandi coperture in alluminio
• lavorazioni particolari
• zanzariere

Prezzi vantaggiosi e
finanziamenti personalizzati

a TASSO ZERO adatti
a qualsiasi vostra esigenza

VIA DON MINZONI, 8
20086 MOTTA VISCONTI (MI)

  Tel. 02 90096443 • Fax 02 90047214
E-mail: effebi-srl@fastwebnet.it
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Municipio
Casa di Riposo
Poste Italiane
Centro Sportivo
Parrocchia S. Vittor e
Oratorio Sacro Cuore

Asilo Nido
Scuola Materna
Scuola Elementare
Scuola Media
Farmacia Borgognoni
Farmacia Legnazzi

Ospedale Carlo Mira
ASM Pavia
Nuovo Cinema
Croce Rossa Italiana
Polimedica Contardi
Dott. G.Gallotti  (vet.)

0 2 9 0 5 6 6 7 4
0 2 9 0 5 6 7 6 9
0 2 9 0 5 6 7 0 7
0 2 9 0 5 6 0 7 5
0 2 9 0 5 6 6 2 4
0 2 9 0 5 6 6 1 4

0 2 9 0 0 4 0 1
0382434611
0290059020
0 2 9 0 5 6 7 9 5
0290097869
0290097484

Un’aula consiliare gre-
mita di pubblico ha fat-
to da cornice, giovedì

Oltre ai prodotti civili ed industriali
di tutte le marche, troverete:

citofoni - videocitofoni -
cancelli elettrici - stazioni di

saldatura - antenne TV e Sat -
decoder digitali terrestri e
satellitari - condizionatori -

ventilatori - lampadari e lampade
per interni e giardino - cb -
hi-fi car Clarion, Boss, T ec,

Technology , Genesis - ed una
vasta gamma di lampadine

Via Vittorio Emanuele II, 55 - CASORATE PRIMO (PV) - tel. 02 90516111 APERTI IL SABATO
TUTTO IL GIORNO

PROTEZIONE CIVILE
CASORATE PRIMO
Cell. H24 348 2343509
Cell. H24 334 6535923

CARABINIERI  02 9056607 (112) - EMERGENZA  SANITARIA  118 - GUARDIA  MEDICA  8488 818 18
VIGILI DEL FUOCO  Distaccamento Casorate 02 9056599  -  POLIZIA LOCALE  02 905195230

CASORATE PRIMO
Sito del Comune di Casorate Primo: www.comune.casorateprimo.pv.it

Per “Punto di Vista” a
Casorate Primo contattare
ELISABETTA PELUCCHI

cell. 339 4688009

Biblioteca Civica
“Il SognaLibro”

Lunedì-giovedì-venerdì:15.30-19.00
Sabato: 10.00-12.00

Via Carlo Mira
telefono 02 905195232

fax 02 905195241
biblioteca@comune.casorateprimo.pv.it

• • • •

è online

18 giugno,  al primo Consiglio
comunale dopo le elezioni, per
l'insediamento ufficiale della
nuova Amministrazione: si è
proceduto con gli atti neces-
sari alla convalida delle nomi-
ne dei consiglieri eletti, al giu-
ramento del primo cittadino,
alla nomina della Giunta e alla
presentazione delle linee
programmatiche.
Nel suo discorso di apertura,
il sindaco Gian Antonio Rho
si è detto soddisfatto e orgo-
glioso del risultato raggiunto,
del riconoscimento del lavoro
svolto nei primi cinque anni e
della fiducia accordata dai cit-
tadini, che darà ulteriore spro-
ne al lavoro di tutti gli ammini-
stratori.

PRIMA DI PASSARE al giu-
ramento, si è proceduto alla
convalida delle nomine dei
consiglieri eletti:  gli 11 della
maggioranza sono Alongi
Egidio, Artemagni Giuseppe,
Belloni Giovanna, Bosatra
Angelo, Bottaro Francesco,

RHO HA QUINDI nominato i
componenti della Giunta,
confermando la squadra che
era stata presentata in campa-
gna elettorale: Egidio Alongi,
Assessore alle Risorse Eco-
nomiche e umane, Rapporti
con le Associazioni, Sport e
Tempo Libero; Giuseppe
Artemagni, vice Sindaco e
Assessore Ambiente ed Eco-
logia; Angelo Bosatra, Asses-
sore all'Urbanistica; France-
sco Bottaro, neo eletto, As-
sessore ai Lavori Pubblici e Pa-
trimonio; Giovanna Belloni,
Assessore Pubblica Istruzio-
ne e Cultura; Angelo Giani,
Assessore ai Servizi Sociali e
Sanità.

Consiglio comunale di insediamento per il secondo mandato di Gian Antonio Rho e della sua squadra, rieletti alle elezioni comunali del 6 e 7 giugno

Riconfermate le deleghe a tutti gli
assessori della prima legislatura,
Alongi, Artemagni, Belloni, Bosatra
e Giani, più il neo eletto Francesco
Bottaro ai Lavori Pubblici

Rho: «Ripartiamo con nuove energie
per completare tutti gli obiettivi»

di Elisabetta Pelucchi

A SEGUIRE, il primo cittadi-
no ha esposto le linee pro-
grammatiche, riprendendo i
punti salienti già presentati in
campagna elettorale: tra le prio-
rità, il polo scolastico, il Piano
di Governo del Territorio, la ca-
serma dei Carabinieri, un nuo-
vo assetto viabilistico (per i
dettagli si veda l'articolo a pa-
gina 4). E sempre, al centro di
tutto, la persona con i suoi bi-
sogni, i bambini, gli anziani, le
famiglie. «Il Comune non deve
agire da solo, ma occorre la par-
tecipazione di tutti i soggetti
attivi sul territorio», ha preci-
sato Rho; «gli obiettivi pro-
posti sono realizzabili entro 5
anni; attendiamo partecipazio-
ne, consigli e critiche propo-
sitive».

ENZO BINA è intervenuto per
ringraziare i propri elettori e ri-
badire le strategie del suo
gruppo: «Cercheremo di svol-
gere al meglio il nostro ruolo,
in modo reale, critico e
costruttivo; saremo sempre
vigili, e accaniti oppositori
quando non condivideremo il
vostro operato. Lancio un
messaggio al gruppo di
Stramezzi perché tra di noi si
possa lavorare in un clima di
armonia propositiva».
Anche Stefano Stramezzi ha
ringraziato i propri elettori ed
ha puntualizzato che «la no-
stra non sarà un'opposizione
‘contro’  a prescindere, ma cri-
tica e propositiva. Ci auguria-
mo che in questa legislatura
possa esserci una maggiore
collaborazione tra maggioran-
za e minoranza, senza chiusu-
re o rapporti di forza. Invito
poi», ha concluso «ad accele-
rare i tempi per concludere tutti
i lavori in corso con la stessa
rapidità dimostrata ultimamen-
te». Luigi Cosentini si è rivol-
to al pubblico presente invi-
tandolo a «partecipare sempre
così numeroso alle sedute
consiliari e per questo chiedo
al Sindaco di tornare a convo-
care i consigli alle ore 21».

Rho: «Sono orgoglioso per la comunità
di Casorate Primo, che ha tutti i requisiti

per diventare una cittadina modello»

Dell'Endice Riccardo, Di Cintio
Alberto, Drammis Filomena,
Fiorani Patrizio, Furfari Fran-
cesco, Giani Angelo.
La minoranza risulta compo-
sta da cinque consiglieri:
Stramezzi Stefano, Bordonali
Claudio e Vona Romina per la
lista "PDL con Lega Nord";
Bina Enzo e Cosentini Luigi
della lista "Casorate al Centro".

DOPO IL GIURAMENTO  alla
Costituzione, Gian Antonio
Rho, visibilmente emozionato,
ha espresso il suo «orgoglio
per la comunità di Casorate

Primo, che ha tutti i requisiti
per diventare una cittadina
modello». Ha salutato tutti i
consiglieri eletti, in particolare
chi per la prima volta siede in
consiglio, augurando a tutti
buon lavoro. «Sarò il sindaco
di tutti, sia di chi mi ha votato
e sia di chi non mi ha votato»,
ha affermato, «sarò sempre di-
sponibile e pronto ad ascolta-
re tutti i cittadini, sia italiani che
extracomunitari, a raccogliere
richieste, proposte e anche cri-
tiche. Tutto il mio impegno
sarà dedicato al bene dei citta-
dini, perché ognuno di loro

possa vivere in un ambiente
tranquillo e con i servizi ade-
guati».

Il Sindaco
Gian Antonio

Rho e sotto
il nuovo

Consiglio
comunale,

in carica
entrambi

fino al
2014.

IMMAGINE: FOTOSTUDIO MASCI.

IMMAGINE: FOTO-
STUDIO MASCI.
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Nell’intervento del Sindaco Gian Antonio Rho, riconfermato alla guida dell’Amministrazione di centrosinistra, ringraziamenti e programmi

«I cittadini hanno premiato il nostro impegno»
Tra le priorità, il polo scolastico, il PGT, la nuova caserma dei Carabinieri, la viabilità

vuto la fiducia di così tanti
elettori; mi riempie di orgoglio
e al tempo stesso mi stimola
ad impegnarmi sempre di più
per Casorate e i suoi cittadini.
La riconferma alla guida del
Comune mi dà la possibilità
di proseguire il percorso ini-
ziato cinque anni fa e portare
a termine quegli obiettivi che,
per svariati motivi, non era-
vamo riusciti a raggiungere:
ora ripartiamo con nuove
energie e tanta tanta voglia di
lavorare per la collettività.

CI IMPEGNEREMO  al mas-
simo per portare a termine la
nuova caserma dei Carabinie-
ri, per realizzare il Polo Scola-
stico, per approvare il Piano
di Governo del Territorio, per
studiare un nuovo assetto
viabilistico. Ma sempre e co-
munque la nostra attenzione

«È per me una gran-
dissima soddisfa-
zione avere rice-

«Noi, da parte nostra, ci impegneremo
al massimo, ma chiedo anche il massimo
impegno da parte di tutti i concittadini»

sarà dedicata ai cittadini, agli
anziani, alle famiglie, ai bam-
bini; potenzieremo i servizi
sociali esistenti e ne istituire-
mo di nuovi e, per gli anziani
in particolare, svilupperemo
quel progetto centrato sull'in-
dagine conoscitiva della po-
polazione over 75.

PER I RAGAZZI  studieremo
nuovi spazi di socializzazione
e divertimento, oltre lo sport,
che pur rimanendo fonda-
mentale per la crescita fisica e
psicologica dei ragazzi, non
deve essere il solo momento
di svago e aggregazione; in
questo progetto si inserisce
la Villa Belloni, che vorremmo
trasformare in un centro di
socializzazione e di svago, at-
traverso un nuovo spazio Bi-
blioteca, sale per incontri e
convegni, sala matrimoni ecc.
Ai bambini continueremo a ri-
volgere la nostra particolare
attenzione per offrire loro
strutture adatte alle loro esi-
genze di studio e percorsi for-
mativi di crescita e sviluppo.

«La forza della città è all’altezza della sfida»
IL  SINDACO GIANNI RHO SCRIVE AI CITT ADINI PER RINGRAZIARLI DELLA  FIDUCIA

«Nel corso del mio primo mandato non
è passato giorno in cui non mi sia sentito
onorato di servire la nostra comunità e

l’onore sarà ancora più grande nel corso
di questa nuova esperienza»

MA NESSUN traguardo può
essere raggiunto solo da chi
amministra una comunità. È
la comunità stessa che deve
partecipare attivamente ad
ogni iniziativa, svolgendo
anche un ruolo di confronto
e critica costruttiva.
La mia esperienza mi dice che
anche in questo secondo
mandato non sarò solo: ho

giorni verrà recapitata ai ca-
soratesi.

CARI CONCITT ADINI,
nei giorni scorsi sono stato
riconfermato Sindaco della
città di Casorate.
Vi scrivo questa breve lettera
per ringraziarvi della fiducia
che ancora una volta avete
voluto concedermi. Nel cor-
so del mio primo mandato non
è passato giorno in cui non
mi sia sentito onorato di ser-
vire la nostra comunità e
l'onore sarà ancora più gran-
de nel corso di questa nuova
esperienza, nata da un voto
che segnala l'apprezzamento
e la percezione per quello che
è stato fatto.

QUESTA AVVENTURA  ini-
zia con l'entusiasmo che mi
ha accompagnato cinque
anni fa quando intrapresi
quella che considero l'espe-
rienza più importante della
mia vita.   La voglia di fare è
identica a quella di allora e
oggi mi accompagna anche

Pubblichiamo la lettera
di ringraziamento del
Sindaco che in questi

una maggiore consapevolez-
za di come funziona una co-
munità unita, pur complessa
come la nostra, e la determi-
nazione nel raggiungere gli
obiettivi che tutti noi condi-
vidiamo. In campagna eletto-
rale ho spiegato a tanti di voi
i punti del mio programma e
ho trovato ovunque consen-
so e approvazione.

CASORATE può essere una
città più forte contro la crisi
economica e nei confronti
delle sfide che ci attendono.
Può guardare al futuro con
fiducia puntando su politiche
che valorizzino il nostro ter-
ritorio. Lavoriamo e lavore-
remo ogni giorno per mante-
nerla un luogo sicuro e acco-
gliente, in cui qualità della
vita e solidarietà siano obiet-
tivi costanti.

la fiducia di chi ha governa-
to con me, di chi mi ha aiuta-
to in campagna elettorale e
di chi mi ha scelto con il pro-
prio voto. Ma sarò il Sindaco
di tutti, non solo di chi mi ha
eletto. Il Sindaco non appar-
tiene a una parte politica o a
un partito, ma appartiene alla
gente e questo è il mio perso-
nale impegno rivolto a ognu-
no di voi.
Il lavoro davanti a noi è tan-
to e anche difficile, ma la no-
stra volontà di compierlo al
meglio e la forza della nostra
comunità, unita, sono all'al-
tezza di qualsiasi sfida».

Gian Antonio Rho
Sindaco di Casorate Primo

di Gian Antonio Rho
Sindaco di Casorate Primo

DENTAL
CENTER
DENTAL
CENTER

Studio Dentistico Associato
Dott. Abbiati Pietro - Medico Chirurgo

Medaglia d'Oro Ordine Medici Milano
Odontostomatologo

Dott.ssa Abbiati Cristina - Medico
Chirurgo Specialista in Odontostomatologia

Riceve su appuntamento
anche per servizio sanitario nazionale

tutti i giorni, sabato e festivi esclusi

Casorate Primo (PV)
Via Vittorio Emanuele II, 38

Tel. 02 905 6773 - Fax 02 900 97 652

Iscrizione nel Registro strutture accreditate della Regione
Lombardia n. 419 - Autorizzazione Ordine Medici di Pavia n. 47

VORREI CHE CASORATE
diventasse una cittadina mo-
dello, viva, dinamica, nella
quale le persone vivono e la-
vorano in tutta tranquillità e
sicurezza.
La sicurezza è legata sia alla
nuova Caserma dei Carabinie-
ri, che garantirà la presenza di

un più ampio organico sul ter-
ritorio, sia  ad un nuovo spiri-
to di collaborazione tra ammi-
nistrazione comunale, forze di
polizia locale e cittadini; isti-
tuiremo a tale scopo un Ta-
volo Sicurezza (formato da
forze dell'ordine, consiglieri
comunali e cittadini), che en-

trerà in azione ogni qualvolta
sarà necessario.

INOLTRE ci attiveremo per
arrivare all'approvazione del
Piano di Governo del Territo-
rio, iniziato lo scorso settem-
bre con la prima valutazione
VAS; la Regione Lombardia
impone che tutti i PGT ven-
gano chiusi entro il marzo 2010
e noi ci impegneremo per ri-
spettare e anticipare questi
termini.  Col PGT detteremo
nuove regole per lo sviluppo
urbanistico, dando a Casorate
una nuova viabilità, la
riqualificazione del centro
storico e nuovi servizi alla
popolazione per migliorare la
vita della nostra città.

VOGLIO RINGRAZIARE
tutti gli assessori per l'ottimo
lavoro svolto nei nostri primi
cinque anni di governo, con
un particolare "grazie" ad
Angelo Giani, che ha fatto dei
Servizi Sociali di Casorate un
modello di efficienza e
capillarità, tanto da avere ri-

cevuto riconoscimenti a livel-
lo regionale. Un ringraziamen-
to anche a tutto il personale
degli uffici comunali, per il
loro valido contributo e la loro
disponibilità.

NOI, DA PARTE NOSTRA,
ci impegneremo al massimo,
ma chiedo anche il massimo
impegno da parte di tutti i
concittadini, in particolare a
mantenere puliti e decorosi gli
spazi pubblici e le strade, con-
trastando il fenomeno dell'ab-
bandono dei rifiuti e del "po-
steggio selvaggio", che tanti
problemi provocano alla po-
polazione. Tutti insieme pos-
siamo fare di Casorate Primo
una cittadina modello, che di-
venti di esempio per gli altri
comuni; ma soprattutto vorrei
che i cittadini vedessero in me
non solo il rappresentante del-
l'istituzione comunale, ma an-
che un amico che ha sempre
voglia di relazionarsi con loro,
sempre pronto al confronto e
all'ascolto dei problemi di ogni
singola persona».
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Uma immagine del Consiglio di insediamento della
seconda Amministrazione guidata da Gian Antonio Rho.

bato, dalle ore 20.00 alle ore 24.00, componendo il nu-
mero 02 4475312 si può contattare la Polizia Locale per
segnalazioni, problemi di viabilità, rumori molesti, per ri-
chiedere l'intervento in caso di incidente stradale, ecc.
La pattuglia di turno, che ogni sera perlustra il territorio,
garantisce l'intervento nel più breve tempo possibile.

Servizio serale di Polizia Locale

Si ricorda alla cittadinanza che è attivo il servizio as-
sociato di Polizia Locale che svolge attività di con-
trollo sul territorio nelle ore serali. Dal lunedì al sa-

• Yogurt fresco artigianale di vari gusti con frutta fresca
• Cornetti caldi a mezzanotte, da maggio a settembre
• Crêpes salate e dolci
• Caffè e cappucci in Tazza “Tandem” Lavazza
• Gelato con salse varie con morbido cioccolato caldo
• I “Piaceri del Caffè”
• Coni e cialde parigine fatti artigianalmente in gelateria
• Panna cotta di vari gusti
• Coppe gelato e tanto altro ancora...

Gelateria • Yogurteria
e Caffetteria di Michele Colasanto

Via Santagostino, 33 - 27022 Casorate Primo (PV)

Tel. 339 4382080  (giorno di chiusura: martedì)

GRANDE NOVITÀ
Consegna serale
a domicilio, ore

19:30-22:30
(+ Euro 0,50)

GRANDE NOVITÀ
Consegna serale
a domicilio, ore

19:30-22:30
(+ Euro 0,50)
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GIAN ANTONIO RHO
2°
1481 VOTI (30,8%)

STRAMEZZI
Stramezzi Sindaco
PdL - Lega Nord

SINDACO

1°
1889 VOTI (39,3%)

Uniti per Casorate

3°
1437 VOTI (29,9%)

Lista Civica
Casorate al Centro

BINA

ELETTORIELETTORIELETTORIELETTORIELETTORI
6421

VVVVVOOOOOTTTTTANTIANTIANTIANTIANTI
5033

QUORUM %QUORUM %QUORUM %QUORUM %QUORUM %
78,38

Schede bianche : 83 (1,64%)
Schede nulle : 143 (2,84%)

La tornata elettorale ha visto protagonista il primo cittadino uscente, che guiderà nuovamente l’amministrazione della città per i prossimi 5 anni

La squadra di Gian Antonio Rho ha fatto centro
Testa a testa fra le due formazioni di centrodestra: 44 voti dividono Stramezzi da Bina

6 E 7 GIUGNO 2009 • Elezione per il rinnovo del Consiglio comunale di Casorate Primo e del Parlamento Europeo

RHO / UNITI PER CASORATE

BELLONI Giovanna
BOSATRA Angelo
ALONGI Egidio
ARTEMAGNI Giuseppe
FIORANI Patrizio
DRAMMIS Filomena
BOTTARO Francesco
FURFARI Francesco
DI CINTIO Alberto
GIANI Angelo
DELL'ENDICE Riccardo
DI TERLIZI Pasquale
CINTORRINO Catena
GHISLANDI Daniele
PAPPACENA Antonio
DE SORTIS Eduardo

121
95
77
58
53
52
49
43
35
27
26
24
17
16
16
11

STRAMEZZI / PDL-LEGA N.

VONA Romina
BORDONALI Claudio
GAMBARANA Lorenzo
FOSSATI Paolo
RADICE Virginio
SAVIO Angelo
FINIZIO Monica
BRIANZA Elena
IACURTI Angela
COLOMBO Riccardo
LANTERNA Franco
MANTOVANI Massimo
CEREDA Cristina
ROSCIO Pietro
MELES Andrea
RAIMONDI Monia

104
84
64
57
35
33
26
20
18
17
12
12
10
10
8
4

BINA / CASORATE AL CENTRO

COSENTINI Luigi
CONTI Gilberto
VITALE Mario
MUSSELLA Giovanni
MAGGIONI Gianluca
SARLI Antonio
QUATTRO Marco
CITELLI Marco
LAURENZANO Vincenzo
PIACENTINI Edoardo
BERIOZZA Sabrina
CASETTO Claudio
MACHEDA Angela Grazia
COLANGELO Francesco
LONGHI Angelo
LOMBELLA Maurizio

129
106
59
55
54
46
45
43
39
39
33
33
30
27
16
9

A sinistra il Sindaco Gian Antonio Rho, rieletto per la seconda
volta, accanto ai candidati Stefano Stramezzi ed Enzo Bina.

A sinistra i voti di preferenza delle tre liste, fra cui
spiccano Luigi Cosentini (129), Giovanna Belloni (121),
Gilberto Conti (106) e Romina V ona (104).
I CANDIDATI DELLE TRE LISTE INDICA TI IN GRASSETTO
RISULTANO ELETTI IN CONSIGLIO COMUNALE.

di Elisabetta Pelucchi

ELEZIONI EUROPEE 2009 (quorum votanti: 79,05%)

liste con più di 100 voti ottenuti

POPOLO DELLA LIBERTA'
PARTITO DEMOCRATICO
LEGA NORD BOSSI
DI PIETRO ITALIA DEI VALORI
RIFONDAZIONE + COMUNISTI IT.
UDC CASINI
BONINO-PANNELLA
ALTRI (liste con meno di 100 voti)

voti

1984
923
727
279
222
171
115
302

%

42,01%
19,54%
15,39%
5,91%
4,70%
3,62%
2,43%
6,39%

Iscritti:
Votanti:
Bianche:
Nulle:
Valide:

6369
5035

99
213

4723

Confronto con le
Politiche ’08 (Camera)

voti
2132
1314
731
185
230
148

(col PD)

%
42,00%
25,89%
14,40%
3,64%
4,53%
2,92%

-
Votanti Camera 2008: 5259

Sede e Magazzino  Via dell'Artigianato, 15
Cell. 338 7982303

Ufficio e Fax: 02 905 13 20

Luigi .ABATE
Impresa .Edile

Casorate Primo (PV)

L'Impresa Luigi ABATE, oltre a costruire
e ristrutturare opere edili, esegue

bonifiche e smaltimenti di
tetti in lastre di “ETERNIT”

con personale specializzato.

www .abate-costruzioni.it

...e non sapete
a chi rivolgervi?

...e non sapete
a chi rivolgervi?

Avete un tetto
in ETERNIT...
Avete un tetto
in ETERNIT...

Voti validi :
4807

ELEZIONI A CONFRONTO: COMUNALI 2004

• LISTA RHO - ULIVO CON RIFONDAZIONE       1638
• LISTA SARLI - CASORATE OLTRE IL 2004        1440
• LISTA DE AMICI - UNIONE PER CASORATE      830
• LISTA CITELLI - CASORATE FUTURA                  454
• LISTA BARDELLI - PER CASORATE                      332

www.pudivi.it/2004.07.htmPER TUTTI
I DATI DEL 2004:

secutiva, battendo Stefano
Stramezzi di 408 voti ed Enzo
Bina di 452. Testa a testa tra le
due formazioni di centrodestra,
divise da una manciata di voti,
esattamente 44. Un'affermazio-
ne importante per la squadra
di centrosinistra guidata da
Rho, riconfermata per il suo se-
condo mandato.

“UNITI PER CASORA TE”  di
Rho ha raccolto 1889 voti con
il 39,30%, contro il 30,81%
del “Popolo della Libertà con
Lega Nord” di Stramezzi (1481
voti); “Casorate al centro” di
Bina è stato votato da 1437
cittadini  (29,89%).
Su 6421 iscritti al voto, hanno
effettivamente votato 5033
cittadini , con un quorum del
78,38%. Clima tranquillo e
svolgimento regolare ai seggi,
dove già i dati parziali indica-
vano il vantaggio del sindaco
uscente.

GRANDE LA soddisfazione
del vincitore, ampiamente
espressa nell'intervento a pa-
gina 4, mentre Stramezzi e Bina
hanno dovuto interrogarsi
sulle ragioni della sconfitta, da
noi raccolte nelle interviste

delle pagine successive. E il
risultato amministrativo è tan-
to più sorprendente se si pen-
sa che a Casorate il PDL ha
raccolto per le Europee ben il
42,01% delle preferenze, mol-
to al di sopra della media lom-
barda (33,9%) e di quella na-
zionale (35,3%); lo stesso vale
per la Lega, che ha raggiunto
il 15,39% contro la media na-
zionale del 10,2%. In calo il
Partito Democratico che con
923 voti e una percentuale del
19,54%  ha ottenuto un risul-
tato più basso che a livello pro-
vinciale (21,2%) e nazionale
(26,1%).

I CITT ADINI casoratesi han-
no quindi optato per il voto
disgiunto, scegliendo di pre-
miare e quindi riconfermare
l'operato dell'amministrazione
uscente. Se alle consultazio-
ni del 2004 nei 1638 voti rac-
colti dalla lista guidata da Rho
potevano esserci alcuni voti
di protesta contro le altre li-
ste o la giunta uscente di
centrodestra, ora i 1889 voti
sono tutti “convinti”, e dan-
no la misura di una scelta pre-
cisa da parte della cittadinan-
za. Un premio ma anche un
impegno che dovrà essere
mantenuto nei prossimi cin-
que anni dalla squadra di
Gianni Rho.

Gian Antonio Rho si
riconferma sindaco per
la seconda volta con-

FILIALE UFI 050
VIA SANTAGOSTINO, 30 - 27022 CASORATE PRIMO (PV)

TEL. 02 90056296 - FAX 02 90056279

VACANZE CON I MIGLIORI TOUR OPERATOR
CROCIERE • TOUR • BIGLIETTERIA AEREA E MARITTIMA

SPECIALE SPOSI - LISTE NOZZE
PRENOTANDO DA NOI ENTRO IL 31/07/2009 PARTECIPERAI

ALL’ESTRAZIONE DI UNA VACANZA PER DUE PERSONE

anche quest'anno il Centro
Estivo 2009 per i bambini del-
la scuola materna, attivo dal
1 al 31 luglio.  Un servizio di
qualità, curato dalla Coope-
rativa "Lo Scrigno" che da
anni collabora con il Comu-
ne, per garantire l'inserimen-
to dei bambini in un conte-
sto educativo e aggregativo
curato e protetto. Il titolo
dell'edizione 2009 è "L'Arca
degli Gnomi": su questo
tema verranno realizzati labo-
ratori e attività sui "mestie-
ri", con una sorta di viaggio
che partirà dal passato per
arrivare al futuro incentivan-
do la creatività dei bambini.
Il Centro sarà aperto dal lu-
nedì al venerdì dalle ore 7.30
alle ore 17.30,  con la presen-
za di educatori qualificati.
Alcuni posti sono ancora di-
sponibili: per informazioni
rivolgersi all'Ufficio Servi-
ci Socio-Educativi Culturali
tel. 02 905195248-211.

Al Centro Estivo c’è
l’Ar ca degli Gnomi

IL  COMUNE DI CASORATE INFORMA

I l Comune di Casorate,
Assessorato alla Pubbli-
ca Istruzione, organizza

Per i bambini
della Scuola

Materna
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S
una lettura obiettiva del risul-
tato amministrativo; quali
sono le motivazioni che han-
no portato alla sconfitta della
sua lista?
R: «Ritengo che indipenden-
temente dal risultato si è avu-
ta la possibilità di aprire una
nuova fase politica a Casorate.
Questa è stata la scelta che sin
dall'inizio ha caratterizzato la
nostra campagna elettorale. La
volontà di rinnovare, il cam-
biamento, è stato sin da subi-
to il filo conduttore del nostro
metodo di lavoro. In politica
esistono regole che vanno ri-
spettate e noi così abbiamo
fatto. La composizione della
lista ha guardato al futuro e
non al passato, orientando le
scelte in un ottica di rinnova-
mento e di impostazione
partitica. Il rischio era
prevedibile, in quanto, da di-
versi anni, a Casorate c'è una
sorta di vuoto politico (si rim-
piange a giusta ragione la pri-
ma repubblica),  la mentalità di
alcuni "politici casoratesi"
non ha sino ad ora trovato
sviluppo, se non nella mag-

ignor Stramezzi, dopo la
delusione iniziale, cre-
do sia importante dare

«Purtroppo diverse variabili
non hanno permesso di formare

un’unica lista in contrap-
posizione alla sinistra,

malgrado lunghe e
faticose trattative»

CASORATE PRIMO  / Primo Piano

Il risultato uscito dalle urne (1481 voti, 30,81%) della lista “Popolo della Libertà” con la Lega Nord, commentato dal candidato sindaco Stramezzi

«Abbiamo pagato
la divisione del
centrodestra»

gioranza del gruppo direttivo
di Forza Italia ( forza politica
organizzata e presente in modo
fattivo con iniziative) e nella
presenza territoriale della Lega
Nord (anch'essa strutturata e
rappresentativa a livello loca-
le). I personalismi, i pregiudizi
e "le chiacchiere da bar", in-
vece, hanno caratterizzato la
campagna elettorale di alcuni
che si sono "spacciati" (in
tempi non sospetti) e si "spac-
ciano" per rappresentanti di
una parte politica per poi con-
tribuire a indirizzare consensi,
palesemente e pubblicamente
senza ritegno, verso la parte
opposta a quella cui afferma-
vano di appartenere, solo ed
esclusivamente per ragioni di
interesse personale. Questo

dialogo, la presenza sul terri-
torio, la spiccata sensibilità ri-
spetto le problematiche socia-
li, il senso civico, tutto ciò
unito alle innegabili capacità
che caratterizzano la persona,
abbiano contribuito all'ottimo
risultato ottenuto alla prima
esperienza di candidata in una
tornata elettorale.

NELLA  MIA  LISTA erano
presenti diverse figure femmi-
nili ed ognuna di loro ritengo
abbia contribuito fattivamente
ed in egual modo al lavoro
svolto, indipendentemente
dal risultato elettorale».

ve. Ma questo è il passato, bi-
sogna guardare avanti per non
sbattere il "grugno" un'altra
volta».

RITIENE che molti voti le-
ghisti si siano spostati verso
la lista guidata da Bina?
R: «Casorate è un paese che
ha subito negli ultimi anni uno
sviluppo incontrollato in di-
versi ambiti. Tale sviluppo ha
interessato alcune "lobby"
che coltivano interessi e go-
dono storicamente di riferi-
menti locali indipendenti dal-
l'appartenenza ad un partito
politico. Questo in parte ha
permesso di creare l'anomalia
dello spostamento dei voti che
hanno incrementato i consen-
si della sinistra rispetto al ri-
sultato delle Europee. Cono-
scendo in parte l'impostazione
del partito Lega Nord, non
penso che i consensi del par-
tito siano migrati consistente-
mente lontani da dove era pre-
sente il simbolo ed i suoi uffi-
ciali rappresentanti».

IL  RISULTATO amministra-
tivo è tanto più sorprendente
se si pensa che a Casorate il
PDL ha raccolto per le Euro-

pee ben il 42,01% delle pre-
ferenze, molto al di sopra del-
la media lombarda (33,9%) e
di quella nazionale (35,3%);
lo stesso vale per la Lega, che
ha raggiunto il 15,39% con-
tro la media nazionale del
10,2%. I cittadini casoratesi
hanno quindi optato per un
voto disgiunto.
R: «Certamente il voto delle
amministrative è stato viziato
da motivi indipendenti dallo
schieramento e dall'apparte-
nenza politica. Casorate da
tempo è un paese che premia il
centro destra a tutti i livelli, re-
gionale, provinciale, naziona-
le e per ultimo a livello euro-
peo, ma localmente esistono
ancora dei "padroni" che vi-
ziano i risultati delle ammini-
strative. L'anomalia ancora
una volta è riscontrata e si la-
vorerà in questi anni per cor-
reggerla. L'attenzione della
Lega ai problemi quotidiani dei
cittadini come la sicurezza, il
controllo dell'immigrazione
clandestina e la tutela dei va-
lori e delle tradizioni del terri-
torio, manifestata palesemen-
te e praticamente anche a li-
vello nazionale, ha portato al
notevole incremento di voti».

ROMINA VONA  è stata la più
eletta tra i candidati della sua
lista, con 104 preferenze;
quanto ritiene che abbia pesa-
to per questo successo il voto
dell'elettorato femminile?
R: «Romina è parte integran-
te ed attiva del Direttivo
Casoratese dell'ex Forza Italia
ora P.d.L., da anni, ed ha dimo-
strato di valere per il suo im-
pegno disinteressato e per la
volontà di mettersi in gioco.
Ritengo che la disponibilità al

ROMINA VONA  e Claudio
Bordonali, che con lei siede-
ranno ai banchi dell'opposi-
zione, non hanno esperienza
amministrativa; pensa che
questo fattore sia stato deter-
minante per gli elettori, come
dire "voltiamo pagina",  "gen-
te nuova, idee nuove", oppure
sono stati scelti perché giudi-
cati validi indipendentemente
dall'esperienza specifica?
R: «La mia squadra è total-
mente composta da persone
valide indipendentemente dal-
le preferenze ottenute. Se non
fosse stato così non avremmo
potuto amministrare in caso di
vittoria. Le preferenze hanno
dato la possibilità a Claudio e
Romina di sedere nei banchi
del consiglio comunale, e ri-
tengo che la loro volontà,
come quella degli elettori che
hanno votato la nostra lista,
sia quella del cambiamento che
è stato il nostro slogan in cam-
pagna elettorale. In consiglio
saremo in tre, ma visti i pre-
supposti virtualmente saremo
in 17».

QUALI saranno le vostre prio-
rità?
R: «Come abbiamo espresso
nel nostro programma la prio-
rità sarà il CONTROLLO DEL
TERRITORIO sotto tutti i punti
di vista. Noi un programma
l'abbiamo e cercheremo di at-
tuarlo pur essendo all'opposi-
zione, sarà il nostro breviario.
Non sarà un'opposizione solo
contro, ma un'opposizione per
affermare quanto votato da
1481 cittadini casoratesi ai qua-
li dovremo rendere conto».

di Elisabetta Pelucchi

DITTA BORDONI di Bordoni Mario e Francesco

Via C. Magnaghi, 23 - CASORATE PRIMO (PV) Tel. 02 9056346

SERRANDE  •  BASCULANTI
CANCELLI   •  CANCELLA TE  •  INFERRIA TE

PORTE  •  FINESTRE  •  VERANDE  •  ZANZARIERE
AUTOMAZIONE DI CANCELLI E BASCULANTI

PRONTO INTERVENTO  •  RIPARAZIONI IN GENERE
PREVENTIVI GRATUITI

CARPENTERIA IN FERRO E ALLUMINIOCARPENTERIA IN FERRO E ALLUMINIO

FINARDIFINARDIColorificio

VIA SANTINI, 21
27022 CASORATE PRIMO (PV)

TEL. 02 905 6219

FERRAMENTA - COLORIFICIO
ARTICOLI DA GIARDINO
PRONTO INTERVENTO

RIPARAZIONE SERRATURE
SERVIZIO A DOMICILIO

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

«Le “chiacchiere da bar” hanno caratte-
rizzato la campagna elettorale di alcuni
“rappresentanti” di una parte politica...»

atteggiamento, in alcuni casi,
ha compromesso accordi a li-
vello politico-partitico extra
comunale. Lasciare la vecchia
strada per la nuova non è da
tutti, in quanto comporta ri-
schi in parte imprevedibili.
Il mancato accordo con la lista

civica di centro ha contribuito
ulteriormente ad una fram-
mentazione dei consensi. Pur-
troppo diverse variabili non
hanno consentito di formare
un'unica lista in contrapposi-
zione alla sinistra, nonostante
vi siano state lunghe trattati-

A sinistra,
Stefano
Stramezzi, il
candidato
Sindaco del
Popolo della
Libertà,
sostenuto
anche dalla
Lega Nord,
arrivato
secondo,
dopo Rho.

A sinistra, Romina V ona, la
candidata del PDL che ha
ottenuto il maggior nume-
ro di preferenze (104).

Studio Legale
AVV. CRISTINA CALEGARI

Via Fontana, 16 - 20122 Milano
Tel. 02 55182646 - Fax 02 55191621

Corso Matteotti, 4 - 20084 Lacchiarella (MI)
Tel. 02 90033144 - Fax 02 90034348

Cell. 335 5861093
E-mail: cris.calegari@tiscali.it
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le della rete dei Comuni
ANCI della Lombardia:
un'ottima opportunità per
tutti i giovani che vogliano
mettere tempo e competenze
a disposizione della propria
città.

I COMUNI della rete ANCI
Lombardia propongono
progetti di tutela del patri-
monio artistico e culturale;
educazione e promozione
culturale; salvaguardia del-
l'ambiente; cura e assisten-

S

campagna costruita sulle per-
sone, sulle idee, sul rispetto
reciproco, sulla volontà di por-
tare una ventata di aria nuova
nella politica casoratese. Pur-
troppo ci siamo però resi con-
to che la maggior parte delle
persone guarda ancora i sim-
boli dei partiti politici e penso
che sia proprio questa la cau-
sa della nostra sconfitta.  Sem-
bra che l’assenza di simboli
politici disorienti l’elettorato».
“ CASORATE al centro”  è
stata apertamente appoggiata

abbiamo mai fatto una campa-
gna elettorale per le Europee a
favore di questi due partiti.
Continuerò a ripetere che la
vera ed unica lista civica è sta-
ta la nostra ed il numero di pre-
ferenze personali (763) lo di-
mostra!».

NELLA  SUA LISTA molti
candidati avevano esperienza
diretta di amministrazione co-
munale nelle precedenti legi-
slature, come assessori e con-
siglieri di maggioranza e mi-

La lista civica “Casorate al centro” ha ottenuto 1437 voti  e il 29,89%, piazzandosi al terzo posto: l’analisi del candidato sindaco Enzo Bina

«Penalizzati dalla mancanza dei simboli»

ignor Bina, la lista da
Lei guidata è stata la
prima a presentarsi alla

noscere alla cittadinanza
le tante associazioni e i
gruppi che operano a
Casorate: "Giovani ed As-
sociazioni in festa '09",
promosso dal Progetto
ViviCasorate coordinato
dal Prof. Salvatore Licata
e dall'Assessorato Cultura,
Sport e Tempo Libero, sa-
bato 23 e domenica 24
maggio ha dato visibilità
all'attività delle associa-
zioni e dei gruppi che a
vario titolo operano nel
tessuto sociale di Casorate

U n bel week-end di
fine maggio per fe-
steggiare e far co-

Le associazioni di Casorate in festa
Weekend di fine maggio per far conoscere le tante associazioni e i gruppi che operano in città

Primo, spaziando dalla soli-
darietà alla cultura, dallo
sport al tempo libero, dal-
l'impegno civile all'hob-
bistica e così via.

IN PIAZZA  CONTARDI era-
no presenti gli stand delle
varie associazioni, mentre
sul palco nel corso della
giornata si sono alternati
spettacoli, concerti, dimo-
strazioni sportive, cori: Ora-
torio-Centro Giovani, Bi-
blioteca Civica, Croce Ros-

I gruppi partecipano al Progetto “Vivi-
Casorate” e periodicamente si incontrano

sa Italiana, Pro Loco, Grup-
po Cinofilo Casorate Primo
"Amici degli Animali", Play,
ANMIC, Icaro Blu, Ass. Tea-
trale Favole Folle, Banda
Civica-Amici della Musica
"Francesco Rotundo", Scuo-
la Musica Angelo Fassina,
Atletica Casorate Primo,
Amici della Neve, Giullari del
Signore, Arcieri Est Ticino,
Protezione Civile, Cacciato-
ri, Avis, Unicef, Laboratorio
delle Idee, Coro Armonia.
Un evento importante per va-

Bina: «Ci siamo presentati come lista civica, ma la maggior parte delle persone
guarda ancora ai simboli dei partiti e credo sia questa la causa della sconfitta»

Dodici mesi con il Servizio Civile
UN’OTTIMA  OPPORTUNITÀ PER TUTTI I GIOV ANI

I l Comune di Casorate
Primo ha aderito all'ini-
ziativa del Servizio Civi-

noranza; un elemento che
avrebbe dovuto dare delle ga-
ranzie in più agli elettori.
Però non è stato così.
«L'obiettivo principale era co-
struire una squadra con una
base solida con esperienza ed
una componente giovane che
potesse imparare per una ge-
stione futura. Questa doveva
rappresentare una garanzia per
gli elettori, che però non è sta-
ta colta come avremmo volu-
to».

IN CONSIGLIO  comunale sa-

rete Lei e Luigi Cosentini a
sedere nei banchi dell'oppo-
sizione; quali saranno le vo-
stre priorità?
R: «Mi auguro che l'opposi-
zione non si limiti solo al sot-
toscritto ed a Luigi Cosentini,
anzi il nostro obiettivo è quel-
lo di coinvolgere anche il grup-
po di Stramezzi affinché si pos-
sa formare un gruppo coeso,
capace di svolgere nel miglior
modo possibile quel compito
di controllo che ci compete.
Il futuro che ci aspetta non è
certamente roseo, ma da parte

nostra ci sarà
un impegno
costante e vi-
gile per dimo-
strare a coloro
che ci hanno
votato che la
fiducia dimo-
strataci è sta-
ta ottimamen-
te riposta:
1437 voti sin-
ceri senza ap-
poggi politici
ed interferen-
ze esterne».

di Elisabetta Pelucchi

lorizzare le realtà che ope-
rano a Casorate e che con-
feriscono straordinaria vi-
vacità e ricchezza al tessu-
to sociale.

LE ASSOCIAZIONI ade-
renti al Progetto ViviCa-
sorate, che periodicamen-
te si incontrano e si con-
frontano insieme al Prof.
Licata per mettere a punto
programmi e iniziative,
hanno già pronto il calen-
dario delle prossime riu-
nioni:  lunedì 6 luglio- lu-
nedì 14 settembre- lunedì
12 ottobre- lunedì 9 novem-
bre- lunedì 14 dicembre.

«Italia dei Valori e
UDC? Noi non ci

siamo mai identifi-
cati in quei partiti»

a presentarci
alla cittadinan-
za ed abbiamo
condotto una
campagna elet-
torale esempla-
re, riconosciu-
ta da entrambi
gli schieramen-
ti opposti. Una

cittadinanza, proponendosi
come ben organizzata e deter-
minata; ha dato l'impressio-
ne che nascesse da un lavoro
iniziato da mesi e basato su
una chiara programmazione.
Però poi alle urne, la scelta
degli elettori non vi ha pre-
miato:  per quali motivi, se-
condo Lei?
R: «E' vero, siamo stati i primi

due persone
iscritte a quei
partiti, è vero,
ma non abbia-
mo mai avuto
alcun contat-
to con diri-
genti provin-
ciali e tanto
meno non

da Italia dei Valori e Unione
di Centro, due partiti che per
le Europee a livello naziona-
le hanno ottenuto risultati ec-
cellenti; tuttavia questo non
si è verificato a Casorate.
Perché?
R: «Dire che la lista civica
“Casorate al centro”  è stata
appoggiata dall'Italia dei Valo-
ri e dall'UDC è puro eufemismo.
Infatti due bandiere dell'UDC
esposte nei gazebo non signi-
ficano assolutamente identifi-
carci in quel partito politico.
Diciamo invece che avevamo Enzo Bina.

za della persona;
monitoraggio e protezione
del territorio. La durata di
ogni progetto è di 12 mesi,
con attività che prevedono
un impegno di circa 30 ore
settimanali articolate in 5 o
6 giorni. Per parteciparvi
occorre essere cittadini ita-
liani ed avere un'età com-
presa tra 18 (compiuti) e i
28 anni (non compiuti).
Partecipando ad uno dei
progetti del Servizio Civile
in Comune, il giovane ottie-
ne: la certificazione delle
competenze acquisite; l'at-
testato nazionale di parte-

cipazione; il riconoscimen-
to di crediti formativi; il ri-
conoscimento di tirocini for-
mativi; un assegno mensile
pari a euro 433,00. Il servi-
zio dovrebbe partire dal
prossimo mese di novembre.

PER INFORMAZIONI e
pre-iscrizioni rivolgersi a:
Comune di Casorate Ufficio
Servizi Socio-Educativi Cul-
turali tel. 02 905195248-
211.
Ulteriori informazioni visi-
tando il sito indicato sotto,
oppure via mail scrivendo a
info@gestioneserviziocivile.it

www.serviziocivile.anci.lombardia.it

Cartolibreria
“IL CALAMAIO”

Via Papa Giovanni XXIII, 2
CASORATE PRIMO (PV)

Telefono e fax
02 90097864

RISPARMIA TEMPO E DENARO!
Approfitta della GRANDE PROMOZIONE per la scuola che

ti offre  dal 15 giugno!      Alcuni esempi?

• Maxiquaderno a Euro 0,70 anziché Euro 1,00
• Copertine ad anelli tutte a Euro 2,50
• Copriquadernoni colorati a Euro 1,00
  anziché Euro 1,50

    ...e tante altre ancora!

Vi aspettiamo!

Servizio Fax • Fotocopie
• Copertinatura libri

“Colibrì” • Fascicolazione
documenti •

Plastificazione A4

• Si accettano ticket

(1)

(2) (1): fino ad esaurimento scorte
(2): solo sull’acquisto del materiale
        (sono esclusi i libri scolastici).

AUTORIPARAZIONI TEDESCO
di Tedesco Giuseppe
Via A. Vai, 2 - 27022
CASORATE PRIMO (PV)
Tel. / Fax 02 90097453
E-mail: autotedesco@tiscali.it

Qualificazione e Qualità
nell'Autoriparazione

Consorziato ai Centri
di Revisione della
Provincia di Pavia

• vendit a auto nuove ed usato garantito
• diagnosi e ricarica climatizzatori
• controllo emissioni gas di scarico
•  installazione ganci traino con collaudo
• gommist a
• elettrauto - diagnostica
• sostituzione crist alli e
  rip arazione p arabrezza
• pre-revisioni e revisioni

MANUTENZIONE TUTTE MARCHE
T.E.C. CITROËN
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Un modo diverso
di comunicare

attraverso il contatto
delicato delle mani

della mamma

Professionista
dei corsi

Dott.ssa Serena
Magistroni

Per informazioni
e iscrizioni: cell.
380.347.59.37

Il costo è di 20 euro
per singolo corso.

La sede di svolgimento
è il nido famiglia a
Casorate Primo.

Il corso è costituito
da 3 lezioni:
• Rilassamento
  e massaggio arti;
• Massaggio generale
  e esercizi;
• Massaggi specifici
  coliche, congestioni
  nasali ecc...

Il corso è costituito
da 2 lezioni:
• Igiene personale
  del bimbo;
• Allattamento artificiale
  e naturale.
Temi spesso non affrontati
nei corsi pre-parto ma
molto importanti per un
rientro a casa sereno

Il tradizionale Consiglio di Amministrazione della Delfinoni aperto alla cittadinanza del 15 maggio scorso ha evidenziato i risultati conseguiti

«Lavoriamo sempre alla ricerca dell’equilibrio»

S

Il CdA uscente ha portato a compimento i progetti di inizio mandato: risanamento
economico; contenimento rette e miglioramento prestazioni; rapporti col personale

e volessi definire il lavo-
ro svolto da questo
Consiglio nei  cinque

• Risanamento economico
e finanziario . E’ stato uno
snodo ineludibile, senza un
equilibrio economico non ci sa-
rebbe stata nessuna possibili-
tà di continuazione della vita
della Fondazione. Confrontan-
do la fotografia contabile del-
la Fondazione alla fine del Di-
cembre 2004 con l'eguale rap-
presentazione alla fine del Di-
cembre 2008, il patrimonio è
cresciuto di circa 500 mila euro.
Di questo incremento circa  i
due terzi sono stati dedicati a
nuovi investimenti (oltre al
nuovo reparto) ed un terzo alla
riduzione delle posizioni
debitorie complessive.

• Contenimento delle ret-
te e  miglioramento delle
prestazioni agli ospiti. E'
un'equazione non facile da ri-
solvere;  riteniamo d'aver rag-
giunto un giusto equilibrio.

anni di mandato lo sintetizze-
rei con la frase: “ una continua
ricerca di equilibrio ” .
Ciò significa che questo Con-
siglio non ritiene di aver risol-
to tutti i problemi; semplice-
mente pensa di averli affron-
tati con senso di responsabile
pragmatismo cercando la so-
luzione più adatta per il  mo-
mento in cui è stata presa.

CON QUESTA chiave di let-
tura va esaminato il modo con
il quale questo Consiglio ha
affrontato i tre aspetti ritenuti
essenziali per il rilancio della
casa di riposo, i  tre paletti enun-
ciati all'inizio del mandato.

L a riflessione che vor-
rei fare quest'anno
prende spunto dal-

DELFINONI / 2 • L’intervento della Dott.ssa Elisabetta Frattini, responsabile amministrativo, ha evidenziato l’allineamento a tutti gli standard

LA NOSTRA SCELTA è sta-
ta di gravare il meno possibile
sul costo dell'utenza: per tre
anni - 2004, 2005, 2006 -   le
tariffe sono state bloccate;
negli anni 2007 e 2008 gli au-
menti sono stati limitati al puro
incremento Istat, nel 2009 gli
aumenti sono stati differenziati

e parziali per chi era già ricove-
rato in struttura alla data del
31 Dicembre 2008. Le nostre
rette sono rimaste  tra le più
basse della zona.

• Rapporti con il personale. Il
costante atteggiamento  di
questo Consiglio è stato di

casa di riposo. Sotto l'aspetto
dimensionale, personalmente,
non ritengo vi siano prospet-
tive di ampliamento; abbiamo
esaurito le possibilità di incre-
mento dei posti all'interno del-
la struttura esistente ed è im-
pensabile la costruzione di un
nuovo reparto.
Per quanto riguarda la funzio-
ne della casa di riposo, l'allun-
gamento medio della vita por-
ta ad aumentare il numero dei
degenti in situazioni di eleva-
ta criticità fisica e mentale.  Le
case di riposo sono destinate
ad essere sempre più simili a
luoghi di ricovero per lunga
degenza; questo comporterà
una non marginale ristrut-
turazione organizzativa ed ob-
bligherà ad affiancare all'atti-
vità tradizionale un'altra diver-
sa e domiciliare.
Sarà una sfida per i prossimi
amministratori.

Il “Delfinoni” ottiene
il “Pr emio Qualità”
di ASL e Regione

considerare il personale non
come uno strumento operati-
vo ma come una risorsa essen-
ziale per la Fondazione: senza
la fidelizzazione del personale
ogni programma di ristruttu-
razione è destinato a fallire.
Abbiamo sempre e preven-
tivamente discusso con i di-
pendenti e le loro organizza-
zioni sindacali le strategie che
si volevano attuare,  pur
avocando solo a noi la respon-
sabilità delle scelte. Siamo cer-
ti, e pensiamo di averlo dimo-
strato, che con  la duttilità ed il
buon senso delle parti si rie-
scono ad ottenere risultati po-
sitivi per tutti:  la scelta di im-
plementare i lavoratori assun-
ti rispetto a quelli di cooperati-
va è una riprova di questo ri-
sultato.

DA ULTIMO , infine, un ac-
cenno al futuro della nostra

di  Augusto Belloni
Consigliere della Casa di
Riposo Gottardo Delfinoni

deve essere “ l'imprinting”
del nostro metodo di
lavoro.
Trasparenza, rendiconta-
zione, autovalutazione; a
proposito di quest'ultima bi-
sogna dire infatti che se non
c'è una registrazione delle
fasi di lavoro, non è possibi-
le rivedere, ricostruire la se-
quenza delle mansioni e
quindi non è possibile, o ri-
sulterà ben più difficile, cam-

l'evoluzione del mio e nostro
lavoro, come ufficio ammini-
strativo, e del lavoro assi-
stenziale in genere.
Considerando sommaria-
mente l'indice dell'ultima de-
libera della giunta regiona-
le che ci riguarda appieno,
la 8496 del 26/11/2008, leg-
giamo questi termini: DIA,
appropriatezza, unità di of-
ferta sociosanitaria, patto di
accreditamento, remunera-
zione delle prestazioni e del-
la qualità aggiunta…

SI PARLA  infatti di DIA, cioè
denuncia inizio attività:
questo significa che il legale
rappresentante, il CDA, e
noi, siamo i soggetti attori;
in passato chiedevamo l'au-
torizzazione e qualcuno ci
indicava come istruire una
pratica di questo tipo, atten-
dendo poi i risultati. Ora noi,
responsabilmente, diciamo
che siamo pronti a funziona-

«Non siamo più
solo un ricovero per
anziani, ma siamo i
gestori di un’unità
di offerta socio-

sanitaria anche per
patologie invalidanti

che colpiscono
persone più giovani»

re e sappia-
mo che lavo-
reremo ad
elevati livel-
li di qualità.
L'Asl con-
trollerà, ad
attività già
iniziata, con
Ospiti già
o c c u p a n t i
posti letto,
per intender-
ci, e darà esi-
to di un'atti-
vità che già
al nostro interno avevamo
valutato come accreditabile
e funzionante (come è avve-
nuto a Luglio 2007).

NOI SIAMO  non più, o non
solo, il “ ricovero per i vec-
chi” , ma siamo i “ gestori di
un'unità di offerta socio-sa-
nitaria” : il Servizio sanita-
rio nazionale attraverso di
noi eroga servizi che non
potrebbe fornire diversamen-
te. Le utenze possono essere
anche  e non solo identifica-

IL NOSTRO  lavoro, a tutti i
livelli, dirigenziale ammini-
strativo, dirigenziale medi-
co, ma anche assistenziale in
genere, viene costantemente
monitorato; il monitoraggio
avviene attraverso flussi di
informazione che dobbiamo,
pena perdita o sospensione
dell'accreditamento, inviare
a scadenze costanti all'Asl e
da questa alla Regione Lom-
bardia.
Così facendo e anche trami-
te visite ispettive sempre più
specifiche il lavoro è sempre
mantenuto ad elevati livelli
qualitativi.

SIAMO IN FASE di modifica
del metodo di lavoro; i ca-
noni da seguire sono i se-
guenti:
a) tutte le fasi più importan-
ti del lavoro in tutti i settori
devono essere descritte,
valutate e ponderate in
protocolli e/o linee guida;
b) tutti gli operatori
interessati devono conosce-
re e condividere questi
documenti;
c) tutte le fasi
preponderanti delle varie
mansioni devono essere
documentate su supporti
ufficiali (come diari clinici,
fascicoli sanitari ecc), ma
anche su supporti interni;
questo significa che la
registrazione delle mansio-
ni non deve avvenire solo
per questioni legali, ma

chiamata a
d e c i d e r e
con altri
soggetti isti-
tuzionali se
e come pren-
dersi in cari-
co situazio-
ni partico-
lari con spe-
ciale rile-
vanza so-
ciale, ma
anche sani-
taria.

biare e migliorarsi attraver-
so l'autocritica.

PREMIO QUALITÀ : è infat-
ti arrivato finalmente, come
a dirci: "Siete sulla giusta
strada". E' infatti notizia re-
cente il riconoscimento alla
RSA Gottardo Delfinoni del-
la remunerazione della qua-
lità aggiunta. Possiamo tut-
ti insieme, lavoratori e mae-
stranze, vantarci del fatto che

i diversi sacrifici fatti stanno
dando i loro frutti; nello spe-
cifico la presenza dell'infer-
miere professionale per tutte
le 24 ore, lo standard del
personale elevato, la satura-
zione posti letto superiore
alla media ASL ci consento-
no di accedere al premio
qualità. Questo verrà
ridistribuito tra gli utenti, in
base alle giornate di presen-
za, così da usufruire di uno
sconto sulla retta.

HO CERCATO di rappresen-
tarvi sommariamente come è
cambiato e sta cambiando il
metodo di lavoro nella no-
stra RSA, ma soprattutto il
cambiamento che è avvenu-
to in noi: lavoriamo cercan-
do di migliorare continua-
mente, di spostare autono-
mamente l'obiettivo sempre
più in alto.
Dott.ssa Elisabetta Frattini

DELFINONI / 3 • La relazione medica del dottor Giovanni Di Bartolo

L’assistenza medica è
sempre più qualificata

L avoro per la casa di
riposo Delfinoni da
giugno 2007: quando

lavoro per i medici, per gli
infermieri e per gli a.s.a., tan-
to che per questi ultimi  l'am-
ministrazione ha giustamen-
te aumentato il personale di
una unità.

AL MIO ARRIV O avevo su-
bito notato un aspetto che
con il tempo si è sempre più
consolidato, ed è la grande
collaborazione tra l'ospedale
"Carlo Mira" di Casorate e la
nostra struttura per quanto
riguarda accertamenti dia-
gnostici, esami ematici, rico-
veri, visite specialistiche, tan-
to che a volte tutto questo
viene fatto in giornata. Per le
urgenze si fa riferimento al 118
di Pavia dove poi il paziente
viene trasportato, presso il
Policlinico San Matteo.
Da settembre 2008 i controlli
da parte dell'ASL, in base alle
nuove leggi regionali, sono
più frequenti, tanto che dal-
l'inizio dell'anno sono già sta-
ti  quattro e senza preavviso.
A parte le nuove norme di

adeguamento, la nostra
RSA non rileva problemi sia
dal punto di vista sanitario
che amministrativo.

NELLA NOSTRA struttu-
ra è previsto un programma
di riabilitazione, laddove le
condizioni psico-fisiche lo
consentono, coordinato
dalla dr.ssa Carla Bodio
(fisiatra) insieme ai medici
della struttura, dr. Giovanni
Di Bartolo e dr. Alberto
Nava, ed eseguito dai fisio-
terapisti dr. Alfio Mones e
dr. Alberto Chiesa. Per i pa-
zienti con condizioni psico-
fisiche più critiche la fisio-
terapia viene eseguita in
modo passivo.

CONCLUDO ringraziando
il personale a.s.a. ed infer-
mieristico (coordinato dal
signor Primo Chiesa) per il
loro lavoro svolto con amo-
re e passione a beneficio dei
pazienti.

Dr. Giovanni Di Bartolo

sono arrivato la casa di ri-
poso riusciva a reclutare
pazienti con un discreto
grado di autosufficienza
(vestirsi, mangiare, deam-
bulare ecc.), ma  a distanza
di due anni le cose sono
cambiate. Le case di riposo
vengono viste come ultima
porta quando ormai i paren-
ti o la badante non sono più
in grado di gestire il pazien-
te a casa. Invece la realtà di
una casa di riposo ormai è
quella di un reparto
ospedaliero di medicina
interna dove vengono re-
clutati pazienti con
patologie geriatriche im-
portanti come diabete
mellito, pregressi ictus ce-
rebrali, insufficienze
renali, insufficienze respi-
ratorie e cardiache, piaghe
da decubiti, e così via; tut-
to questo ha comportato
un aumentato del carico di

te nella popolazione anzia-
na, perché ci sono molte
patologie invalidanti che ri-
guardano anche soggetti re-
lativamente giovani, ma che
in RSA potrebbero ricevere
l'assistenza specialistica che
a loro necessita: l'RSA viene

La “Casa

di Riposo

Gottardo

Delfinoni” di

Casorate

Primo.

Nell’immagine
qui sopra, una
cameraper la
degenza degli
ospiti.
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Anno 2006
    1.902.010,48

    2.042.125,45

       140.114,97

125.870,66

-24.249,50

Anno 2006
3.561.300,88

1.939.072,18

1.622.228,76

TOTALE COSTI

 TOTALE RICAVI

 RISULTATO GESTIONE OPERATIVA
prima degli ammortamenti

 RISULTATO DOPO LE IMPOSTE
e prima degli ammortamenti

 CASSA GENERATA

ATTIVO
TOTALE ATTIVO

TOTALE PASSIVO

PATRIMONIO NETTO

Anno 2007
1.919.351,24

2.115.800,24

196.449,00

155.314,16

34.789,22

Anno 2007
3.508.209,74

1.643.663,93

1.864.545,81

Anno 2008
2.076.515,22

2.161.497,36

84.982,14

59.758,79

- 3.033,65

Anno 2008
3.561.844,68

1.632.541,48

1.929.303,20

Prev. 2009
2.086.260,00

2.232.700,00

146.440,00

109.830,00

19.063,00

Tabella 1): Casa di Riposo “Delfinoni”: risultato economico

DELFINONI / 4 • I principali interventi edilizi compiuti sulla struttura della Casa di Riposo e adiacenze nel corso degli ultimi dodici mesi

Creati nuovi parcheggi e l’isola ecologica

N

Allo studio c’è anche la proposta di dotarsi di pannelli solari termici e fotovoltaici

el corso dell'ultimo
anno sono stati por-
tati a compimento i la-

la struttura, con un accesso
dedicato che garantisce una
razionale gestione delle spe-
cifiche operazioni; la
dislocazione in prossimità dei
locali cucina e lavanderia, ne
agevola il raggiungimento da
parte degli operatori interni.

A BREVE procederemo all'ap-
palto dei lavori riguardanti un
ampliamento delle aree dedi-
cate a parcheggi per i dipen-
denti oltre che alla realizzazio-
ne di un nuovo accesso al
piano terra.

vori riguardanti la “integrazio-
ne e riqualificazione parziale
delle zone di sosta e mano-
vra” , ed è stata predisposta
“un'area ecologica” per la rac-
colta dei residui solidi urbani
prodotti all'interno della strut-
tura.

I PARCHEGGI per i dipen-
denti sono stati realizzati nel-
l'angolo Sud della proprietà
che fronteggia la Via Palazzo
(vedere la foto a destra).
A seguito di tale intervento è
stato possibile attuare il
recupero di un'area di giardi-
no che ben si presta all'utiliz-
zo da parte degli ospiti du-
rante la bella stagione.
L'area di stoccaggio dei rifiuti
individuata concordemente
con l'Amministrazione Comu-
nale e le ditte di gestione del
servizio di raccolta, risulta so-
stanzialmente svincolata dal-

Attualmente è allo studio una
proposta per ottimizzare da un
punto di vista energetico la
struttura. Essa è relativa al mi-
glioramento ed integrazione
degli impianti di riscaldamen-
to, climatizzazione, acqua sa-
nitaria, tramite interventi di
manutenzione ordinaria e stra-
ordinaria, ma anche attraver-
so l'inserimento di impianti
solari termici e fotovoltaici: un
abbattimento del consumo
energetico comporterà, di
conseguenza, un risparmio
economico.

Arch.Giuseppina Montanari

Attualità / CASORATE PRIMO

Tabella 2): Stato patrimoniale dei tre esercizi 2006-’07-’08

DELFINONI / 5 • Lo stato di salute finanziario della Fondazione

Finanze: la relazione contabile

I llustrerò in sintesi il ri-
sultato economico del-
l'anno 2008 raffrontan-

sorbito della liquidità desti-
nata al piano di investimenti
( preventivati in circa 85 mila
euro realizzati per circa 40
mila euro).
D'altro canto il Consiglio di
Amministrazione non ha nem-
meno preso in considerazio-
ne l'ipotesi di modificare le
rette per i sopravvenuti fatti.

IL PREVENTIVO 2009  è sta-
to impostato muovendosi su
due prerogative :
• le aspettative di aumento
delle utenze, con previsioni
negative nel momento in cui
il budget fu redatto ( ottobre
/ novembre 2008) e gli
adeguamenti per rinnovo
contrattuale del personale
cooperativa;
• consolidamento dei costi
sul personale a seguito delle
decisioni prese nel corso del
2008 e di una politica di
aumento del servizio di
assistenza agli ospiti.

QUESTE DUE ESIGENZE
portavano necessariamente a
dover incrementare le tariffe
per gli ospiti, tariffe fra le più
basse del circondario.
La scelta è stata quella di mo-
dulare gli aumenti applican-
doli in modo parziale agli
ospiti presenti alla data di
fine Dicembre 2008 ed in

modo pieno agli ingressi ex
novo dal 1 Gennaio 2009.
E' notizia inoltre di questi
giorni la possibilità di ot-
tenere dall'ASL l'accredi-
tamento di almeno altri 2
posti letto a partire da lu-
glio 2009 con conseguente
maggior entrata di circa
12.000 euro.

LO STATO patrimoniale
dei tre esercizi 2006-2007-
2008 è sintetizzabile come
da tabella 2: si evidenzia un
aumento dell'attivo per i
nuovi investimenti con di-
minuzione del passivo per
riduzione dell'esposizione
verso fornitori e dei mutui.
Per quanto riguarda gli in-
vestimenti sono stati realiz-
zati in parte nell'anno 2008
e continuati poi nel 2009:

INVESTIMENTI 2008:
• area ecologica,
parcheggio e tratto rete
fognaria (Euro 18.514,60);
• lavori adeguamento
VVFF (Euro 10.910,58);
• bagni rinnovati
(Euro 2.892,00);
• barella doccia
(Euro 2.933,00);
• sollevatore
(Euro 3.804,00);
• Investimenti  già realizzati
nel primo scorcio  2009:
• parcheggi
(Euro 30.650,92);
• bagni assistiti
(Euro 4.482,00);

ANCORA da realizzare
nell'anno 2009:
• imbiancatura saloni
(Euro 900,00);
• poltroncine
(Euro 4.735,00);
• realizzazione nuovo
ingresso + ampliamento
parcheggi (Euro 35.000,00).

Rag. Patrizia Moretti,
impiegata amministrativa

dolo con i due anni prece-
denti (tabella 1). L'anno
2008 ha visto un generale
aumento dei costi rispetto
al 2007. L'incremento del-
le spese era già stato cal-
colato nel bilancio di pre-
visione ma è stato superato
da due eventi che non po-
tevano essere conosciuti al
momento di redazione del
budget:
a) l'anticipazione del rin-
novo contrattuale del per-
sonale, rinnovo che avreb-
be dovuto trovare, nelle
aspettative,  una conclusio-
ne non prima del 2009 ma
che invece è stato anticipa-
to al 2008;
b) la necessità di interveni-
re prontamente nel coordi-
namento del lavoro Asa in-
terno e di cooperativa al
fine di adeguarci alla nor-
mativa in tema di lavoro.

QUESTI COSTI aggiunti-
vi, che peraltro non hanno
compromesso il nostro
equilibrio economico, han-
no non solo ridotto il mar-
gine operativo ( previsto in
euro 159 mila circa e rea-
lizzato in circa 85 mila
euro), ma hanno anche  as-

Fondazione Delfinoni sta per
assumere, in linea con quanto
prefigurato dalla deliberazione
di Giunta Regionale della Lom-
bardia n. 8496 del 26 novem-
bre 2008, adottata in attuazio-
ne della L.R. Lombardia n. 3/
2008. In particolare, detta deli-
berazione ha, tra le altre cose,
previsto che le strutture accre-
ditate provvedano ad informa-
re il competente ufficio
dell'A.S.L. sulle condizioni
psico-fisiche dei propri assisti-
ti, qualora si rinvenga la ne-
cessità della nomina di un tu-
tore o di un amministratore di
sostegno. Risulta, dunque,
necessario per la Fondazione
Delfinoni predisporre una
puntuale verifica delle condi-
zioni degli ospiti, così da com-
prendere se e per quali di essi
sussistano le condizioni neces-
sitanti la suddetta segnalazio-
ne.

AL RIGUARDO , deve chiarir-
si che la nomina di un tutore
(art. 414 e ss. c.c.) si caratteriz-
za come eventualità ipo-
tizzabile solo per ipotesi di
estrema gravità, in cui sussi-
sta una condizione abituale di
infermità di mente tale da ren-
dere il soggetto beneficiario
del tutto incapace di badare ai
propri interessi. In tal caso, il
beneficiario stesso viene di-
chiarato interdetto dal Tribu-
nale e deve essere sostituito
da una persona nominata dal
Tribunale medesimo - per l'ap-
punto, il tutore - nell'esecuzio-
ne di tutte le attività giuridica-
mente rilevanti.
L'amministrazione di soste-
gno, introdotta nel nostro or-
dinamento giuridico con la
legge 9 gennaio 2004, n. 6, vie-
ne, invece, prevista (art. 404
c.c.) per i casi di infermità ov-
vero di menomazione psichica,
ma anche fisica, che determi-
nino una impossibilità, anche
solo parziale o temporanea, di
provvedere ai propri interessi.
In tali ipotesi, l'ordinamento
prefigura la possibilità che sia

E’ nata la figura del “tutor e”
DELFINONI / 6 • DALLA  PARTE DEI PIÙ FRAGILI

L’ aspetto che si inten-
de illustrare riguarda
un'iniziativa che la

nominato dal giudice tutelare
un amministratore di sostegno
alla persona beneficiaria, affin-
ché lo assista, senza però in
alcun caso integralmente so-
stituirlo, nelle scelte  che deve
compiere e negli atti che deve
assumere.

IN PARTICOLARE , l'art. 405
c.c. chiarisce che il giudice tu-
telare debba espressamente
individuare, in ogni singola
ipotesi e, quindi, valutando di
volta in volta la peculiarità
della singola situazione, qua-
li atti - i più delicati ed impe-
gnativi - debbano essere svol-
ti dall'amministratore di soste-
gno in nome e per conto del
be-neficiario e quali altri atti
possano, invece, essere com-
piuti dal beneficiario solo con
l'assistenza (cioè, venendo,
per così dire, affiancato) dal-
l'amministratore di sostegno.
Il beneficiario conserva, inve-
ce, la capacità di agire per tut-
ti gli atti che non richiedono
la rappresentanza esclusiva o
l'assistenza necessaria del-
l'amministratore di sostegno
e può, inoltre, in ogni caso
compiere gli atti necessari a
soddisfare le esigenze della
propria vita quotidiana (art.
409 c.c.). Si tratta, dunque, di
una figura decisamente meno
rigida rispetto alla tutela, più
facilmente modellabile alla
pluralità di possibili ipotesi
che possono riscontrarsi nel-
la realtà e meno invasiva del-
la sfera di autonomia del
beneficiario.

AL FINE di ottemperare alle
sopra dette indicazioni re-
gionali e coerentemente con
la volontà di garantire mas-
sima partecipazione e  infor-
mazione dei parenti, la Fon-
dazione Delfinoni ha ritenu-
to di coinvolgere i familiari
stessi nella verifica di ogni
singola situazione, al fine di
valutare le determinazioni
che, di volta in volta, fosse
eventualmente opportuno
e/o necessario assumere,
così da garantire al meglio
l'interesse dell'ospite, anche

e soprattutto con riguardo
ad una compiuta comprensio-
ne da parte di quest'ultimo del-
le scelte terapeutiche ed assi-
stenziali.

Avv. Massimo Ticozzi
Consigliere Fondazione

Gottardo Delfinoni

Veniteci a trovare,
siamo in piazza Contardi 20
a CASORATE PRIMO (PV)

Tel. 02 90059157
gelateriadelsole@alice.it

CHIUSO IL LUNEDÌ

Produzione
artigianale e vendita di:

GELATI E SORBETTI ALLA FRUTTA
TORTE GELATO E SEMIFREDDO

SEMIFREDDI
GELATI ALLA SOIA E AL LATTE DI CAPRA

TORTE PER RICORRENZE (SU PRENOTAZIONE)

GRANITE • CREPES • BIBITE

Lo speciale sulla
Casa di Riposo

“Gottardo
Delfinoni” prosegue

a pagina 10 >>>

Via dell’Industria, 7 - 27022 Casorate Primo (PV)
Tel./Fax 02 90097126 - Cell. 340 2554926
SI SI SI SI SI AAAAACCETTCCETTCCETTCCETTCCETTANO PRENOANO PRENOANO PRENOANO PRENOANO PRENOTTTTTAZIONIAZIONIAZIONIAZIONIAZIONI

Ventura Gomme

BRIDGESTONE

Pneumatici
delle

MIGLIORI
MARCHE

Bridgestone • Michelin
Firestone • Uniroyal
Dunlop • Good Year

Assetto Ruote e Bilanciatura Elettroniche
Prezzi Convenienti • Qualità • Cortesia
Ventennale Esperienza
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DELFINONI / 7 • Un progetto di screening sulle condizioni cognitive e affettive degli anziani basato su pittura, musica, recitazione e scrittura

Arte come terapia di conoscenza ed espressione
Semeraro: «Ciò che conta non è il prodotto finale, ma il modo in cui vi si giunge»

figura come un progetto di
screening sulle condizioni
cognitive e psicoaffettive dei
suoi ospiti. Il progetto, forte-
mente voluto dal CdA, si è
sviluppato nell'arco di tre
mesi, da marzo a giugno 2009;
il razionale del progetto pog-
gia su una ricca letteratura a
carattere scientifico che so-
stiene l'efficacia degli inter-
venti delle terapie espressive
in ambito geriatrico. Per tera-

Sta per concludersi il
progetto dell'Atelier di
Arteterapia, che si con-

pie espressive intendiamo
tutte quelle attività che utiliz-
zano un mediatore artistico
(pittura, grafica, modellato,
recitazione, musica, scrittura
poetica e simili) in ambito cli-
nico.
In questa RSA si svolgono
già, in maniera molto incisiva,
una serie di attività di anima-
zione che danno grande
rilevanza ai medium artistici.

DOV'È  DUNQUE la novità
dell'arteterapia rispetto all'ani-
mazione?

E quali le peculiarità di que-
sto specifico progetto?
L'arteterapia e l'animazione si
differenziano per scopi, obiet-
tivi e finalità:
• nell'arteterapia ciò che
conta non è il prodotto fina-
le (l'opera d'arte, per inten-
derci) ma alcuni elementi ad
esso strettamente connessi,
per esempio  il modo in cui si
giunge  a quel prodotto, la
scelta di forme e colori, la

trama narrativa che si coglie
nella scelta del contenuto;
tutti elementi che servono per
mettere a fuoco problemi di
varia natura (di coordina-
zione visuo-motoria, affetti-
vi, di relazione) e che attra-
verso la produzione artisti-
ca possono arrivare ad esse-
re affrontati e superati.
L'arteterapia sfrutta queste
acquisite abilità dei soggetti
per procedere più spedi-

tamente nell'attività di riabili-
tazione cognitiva, di cura di
eventuali stati depressivi,
nelle sue funzioni di
catalizzatore delle abilità so-
ciali e nel perseguire tutti gli
obiettivi posti in occasione
della presentazione del pro-
getto. A fine percorso, sarà il
confronto delle valutazioni
neurocognitive e neuromo-
torie, effettuate su alcuni  dei
partecipanti ad inizio e a con-
clusione del progetto, che ci
aiuterà a stabilire se e in quale
misura sia stato efficace il la-

voro svolto.

TUTTAVIA l'esperienza clini-
ca ci consente di essere otti-
misti: il clima affettivo, lo sta-
to dell'umore prevalente de-
gli ospiti, la qualità degli scam-
bi fra utenti e operatori, la par-
tecipazione, la curiosità  e l'in-
teresse dei singoli mostrate
durante le attività in atelier,
sembrano tutti evolvere ver-
so il polo positivo della valu-
tazione finale.
   Dr.ssa Rosalba Semeraro
psicologa e arteterapeuta

<<< Lo speciale “Delfinoni” inizia a pag. 8

CENTRO MEDICO POLISPECIALISTICO ED ODONTOSTOMATOLOGICO
Direttore Sanitario Dott. A.S.Baruch

Via Santagostino, 3 - 27022 Casorate Primo (PV)
(sopra la Banca Regionale Europea)

PER INFORMAZIONI E APPUNTAMENTI

TEL. 02 90097869

Aut. San. ASL Pavia n. 496/1.0 del 10/11/2005 - Aut.Ord. Medici Pavia n. 45 del 06/04/2007

PRESSO IL CENTRO SI ESEGUONO: ECOGRAFIE, ECOCOLORDOPPLER,
MOC AD ULTRASUONI ED RX PANORAMICHE DIGITALI

A U T O F F I C I N A

LISSI
di Lissi Giovanni Carlo

Via Santagostino, 107
27022 CASORATE PRIMO

Tel./fax 02 90097454
E-mail: autofficinalissi@tiscali.it

• MANUTENZIONE DI TUTTE LE MARCHE
• DIAGNOSI E RICARICA CLIMATIZZATORI
• ANALISI GAS DI SCARICO E BOLLINO BLU
• ELETTRAUTO E DIAGNOSTICA CON EXAMINER
• GOMMISTA - SCONTI 40% - 50%
• PRE-REVISIONI E REVISIONI

TEC. ALFA ROMEO TEC. MERCEDES

tempo libero di tutta la gior-
nata dal lunedì al venerdì pro-
ponendo varie attività a cui
partecipa volontariamente,
solo se lo desidera e senza
alcuna costrizione.
L'attività del mattino è sem-
pre la ginnastica, per mante-
nere l'Ospite allenato in alcu-
ni movimenti. In collaborazio-
ne con il fisioterapista e i me-
dici, abbiamo anche program-
mato attività specifiche per
singoli Ospiti con particolari
bisogni. Nel pomeriggio, i la-
boratori sono programmati in
previsione delle ricorrenze e
delle festività. Il programma
di attività animative è settima-
nale con i seguenti tempi:
• 2 volte alla settimana vi
sono le funzioni religiose;
• 2 giorni sono dedicati al
gioco della tombola;
• 3 giorni sono dedicati ai
laboratori che comprendo-
no le attività grafiche e le
attività manuali,
manipolative e creative.
E'  terminato il progetto "L'a-
more e gli affetti" che ha ri-
chiesto la collaborazione dei

I pr ogrammi
dell’animazione

DELFINONI / 8 • L ’A TTIVITÀ 2009

L’ attività di animazione
tiene impegnato
l'Ospite durante il

nostri Ospiti con le classi se-
conde delle scuole medie.
Per l'anno scolastico in cor-
so, il progetto dal titolo "Il
Novecento: storie di guerra"
è rivolto alle classi terze: al-
cuni ragazzi sono già stati in
struttura ed hanno avuto un
confronto con gli anziani che
hanno vissuto la guerra.

ALTRI PROGETTI sono stati
avviati in questo periodo:
• il progetto sull'alleva-
mento del maiale destinato
agli anziani che hanno
raccontato e raccolto le
loro esperienze di
allevatori;
• il progetto di
musicoterapia;
• vari progetti grafici per
stimolare, mantenere e
valutare l'aspetto cognitivo
di ogni anziano;
• due dei nostri Ospiti
hanno partecipato al
Concorso Letterario
"Premio Letterario per la
Terza e la Quarta età"
indetto dall'Istituto Pio
Albergo Trivulzio di
Milano.

Valentina Laino
animatrice

L’anima-
trice
Valentina
Laino
con alcuni
ospiti
della Casa
di Riposo
“Gottardo
Delfinoni”.

AZIENDA IN BINASCO

RICERCA
• 5 ADDETTI CALL  CENTER
• 1 RECEPTIONIST
• 3 ASSISTENZA CLIENTELA
• 5 CONSULENTI PUBBLICITARI

POSIZIONI P/TIME E FULL TIME
CONTRATTO A PROGETTO ANNUALE
E FISSO MENSILE

SE INTERESSATI, TELEF. X APPUNTAMENTO
DAL LUNEDI' AL VENERDI' DALLE H 16.00
ALLE H 19.00 AL NUMERO 02 90090703

CHIEDERE SIG.RA ROSANNA RESPONSABILE
UFFICIO DEL PERSONALE E, IN CASO
DIFFICOLTA' DATE LE NUMEROSE RICHIESTE
DI ASSUNZIONE, CHIAMARE AL CELLULARE
335 6710739

so la Sala Consiliare del

Un servizio messo a disposizione dal Comune per tutti i cittadini; ogni mercoledì dalle 9 alle 12

È operativo lo Sportello a tutela dei consumatori

Municipio; ogni mercoledì
dalle ore 9 alle ore 12  i cit-
tadini potranno recarsi allo
sportello, dove troveranno a

Per avere chiarimenti su bollette, assicurazioni, contratti vari e conoscere i propri diritti di utenti

www.federconsumatoripavia.itDall'ottobre scorso è
attivo lo "Sportello
Consumatori" pres-

loro disposizione un incari-
cato di Federconsumatori
Pavia, al quale sottoporre
domande, richieste di
chiarimenti e assistenza,
segnalazioni di situazioni
anomale e così via. Si tratta
di un'interessante opportu-
nità messa a disposizione
gratuitamente dal Comune
per la tutela dei consuma-
tori e degli utenti, per infor-
marli sui loro diritti e aiutar-
li a districarsi nelle difficol-
tà di ogni giorno.

IL SERVIZIO FORNISCE
inoltre informazione, con-
sulenza e assistenza utile
per orientarsi nel mare dei
problemi quotidiani: veri-
ficare che le bollette di gas,
luce, acqua, elettricità e te-
lefoni siano giuste; cono-
scere i servizi bancari e as-
sicurativi; rinegoziare i tas-
si di interesse dei mutui;
avere certezze sugli ali-
menti in commercio; se-
gnalare frodi e raggiri e
così via.

Sportello Affitto 2009: il termine per
presentare le domande (su appuntamento)

affitto in essere nel 2009, regolarmente registrati.
Le domande potranno essere presentate, su appuntamen-
to, fino al 31 luglio e dal 1 settembre al 15 settembre
2009. Per informazioni, e per prendere appuntamento, i
cittadini interessati possono rivolgersi all'Ufficio servi-
zi socio educativi culturali, tel. 02/905195211 - 02/
905195248

Si chiude il 31 luglio
Dopo le vacanze, il servizio riprende ma
scade inderogabilmente il 15 settembre

È aperto lo Sportello Af fitto 2009 per l'erogazione
di contributi alle famiglie a sostegno del paga-
mento del canone di locazione, per i contratti di

Visita il nostro sito: www.pudivi.it

Puoi cercare su Google
I numeri in PDF di “Punto di Vista” sono
indicizzati dal famoso motore di ricerca

Forse non tutti sanno che questi file sono indicizzati dal
famoso motore di ricerca Google, e chiunque, volendo ricer-
care nomi, argomenti, inserzioni apparse sul nostro giornale
dall’anno 2000 fino ad oggi, può digitare quanto richiesto
direttamente nella home page di Google, che fornirà i link coi
file degli elementi ricercati. Prova anche tu!

Come è ormai noto, “Punto di Vista” dispone di un pro-
prio sito, www.pudivi.it  che ospita in formato PDF tutti
i numeri già pubblicati.
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INTIMO
• uomo
• donna
• bambino

CARTOLERIA  • LIBRI DI TESTO
GIOCATTOLI

Da noi puoi spendere
i tuoi buoni DOTE SCUOLA

Ricopriamo
i tuoi libri con il
sistema CoLibrìCOSTUMI

DA BAGNOCOSTUMI

DA BAGNO

Venerdì 12 giugno si è tenuto il consiglio aperto della Fondazione Rho Luigi Vittorio, a consuntivo dell’attività svolta dal CdA uscente

Le scelte per il sociale della Fondazione Rho
Il presidente Gianantonio De Giovanni, i consiglieri Augusto Belloni e Luigi Catenacci
e l’architetto Giuseppina Montanari, hanno presentato al pubblico le loro relazioni

ha relazionato in merito all'iter
del Piano Integrato di Inter-
vento e sulla situazione fi-
nanziaria patrimoniale. Dopo
aver premesso che sono sta-
te esperite tutte le procedure
di tipo tecnico progettuale e
che tutte le autorità prepo-
ste hanno espresso parere
favorevole, si è passati alla
descrizione delle fasi di con-
tatto con l'amministrazione
comunale per la realizzazio-
ne del P.I.I. che, per la loro
lunga durata, non hanno
consentito il verificarsi di al-
cuni presupposti sperati, ma
che hanno permesso, in ulti-
ma analisi, di ottenere un ri-
sparmio quantificabile in
Euro 425.000 in termini di mi-
nori oneri a carico della Fon-
dazione. L'ultimo adempi-
mento ancora da svolgere
consiste nella sottoscrizione
innanzi al notaio della con-
venzione con il comune di
Casorate per la permuta e per
la disciplina dei successivi
adempimenti a carico della
Fondazione.

IL PRESIDENTE ha sottoli-
neato ancora che questo cda
lascia a chi arriverà una pra-
tica già conclusa in tutti gli
aspetti tecnici, amministrati-
vi e burocratici. Rimarrà sol-
tanto l'onere della stesura di
un buon capitolato e della ri-
cerca di una impresa che rea-
lizzi al meglio il progetto da
noi iniziato. Il cda uscente ri-
tiene inoltre che la scelta del-
l'alienazione dell'immobile in
Milano con la successiva edi-
ficazione a Casorate Primo di
appartamenti da dare in lo-
cazione alle persone biso-
gnose sia stata la più corret-
ta interpretazione dello spiri-
to del benefattore, oltre che
dettata dalle condizioni di
degrado dell'immobile.

INFINE , ancora sull'argo-
mento, un accenno a quello
che la Fondazione ha deciso
in ordine al risparmio ottenu-
to sugli oneri dovuti all'Am-
ministrazione comunale.
Nelle sedute del 19 e 23 feb-
braio 2009 il cda ha delibera-

Durante la prima parte
del Consiglio, il pre-
sidente De Giovanni

to di destinare i risparmi con-
seguiti a seguito della ridu-
zione degli oneri di urba-
nizzazione per la realizzazio-
ne del P.I.I. e quantificabili in
circa Euro 425.000 nel se-
guente modo:
• quanto a Euro 125.000
all'istituzione di un fondo
sociale straordinario
finalizzato ad interventi
previsti o compatibili con
lo statuto sociale (a questo
proposito è già pervenuta
una richiesta da parte del
Comune per un contributo
di Euro 3.000 finalizzato
al sostegno al personale
addetto ai ragazzi disabili
durante lo svolgimento del
centro estivo)
• quanto alla differenza
pari a circa Euro 300.000
alla istituzione di un fondo

di Gianantonio De Giovanni
Presidente

condivido le conclusioni. Le
difficoltà, inutile negarselo,
riguarderanno anche il fu-
turo, perché la gestione di
questa iniziativa richiederà
un giusto equilibrio tra le
finalità sociali dell'ente e
l'assoluta priorità di un'au-
tonomia finanziaria, che
può venire solo da un pro-
cesso di autofinanziamento
dell'Ente.

IL PROSSIMO cda dovrà
procedere ad una gestione
operativa per la quale sa-
ranno necessarie persone
con voglia di impegno, con
competenza ed onestà.  La
Fondazione Rho dovrà es-
sere amministrata come
un'azienda, un'azienda che
eroga servizi nel sociale ma
che deve trovare al suo in-
terno la linfa per auto-finan-
ziarsi.

Augusto Belloni
Consigliere in rappresen-

tanza della Parrocchia
di Casorate Primo

per la sovvenzione a futuri
inquilini delle edificande
unità immobiliari che si
trovassero in situazione di
disagio e che fossero degni
di tutela.

PRATICAMENTE la gestio-
ne 2008 è stata puramente fi-
nanziaria e tendente a con-
servare il patrimonio mobilia-
re rappresentato, oltre che da
depositi bancari, da titoli
obbligazionari, fondi e pron-
ti contro termine.
Nonostante la particolare
gravità della situazione ban-
caria in generale, la Fonda-
zione che non ha mai posse-
duto alcun titolo "tossico"
ha operato salvaguardando
al meglio le risorse in gestio-
ne ed ha conseguito tra inte-
ressi e cedole l'importo di
Euro 174.900 che ha consen-
tito di mantenere senza pro-
blemi  la struttura amministra-
tiva.

Casorate  di case da locare
a prezzi di favore, deve esse-
re esaminata nella sua
interezza; ciò significa, non
solo considerando l'opera-
zione di disinvestimento im-
mobiliare in Milano e la
successiva  decisione di edi-
ficare in Casorate, ma guar-
dando l'operazione alla
luce delle finalità previste
dallo statuto che indica
come la Fondazione Rho
debba operare in aiuto alle
persone svantaggiate con
preferenza per i residenti nel
comune di Casorate Primo.
Questo è l'aspetto primario
attorno  cui ruota ogni con-
siderazione.

IL  PATRIMONIO immobi-
liare in Milano, di importo
senza dubbio apprezzabile,
non era in grado di creare
la liquidità necessaria e suf-
ficiente per supportare ade-
guati interventi nel sociale
di Casorate; anzi il suo sta-
to di conservazione richie-
deva interventi che per la
loro entità e tempi di attua-
zione avrebbero impegnato
la Fondazione in un perio-
do medio lungo - dai 5 ai 7
anni -  assorbendo  liquidi-
tà e privando l'Ente di ogni
possibilità di azione.
La scelta che questo CdA ha
dovuto affrontare è stata se
privilegiare una politica
gestionale "conservativa ed
immobiliare" o indirizzare

Attualità / CASORATE PRIMO

ALLA  DATA DEL CONSIGLIO  (12 giugno 2009) le
disponibilità erano le seguenti:

• Credito Ar tigiano (ex Banca Intesa):
saldo di conto corrente Euro 21.202
saldo del conto titoli Euro 4.291.442
per un totale complessivo di Euro 4.312.645
(saldo alla data del 9/6/2009);
• Cassa Rurale ed Ar tigiana di Binasco - Moncucco di
Vernate:
saldo di conto corrente Euro 107.527
saldo del conto titoli Euro 2.596.879
per un totale complessivo di Euro 2.704.406
(saldo alla data del 11/6/2009).
Totale generale delle disponibilità della Fondazione:
Euro 7.017.051

Per completezza, alla data del 28/3 il totale generale delle
disponibilità era di Euro 6.940.410. Vi è quindi stato un
incremento di Euro 76.641.

SITUAZIONE PATRIMONIALE IMMOBILIARE
Alla data odierna, l'unico immobile di proprietà della
Fondazione è rappresentato da una striscia di terreno di
675 mq. acquistata dalla società Servizi Immobiliari s.r.l. in
data 21 maggio 2009 al fine di poter realizzare una strada
di accesso alla zona ove verranno edificate le palazzine.
L'ex cinema Italia di Via Anselmo Dall'Orto 54, ad oggi
ancora giuridicamente nella disponibilità della Fondazio-
ne, verrà, come già detto, permutato in occasione della
sottoscrizione della convenzione.

FONDAZIONE RHO/ 2 • Le finanze

Illustrazione della stato
finanziario-patrimoniale

la sua azione direttamente
sul sociale in Casorate. Edi-
ficare nel nostro paese non
deve essere visto come un'al-
ternativa immobiliare al-
l'investimento in Milano, ma
come un mezzo per operare
direttamente nel sociale del
paese attraverso beni desti-
nati ad essere durevoli nel
tempo. Ridurre il discorso
ad una contrapposizione
tra le prospettive di  conser-
vazione del  valore del  pa-
trimonio immobiliare di Mi-
lano a quello che sarà rea-
lizzato in Casorate  signifi-
ca non cogliere il reale si-
gnificato dell'iniziativa.

NON SI È TRATTATO  di
una decisione facile a pren-
dersi;  io sono entrato in
Consiglio solo da due anni,
non ho partecipato a tutte
le discussioni  che si sono
avute al riguardo, ma ne

Mai posseduti
“titoli tossici”

Alloggi a canone agevolato
per le persone svantaggiate

FONDAZIONE / 3 • «FINALITÀ PREVISTE DALLO ST ATUT O»

Il consigliere
Belloni ha spiegato
nuovamente i motivi
della scelta di
vendere l’immobile
di Milano per
costruire a Casorate

bilmente inferiori a quelli di mercato in una forbice dal 30
al 50% utilizzando i parametri della Regione Lombardia.

L a scelta voluta  dalla
Fondazione, vale a
dire la costruzione in

Il progetto edilizio
della Fondazione Rho
a Casorate Primo.

FONDAZIONE RHO/ 4 • Le locazioni

Affitti agevolati con
riduzioni dal 30 al 50%

I l consigliere Luigi Catenacci ha relazionato sulla as-
segnazione degli alloggi e sui canoni che si andran-
no a richiedere ai nuovi inquilini che saranno sensi-

Applicati i parametri della Regione
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SETTORE OTTICA
Marco Vai

OTTICO-OPTOMETRISTA

• ESAME VISIVO
• TRAINING VISIVO

• FOTO TESSERE
  DIGITALI

E-mail: ottica2000srl@fastwebnet.it

OTTICA  2000 s.r.l.

• LENTI A CONTATTO
“ORTOK”  PER
LA RIDUZIONE
DELLA MIOPIA

• LABORATORIO
INTERNO
COMPUTERIZZA TO
PER MONTAGGIO
OCCHIALI

• APPLICAZIONE LENTI A
CONTATTO GAS PERMEABILI,
MORBIDE, “USA  E GETTA” • RITRA TTISTICA

• FOTO PER CERIMONIE
  CON ALBUM DIGIT ALI
  O ANALOGICI

• SVILUPPO E STAMPA IN
  24 ORE AD ALTA QUALITÀ

• MACCHINE FOT OGRAFICHE CLASSICHE E DIGIT ALI
• SVILUPPO E STAMPA DA FILE

da 3 generazioni

80 Anni
SETTORE FOTOGRAFIA

Luciana V ai
FOTOGRAFA

di esperienza a
Casorate Primo

• PRODOTTI “KONUS”
   OTTICA DI MIRA

CASORATE PRIMO  / Attualità

Nuovo appuntamento con le tematiche ambientali a cura del Dottor Massimiliano Curti: cosa prevede il nuovo programma nucleare italiano

Energie pulite o nucleare, l’alternativa reale

I

«Al giorno d’oggi la cosa più ragionevole è produrre energia dalle fonti
rinnovabili come il fotovoltaico, l’eolico, la geotermia, le biomasse»

l noto economista J. M.
Keynes elaborò una teo-
ria secondo la quale nei

E POI?  E poi un referendum
ne vieterà l'uso, oppure suc-
cederà che altre fonti di ener-
gia verranno introdotte con
maggiori vantaggi economici
ed ambientali.
Il copione è già stato visto in
passato. E' inoltre interessan-
te sapere che per la centrale
nucleare di Caorso la metà de-

periodi di crisi è necessario
creare sempre e comunque del
lavoro, anche se questo deb-
ba consistere nello scavare
delle buche e poi richiuderle.
Di fatto questo è ciò che av-
verrà con il programma nucle-
are italiano.
La realizzazione delle nuove
centrali nucleari è stimata in
un arco di tempo di dieci anni
(prima dei quali non potran-
no produrre energia) e com-
porterà investimenti faraonici,
anche se nessuno ha ancora
reso pubblico quanto si do-
vrà spendere in cemento ar-
mato, ferro di armatura, movi-
mento terra, progettazione,
impiantistica, elettronica, ap-
parati di difesa (che rimarran-
no comunque Top Secret),
istruzione del personale ecc…

gli stop&start (circa 1500) fu-
rono bruciati nella sola fase
di collaudo, come se  qualcu-
no già sapesse... che non sa-
rebbe stata utilizzata.

AL GIORNO D'OGGI la
cosa più ragionevole è pro-
durre energia dalle fonti
rinnovabili come il foto-

voltaico, l 'eolico, la
geotermia, le biomasse. Si
possono realizzare in tempi
brevissimi, con costi conte-
nuti e con la possibilità di
essere messe subito in pro-
duzione. Ad esempio un par-
co solare fotovoltaico della
potenza di 500 kw si realizza
in un paio di mesi e occupa
circa 10.000 mq. di superfi-
cie.

PER LE FONTI energetiche
del futuro altri stati sono già
impegnati da anni nello stu-
dio di ciò che per i più è rite-
nuta fantascienza, ad esem-
pio nel Fermilab (è il labora-
torio Statunitense dedicato
al fisico Italiano Enrico Fer-
mi) si studia l'energia pro-
dotta dallo scontro tra ma-
teria ed antimateria già dal
1983.
Nel laboratorio di Nikola
Tesla (l'inventore della cor-
rente alternata che tutti noi

di sul plasma (gas ionizzato),
sugli acceleratori di particel-
le ecc…

IO SONO dell'idea che alla
base del discorso energetico
si debba fare prima di tutto
dell'informazione corretta,
completa di tutti gli aspetti,
anche perché si tratta di ar-
gomenti assolutamente inte-
ressanti; divulgare il lavoro
e lo studio di personaggi ec-
cezionali come Ettore Majo-
rana (fisico italiano), Enrico
Fermi (fisico italiano), Albert
Einstein (fisico tedesco che
elaborò le basi della teoria
generale nel periodo in cui
abitò a Pavia), Nikola Tesla
(fisico croato), Guglielmo
Marconi (inventore italiano),
Pier Luigi Ighina (studioso ed
inventore italiano)ecc.. è ol-
tre che un giusto riconosci-
mento anche un dovere
civilistico, una battaglia con-
tro chi vorrebbe il bavaglio
sulla divulgazione delle ener-
gie rinnovabili, un gesto di
buona volontà verso il no-
stro pianeta e la natura che
lo rende vivo.

usiamo) già nella prima metà
del '900 si studiavano le cor-
renti elettromagnetiche ter-
restri ed il modo di sfruttar-
le, alla sua morte però il ma-
teriale inerente i suoi studi
venne requisito e classifica-
to come top secret dal go-
verno americano.
Vi sono poi interessanti stu-

di  Massimiliano Curti

Il progetto
di una centrale
nucleare
sperimentale
a basso
impatto
ambientale.

RICERCA E PROPOSTE
PROGETTUALI PER UN ABIT ARE

ECOCONSAPEVOLE
PROGETTAZIONE BIOARCHITETT ONICA

REALIZZAZIONI CON MA TERIALI NA TURALI
ED ECOSOSTENIBILI

UTILIZZO DI FONTI DI ENERGIA  RINNOVABILI
E SISTEMI BIOCLIMA TICI PASSIVI

PROGETTAZIONE E REALIZZAZIONE DI IMPIANTI
A PANNELLI SOLARI FOT OVOLTAICI

RIQUALIFICAZIONE  ECOLOGICA
DI IMMOBILI ESISTENTI

PRATICHE PER DETRAZIONI FISCALI
SULLE RISTRUTTURAZIONI ECOLOGICHE

EXCALIBUR NA TURE di T.A.
Via Due Giugno, 4, 27022 CASORATE PRIMO (PV)

Info: dott. Massimiliano Curti
Cell. 335 5477881

Tel./fax 02/90008022 - 02/90516091
e-mail: excalibur.nature@libero.it

EXCALIBUR
NATURE

«E’ un dovere
civilistico la

battaglia contro
chi vorrebbe il
bavaglio sulla

divulgazione delle
energie rinnovabili»

a tutto vantaggio
di certe alternative

pericolose

Riceviamo e pubblichiamo: comunicato

Noi, ormai ex militanti
di Sinistra Democratica

problemi di natura politi-
ca sorti all'interno del
gruppo di Sinistra Demo-
cratica di Casorate Primo,
che hanno visto l'uscita
del gruppo dalla coalizio-
ne di centrosinistra prima
delle elezioni amministra-
tive, e di conseguenza le
dimissioni da coordinato-
re locale di Carlo Lovati,
COMUNICANO DI LA-
SCIARE IL MOVIMENTO.

NONOSTANTE le ripetu-
te richieste di ripen-
samento rivolte all'ormai
ex coordinatore, le sue di-
missioni non sono state
ritirate. Noi condividiamo
le sue motivazioni che in
questa situazione e con
questi metodi di gestione
del movimento, qualsiasi
progetto politico che vada
nella direzione di un'uni-
tà della sinistra locale

verrebbe vanificato. Un at-
teggiamento critico che
non tenti di essere anche
costruttivo, nella ricerca
dei punti di contatto con
le altre formazioni politi-
che,  porta inevitabilmen-
te in un vicolo cieco poli-
tico.

CON LE SUE dimissioni
cadono le garanzie che
questo percorso venga
continuato, di conseguen-
za è inevitabile che alle
sue dimissioni seguano le
nostre da Sinistra Demo-
cratica, poiché non ci sen-
tiamo di essere rappresen-
tati da chi continuerà a
dirigere il movimento.

Marina Candi
Franco De Chirico

I   sottoscritti Marina
Candi e Franco De
Chirico, a seguito dei

«Non ci sentiamo di
essere rappresentati
da chi continuerà
a dirigere SD»

borazione con il Comune,
l'AC Casorate Primo e il Grup-
po di Protezione Civile, or-
ganizza domenica 5 luglio il
“1° Motoraduno” presso il
campo sportivo Chiodini;
una manifestazione dedicata
non solo ai motociclisti, ma a
tutti coloro che hanno voglia
di trascorrere una giornata al-
l'insegna del divertimento,
della buona musica e…della
solidarietà.

IL PROGRAMMA  della
giornata prevede:
• ore 8.30 - 10.00 ritrovo
e iscrizioni;
• ore 9.30 quadrangolare
di calcio;
• ore 10.30 partenza
motogiro;

Motoraduno
della Croce Rossa

DOMENICA  5 LUGLIO AL  “CHIODINI”

I Il Comitato Locale della
Croce Rossa Italiana di
Casorate Primo, in colla-

• ore 13.00 pranzo per
tutti;
• ore 15.00 premiazioni
motoraduno e torneo di
calcio;
• ore 16.00 inizio
intrattenimento con
spettacolo di cabaret ed
esibizione musicale di
alcuni gruppi;
• dalle 19.00 riapre la
cucina con salamelle,
patatine e birra.

DURANTE la giornata saran-
no presenti bancarelle di va-
rio genere. Vi aspettiamo nu-
merosi per trascorrere una
giornata in allegria insieme ai
Volontari della Croce Rossa
Italiana.
Per informazioni e pre-
iscrizioni al motoraduno:
Marco 328 4519824, oppu-
re le seguenti e-mail:

motoraduno@cricasorate.com

timoriver@libero.it
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Il vostro candidato sindaco
Lista “Casorate Primo Stramezzi Sindaco

P.d.L. - Lega Nord”

Stefano Stramezzi

“Grazie”
a...

CLAUDIO

ELENA

CRIST INA

R ICCARDO

MONICA

PAOLO

L O R E N Z O

A NGELA

FRANCO

MASSIMO

A NDREA

V IRG IN IO

MONIA

P I E T R O

A N G E L O

ROMINA

e ancora
grazie a...

G IANNI
FRANCESCAG IANNA
LOREDANA
PASQUALINOGENNARO
ENZO
M I M Ì

GOLIA
MASSIMO
A LICE
CORRADO
MARINELLA
ANTONIA
CLAUDIO
SAL VAT ORE   E  SUA  MOGLIE . . .

PE Z Z O D I  OG G I :
L E  FR A S I  CE L E B R I

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

e  poi anche a...

...ed ancora
a tutti gli altri

CLAUDIO  DI  PAVIA

che hanno riposto
la loro fiducia in me
e nel nostro progetto.

La storia non finisce qui!
Questo è un nuovo inizio.

GRAZIE DI CUORE

1481

«Ci vogliono il tuo nemico ed il tuo amico insieme per colpirti al cuore;
il primo per calunniarti il secondo per venirtelo a dire»

Mark Twain

«Il coraggioso muore una volta, il codardo cento volte al giorno»
Giovanni Falcone

«Solo chi non osa non sbaglia»
Henry Ford

«Certi uomini politici muoiono sulle barricate
sulle quali non sono mai stati»

François Mitterand

«Le Elezioni sono vinte da uomini e donne principalmente
perché la maggior parte della gente vota contro qualcuno

piuttosto che per qualcuno»
Franklin P. Adams

«Non si fa politica con la morale ma nemmeno senza»
André Malraux

«Più stanno a sinistra più abitano in centro»
Federico Bini

«Non vorrei essere uno schiavo, ma non vorrei neanche essere
un padrone, questo esprime la mia idea di democrazia»

Abraham Lincoln

«Un politico guarda alle prossime elezioni,
uno statista guarda alla prossima generazione»

Alcide De Gasperi

«Il comunismo non è mai andato al potere in un paese che non sia smembrato
dalla guerra o dalla corruzione, o da entrambe»

John Fitzgerald Kennedy

«Il popolo che fu sempre vincitore assomigliava
più a un vinto che vincitore»

Sant’Agostino

«Nessuno può essere libero se costretto ad essere simile agli altri»
Oscar Wilde

«Mi spiace vedere che lei fa più affidamento ai pettegolezzi ed alle sciocchezze
di altre persone e non su di me e che, anzi, non ha alcuna fiducia in me.

Le garantisco però che questo non mi turba; che scrivano pure fino diventare
ciechi e lei creda pure loro, se così le piace, ma io non cambierò di un capello»

Wolfgang Amadeus Mozart

AGLI AMICI :

«Vivere non è accettare tutto, ma scegliere, sfrondare, sacrificare.
La linfa dell'albero sale quando i rami sono stati potati»

Ludovic Giraud

AL RUGHITANO:

«In politica i tempi del sole e della pioggia
sono rapidamente cangianti»

Giulio Andreotti

AL DIRETTIVO CITTADINO:

«Non le lotte o le discussioni devono impaurire,
ma la concordia ignava e l’umanità dei consensi»

Luigi Einaudi

A DONNA R.

«Il vecchio proverbio ha ragione: il vaso vuoto è quello
che rende il suono più ampio»

William Shakespeare
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I PARTECIPANTI ringraziano di cuore il Prof. Tomaso Mancioli di Motta Visconti che
ha voluto dedicare la sua disponibilità ad insegnare gratuitamente e al Comune di Casorate
Primo che ha messo a disposizione l’aula presso la Biblioteca. Ci auguriamo che il corso
possa essere ripreso il prossimo anno scolastico.

Riceviamo e pubblichiamo: la periodica invasione di rifiuti lungo la strada di campagna che collega Casorate Primo a Bubbiano. «Da anni, ormai»

Quando la discarica è eterna

S
«Non appena viene ripulito, il problema si ripresenta»

pesso - camminando -
capita di essere invasi
dai pensieri più recondi-

re in merito a ciò che sta avve-
nendo. Si va dai sacchetti di
plastica alle taniche di benzi-
na, dalle lattine ai televisori, dai
divani ai mobili, dalle lavatrici
alle poltrone, dalle scarpe agli
indumenti. Addirittura sono
riuscito ad impressionare sul-
la pellicola un tubo catodico
in mezzo ad un campo, dove -
mesi addietro - cresceva di che
sostenersi. Se pensate alle
conseguenze che derivano da
questi comportamenti cri-

ti, profondi,quelli che inibisco-
no i sensi a tal punto da la-
sciarti spaesato, quelli che ti
prendono alla sprovvista,
quelli con cui dobbiamo fare i
conti quotidianamente, insom-
ma : quelli che ti fanno perdere
la bussola. A me capita spes-
so.
Giorni or sono - percorrendo
la stradina di campagna che
collega Casorate Primo a
Bubbiano - è successo che
questi ultimi venissero inter-
rotti bruscamente da uno sce-
nario che avrebbe attirato l'at-
tenzione di chiunque. Devo
ammettere che mi lasciò - e mi
lascia tuttora - esterrefatto, al-
libito, come si suole dire, a boc-
ca aperta: UNA DISCARICA
A CIELO APERTO (foto).

MUNITOMI di fotocamera ho
scattato delle istantanee in
modo tale da potervi informa-

cartello che "vieti lo scarico del
pattume" risolva la questione.
Questo - oramai - è un andaz-
zo che va avanti da anni,e
sono anni che percorro que-
sto sterrato.

TUTTO È MUTATO : nelle
zone limitrofe sono sorte delle
fabbriche; la disposizione dei
terreni è stata modificata ;
sono sorti stabilimenti adibiti
all'allevamento; io stesso sono
cambiato. Una cosa sola è ri-
masta immacolata: “ l'Oasi” .
Sempre là, ad imporre la sua
presenza come fosse un'isti-
tuzione sociale alla quale -
magari per concessione divi-
na - hanno conferito poteri
solenni perpetui. “C'è il Comu-
ne e subito dopo il Pattume”.
Ovviamente è una provocazio-
ne che pretende di tradursi in
una reazione che porti ad una
soluzione DEFINITIVA.
Noi abitiamo la terra. La no-
stra immagine si riflette in essa.
Quello che le facciamo si ri-
percuote  inevitabilmente su
di noi. Abbiamone cura.

di  Camillo Cricchio

topi che abitano quest’ “Oasi”.
Si stanno riproducendo a vi-
sta d'occhio.

QUESTO che sto raccontan-
do non è un episodio isolato -
o meglio- non è la prima volta
che si verifica. Durante l'arco
di un anno,succede che lo
scempio si verifichi più volte;
poi, in un secondo momento
"ripulito" ogni qual volta che
il problema si ripresenta.
Forse pensano che porre un

minosi - non si
possono defini-
re diversamente -
comprenderete
la gravità della si-
tuazione. Sono
tutti rifiuti che
pretendono al-
meno cento, mil-
le anni per de-
comporsi ( alcu-
ni quattromila), e
rilasciano delle
sostanze tossi-
che per il terreno;
per non parlare
della colonia di

daco Roberto Battagin e la sua
squadra (nella foto sopra, al
centro); mercoledì 17 giugno,
in una sala consiliare gremita,
si è proceduto alla convalida
delle nomine dei consiglieri
eletti, al giuramento del primo
cittadino, alla nomina della
Giunta e alla presentazione
delle linee programmatiche.
Battagin ha voluto subito rin-
graziare «i 924 elettori che han-
no scelto il cambiamento, pre-
miando la nostra serietà e il
nostro programma. Già  negli
incontri preelettorali con i cit-
tadini avevo capito che la gen-
te ci sosteneva e ci chiedeva
di voltare pagina» ha detto.

«SARÒ IL SINDACO  di tutti
e lavorerò per la gente e in mez-
zo alla gente», ha continuato
«la nostra porta sarà sempre
aperta, perché noi intendiamo
la politica come servizio per la
comunità. Ci auguriamo di
avere la vostra partecipazione
e saremo sempre pronti ad
ascoltarvi e a coinvolgervi in
progetti e iniziative. Lavorere-
mo per non deludervi».
E il segnale di svolta chiesto
dai cittadini è uscito con evi-
denza dalle urne, perché la li-
sta "Per Bereguardo" di
Battagin ha raggiunto  il 51,3%,
contro il 40,8%  della lista "Per
il nostro paese Bereguardo"
guidata da Felice Bonizzoni.

I CONSIGLIERI di maggio-
ranza sono: Luigi Leone (72
preferenze), Roberto Bargiggia

A Roberto Battagin
il 51,3% dei voti

BEREGUARDO: IL NUOVO SINDACO

Primo consiglio comuna-
le e insediamento ufficia-
le per il neo eletto sin-

«Lavoreremo con
concretezza, nel

rispetto dei ruoli»
(65), Jacopo Vignati (62), Al-
berto Tirali (55), Luigi Orlandi
(55), Massimo Aguzzi (49),
Cecilia Banchieri (45), Alessia
Bettini (35). Ai banchi della mi-
noranza siedono: Felice
Bonizzoni (candidato sinda-
co), Luca Bordoni (82 prefe-
renze), Maurizio Tornielli (58),
Gianfranco Peschiera (54).
I capigruppo consiliari dei due
schieramenti saranno Massi-
mo Aguzzi e Felice Bonizzoni.

DOPO IL GIURAMENTO  con
la fascia tricolore, Roberto
Battagin ha indicato la com-
posizione della nuova giunta:
Alberto Tirali vice-sindaco e
Assessore all'Edilizia Privata,
Ecologia, Commercio e Turi-
smo; Luigi Leone, Assessore
al Bilancio, Servizi Sociali,
Scuola, Famiglia e Sanità; Ro-
berto Bargiggia, Assessore al-
l'Urbanistica, Viabilità, Tra-
sporti e verde pubblico; Luigi
Orlandi, Assessore Lavori
Pubblici, agricoltura, industria
e artigianato.
Il sindaco ha poi esposto il pro-
gramma di lavoro, partendo
dagli obiettivi urgenti, tra cui
gli edifici scolastici (in parti-
colare la scuola materna), la
riorganizzazione della Polizia
Locale, un piano per la sicu-
rezza, il mancato avvio delle
aree artigianali. Nei program-
mi a breve termine, aree
edificabili per lotti singoli de-
stinati alle famiglie residenti,
riqualificazione degli ambula-
tori medici e potenziamento dei
servizi sanitari e assistenziali
ai cittadini, nuovi parchi gio-
chi, percorsi pedonali e piste
ciclabili.  Altri obiettivi richie-
deranno invece tempi più lun-
ghi, come spiegato nel pro-
gramma elettorale, «ma noi sia-
mo già al lavoro», ha detto il
sindaco.

di Elisabetta Pelucchi

Festa in Parrocchia domenica 21 giugno

L’Unità Pastorale
per i due sacerdoti
DOMENICA scorsa si è
svolta la prima Santa Mes-
sa di don Marco Pennati,
sacerdote novello. Alle ore
12,15 presso l'Oratorio Sa-
cro Cuore è avvenuto il

pranzo comunitario in ono-
re di don Giorgio Maria Al-
levi (al 25° dall’ordinazione
sacerdotale) e don Marco.
Alle ore 21,00 sempre in Ora-
torio, ha chiuso la giornata
di festa l’incontro con don
Stefano Colombo, cantau-
tore ambrosiano. Foto e ar-
ticolo sul prossimo numero.

Corso di Inglese in biblioteca: grazie Prof. Tomaso!

A GAETANO ROSSI: la ringraziamo per averci scritto la
bella lettera che non abbiamo potuto pubblicare prima delle
elezioni. La invitiamo a continuare a seguirci, anche attra-
verso il nostro sito internet: www.pudivi.it . Cordiali saluti.
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@ Comune di Motta Visconti: Segreteria Generale  segreteria@comune.mottavisconti.mi.it - Ufficio Tecnico  tecnico@comune.mottavisconti.mi.it - Urbanistica  urbanistica@comune.mottavisconti.mi.it - Ufficio Affari
Sociali affarisociali@comune.mottavisconti.mi.it - Anagrafe anagrafe@comune.mottavisconti.mi.it - Ragioneria ragioneria@comune.mottavisconti.mi.it -  Ufficio Commercio commercio@comune.mottavisconti.mi.it -
Ufficio Tributi tributi@comune.mottavisconti.mi.it - Assistente Sociale ass.sociale@comune.mottavisconti.mi.it - Polizia Locale polizia@comune.mottavisconti.mi.it - Biblioteca Civica bibmotta@tiscali.it

0290008111
0290008135
0290007019
0290000001
0290007576
0290009130

Municipio
Ufficio Tecnico
Polizia Locale
Biblioteca Comunale
Piscina Comunale
Poste Italiane

Parrocchia S. Giovanni B.
Oratorio S. Luigi G.
Asilo Nido
Scuola Materna
Scuola Elementare
Scuola Media

R.S.A. “M. Teresa”
Farmacia Mariani
Cinema Ar cobaleno
Croce Rossa Italiana
Centro Medico Ticino
D.ssa P.Vigoni (vet.)

0290000351
0290000336
0290000726
0290000236
0290001649
0290000266

0290007008
0290000044
0290007691
0 2 9 0 5 6 7 9 5
0290000276
0290000251

CARABINIERI  02 90000004 (112) - EMERGENZA  SANITARIA  118 - VIGILI DEL  FUOCO 115
GUARDIA MEDICA 800103103 - POLIZIA LOCALE  339 1815183

MOTTA VISCONTI
Sito del Comune di Motta Visconti: www.comune.mottavisconti.mi.it

Per “Punto di Vista” a
Motta Visconti contattare
DAMIANO NEGRI

cell. 335 1457216

AMBULA TORIO
VETERINARIO
MOTT A VISCONTI

Dott.ssa PAOLA VIGONI
Via Ada Negri 11 - Motta Visconti

Tel. 02 90000251

Aut. n. 578 del 26/5/2000 ai sensi dell'art. 4,
Legge 5 febbraio 1992, n. 175.

AMBULA TORIO
VETERINARIO
MOTT A VISCONTI

Dott.ssa PAOLA VIGONI
Via Ada Negri 11 - Motta Visconti

Tel. 02 90000251

Aut. n. 578 del 26/5/2000 ai sensi dell'art. 4,
Legge 5 febbraio 1992, n. 175.

PER I TUOI PICCOLI
ANNUNCI?
pudivi@tiscali.it

Le elezioni comunali hanno premiato il centrosinistra che ha ottenuto il 40,9% dei voti, seguito dal PDL e dalla lista civica di De Giovanni

I

POLIAMBULA TORIO

Autorizzazione Sanitaria n. 104692
ASL di Milano del 29/11/2004

Centro
Medico
Ticino S.r.l.

Direttore Sanitario Dr.ssa L. Bonizzoni

Via P. Togliatti, 53
20086 MOTTA VISCONTI (MI)

e-mail: dott.maggi@tiscalinet.it

Per informazioni e appuntamenti:
tel./fax 02 90000276
da lunedì a venerdì

ore 9,00 / 12,00 - 14,00 / 19,00
Sabato 9,00 / 12,00

CENTRO DI MEDICINA SPORTIVA

Ritorna Cristiana Fusi come Vice Sindaco e tre dei quattro assessori uscenti

l centrosinistra è stato
scelto dagli elettori
mottesi per governare il

Laura Cazzola riconfermata primo cittadino

ALTER CASA s.r.l.
Casorate Primo

Via Santagostino, 57

Tel./Fax 02.900.97.264

MOTTA V. - VILLA A SCHIERA DI RECENTE COSTRUZIONE: SOG-
GIORNO, CUCINA, 2 CAMERE, 2 BAGNI, TERRAZZO, TAVER-
NA, BOX DOPPIO E GIARDINO PRIVATO.       EURO 227.000,00
BUBBIANO  - APPARTAMENTO SEMINDIPENDENTE CON GIAR-
DINO PRIVATO: SOGGIORNO CON CUCINA A VISTA, 3 CAME-
RE, BAGNO E BOX. LIBERO SUBITO.              EURO 160.000,00
MOTTA V. - VILLETTA SU UNICO LIVELLO IN CENTRO PAESE:
SOGGIORNO, CUCINA, 2 CAMERE, BAGNI, CANTINA DI 70 MQ
E GIARDINO PRIVATO. DA SISTEMARE.          EURO 155.000,00
CASORATE P. - VENDESI ATTIVITA' BAR TAVOLA FREDDA CON
MOBILIA E MACCHINARI RECENTISSIMI.          EURO 90.000,00
CASORATE P. - BELLISSIMO APPARTAMENTO COMPOSTO DA:
SOGGIORNO CON CUCINA A VISTA, 2 CAMERE, BAGNO, BAL-
CONE E CANTINA. POSSIBILITA' BOX DOPPIO E ARREDA-
MENTO.                                                                   EURO 155.000,00
TROVO - SEMINDIPENDENTE DI 4 LOCALI + SERVIZI E POSTO
AUTO.                                                                     EURO 165.000,00

VALUTAZIONI GRATUITE
DEL VOSTRO IMMOBILE

Visitate il sito internet www.altercasa.it

CASORATE P. - CASA DI CORTE DI 2 LOCALI + SERVIZI E BALCO-
NE. RISTRUTTURATA E LIBERA SUBITO.               EURO 95.000,00
MOTTA V. - POSTI AUTO, BOX SINGOLO O BOX DOPPIO IN
CENTRO PAESE.
CASORATE P. - DI RECENTE COSTRUZIONE, APPARTAMENTO DI
4 LOCALI + SERVIZI. LAVANDERIA, 3 BALCONI, TERRAZZO, CAN-
TINA, POSTO AUTO E BOX. LIBERO SUBITO.           EURO 205.000,00
SANNAZZARO  -  COMPLETAMENTE DA RISTRUTTURARE, AMPIO
CASCINALE  CON OLTRE 9.000 MQ DI TERRENO.      EURO 80.000,00
CASORATE P. - VILLA A SCHIERA DI 4 LOCALI CON CUCINA
ABITABILE, DOPPI SERVIZI, CANTINA, LAVANDERIA, BALCO-
NI, BOX E GIARDINO.                                                       EURO 270.000,00
MOTTA V. -  IN CENTRO PAESE, CASA SEMINDIPENDENTE CON
SALONE DOPPIO, CUCINA, 4 CAMERE, BAGNO, RIPOSTIGLIO,
BOX E MAGAZZINO. BELLA!                                               EURO  275.000,00
CASORATE P. - CASA DI CORTE DI 3 LOCALI + SERVIZI E BALCO-
NE.                                                                               EURO 95.000,00

di Damiano Negri

paese nel corso dei prossimi
cinque anni: l'esito dell'urna
ha premiato per la seconda
volta consecutiva il primo cit-
tadino uscente, Laura Caz-
zola, alla guida di una mag-
gioranza e di una Giunta che
ricalcano sostanzialmente le
precedenti.
Sabato 6 e domenica 7 giu-
gno scorsi, i 4686 cittadini
che si sono recati ai seggi
elettorali in via Don Milani
(pari al 77,71% degli aven-
ti diritto) hanno assegnato
alla candidata di centrosi-
nistra 1840 voti, corrispon-
dente al 40,9% del totale,
superando il candidato di
centrodestra espressione de
“Il Popolo della Libertà”, Fi-
lippo Scamarda, che ha ot-
tenuto 1387 voti (il 30,8%);
in coda il candidato della li-
sta civica “Insieme per la
Libertà”, Angelo De Gio-
vanni, che ha rimediato 1271
voti, pari al 28,2% del cor-
po elettorale che ha eserci-
tato il diritto di voto al seg-
gio.

ANALIZZANDO le cifre nei
dettagli, emerge come Laura
Cazzola abbia superato il di-
retto rivale del PDL di ben
453 voti, un dato significati-
vo che è venuto materia-
lizzandosi nel corso degli
scrutini quando in ciascuna
delle sei sezioni questo van-
taggio è andato delineando-
si chiaramente, di pari passo
allo spoglio delle schede.
Quindi la sera di lunedì 8 giu-

gno, al termine dell'operazio-
ne, la conferma dei dati e
l'ufficializzazione della vitto-
ria del centrosinistra.

PER LAURA CAZZOLA  si
tratta della quarta campagna

nel 2002 scontrandosi con
Rosanna Vecchio ed arrivan-
do seconda con 1636 voti (il
40,19%). Caduta rovinosa-
mente la Vecchio, la candi-
data Cazzola ci riprovò nel
2004 e riuscì a spuntarla, gra-

tò a casa nel 2004 furono
2152, ovvero la maggioran-
za assoluta (il 50,4%) e così
il Sindaco Cazzola allora
commentava (vedere “Pun-
to di Vista” del luglio 2004
sul nostro sito www.pudivi.it ):
«Decisivo è stato l'orienta-
mento di buona parte del tra-
dizionale elettorato di
centrodestra che ha punito
la gestione allucinante della
Casa delle Libertà. Non sono
certamente tutti elettori "no-
stri", e questo lo si vede
chiaramente dal raffronto
con le elezioni provinciali ed
europee, dove si evince che
il centro-destra si mantiene
in largo vantaggio rispetto
al centrosinistra. Votandoci
e permettendoci di governa-
re, questa parte di elettora-
to del centrodestra ha
espresso un voto di prote-
sta (...)».

Sopra, il Sindaco Laura Cazzola inaugura il secondo
mandato in Sala consiliare (il primo Consiglio si è
svolto venerdì 12 giugno). N el riquadro,  Cristiana Fusi.

OGGI , secondo gli espo-
nenti di centrosinistra, è
questa la chiave per com-
mentare il risultato elettora-
le 2009 senza fermarsi al nudo
confronto delle cifre che par-
lano, evidentemente, di una
perdita ‘ fisiologica’  del 10%
di elettori in cinque anni, dal
2004 al 2009.

«Nel 2004 c’era
la protesta degli

elettori, non erano
tutti voti nostri»

e l e t t o r a l e
condotta a
Motta Vi-
sconti, la se-
conda conse-
cutiva con-
clusa con
s u c c e s s o :
dopo un ini-
zio in sordina nel 1998 con
la lista "Per il Nostro Paese"
(rimediando 520 voti, pari al
13,1%, quarta e ultima lista
in gara), l 'esponente di
centrosinistra si ripresentò

zie ad un
corpo eletto-
rale compo-
sto da elet-
tori orientati
politicamen-
te ma anche
da tanti mot-
tesi di cen-

trodestra desiderosi di pu-
nire i loro esponenti politici,
dopo le faide interne e il
commissariamento del Co-
mune. Appunto per questo,
i voti che Laura Cazzola por-

Per giocare, completare lo schema, riempiendo le
caselle vuote cosicchè ciascuna:

• colonna verticale • riga orizzontale • riquadro 3x3
contenga tutti i numeri dall’1 al 9

Laura Cazzola è
ancora alla guida di una
maggioranza e di una
Giunta che ricalcano
sostanzialmente le

precedenti

Lo speciale sulle
elezioni comunali,
con i dati e le posi-
zioni degli schiera-

menti, continua
a pagina 16 >>>
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sorato ai Lavori Pubblici.
Parimenti, Bianca Bonfanti
riprende in mano l'Assesso-
rato ai Servizi Sociali, così
come Ferruccio Torriani
appare riconfermato al-
l'Istruzione e Cultura.
Come annunciato in prece-
denza, sparisce l'Assessora-
to all'Urbanistica gestito
da Dante Gilardi, che viene
accorpato alle competenze
del Sindaco, avendo esau-
rito la propria funzione
dopo l'approvazione del
PGT e dei regolamenti ur-
banistici, avvenuti durante
il primo mandato.

MOTT A VISCONTI  / Primo Piano

Il “dopo-voto”: l’analisi di Carlo Bianchi: «Laura Cazzola ha vinto prima di tutto perché ha lavorato bene. Le minoranze? Parlino ai loro elettori»

di Damiano Negri

che l’analisi un po’ affrettata
del “fra i due litiganti, il terzo
gode” non crede sia la chiave
di lettura più opportuna per
spiegare la rielezione di Laura
Cazzola. Il  capogruppo della
maggioranza, infatti, è peren-
torio: «La vittoria del centro-
sinistra di Laura Cazzola è sca-
turita da motivi fin troppo evi-
denti: un candidato Sindaco
che ha dimostrato il proprio
valore, prima con anni di op-
posizione e poi alla guida del-
la propria Giunta, una buona
amministrazione, un gruppo
coeso e determinato, compo-
sto da persone stimate in pae-
se, che potrà garantire altri
cinque anni di stabilità politi-
ca e l'attuazione del program-

ma. Detto questo, mi preme
evidenziare un aspetto che a
prima vista sembrerebbe ave-
re determinato il risultato del-
le comunali e che viene usato
da ‘commentatori’  sbrigativi.
Si sostiene che la Cazzola ha
vinto perché gli altri sono an-
dati divisi davanti al corpo

andati divisi?”. Questa, so-
prattutto per gli elettori che
sono rimasti “ fedeli”  al
centrodestra anche alle comu-
nali, dovrebbe essere la que-
stione principale. La gente di
centrodestra dovrebbe pub-
blicamente porre questa do-
manda ai loro responsabili
politici, i quali dovrebbero
sentirsi in dovere di rispon-
dere altrettanto pubblicamen-
te».

«ALTRIMENTI », prosegue
Bianchi, «potrebbe valere la
mia risposta, semplice e ruvi-
da: perché il posto da Sinda-
co è solo uno e gli assessori
al massimo sono cinque, men-
tre loro avevano almeno quat-
tro candidati sindaco (De
Giovanni, De Bernardi,
Scamarda, Favento) ed una
dozzina di aspiranti assessori
che fino alla mattina del 9
maggio, giorno della presen-
tazione delle liste in Comune,
hanno sgomitato per accapar-
rarsi le poltrone più ambite».

ORA RICOMINCIANO  gli
appelli all'unità del cen-
trodestra, «ma dubito che
sortiranno effetti. Nel corso
della passata legislatura, in
Consiglio comunale sosten-
nero che la nostra politica am-
ministrativa gli aveva permes-
so di tornare uniti. Non è mai
stato vero ed i fatti del 2009 lo
hanno abbondantemente
evidenziato. In quell'occasio-
ne, in Consiglio comunale, li
sfidai a dimostrarlo formando
un gruppo consiliare unico.
Non lo hanno fatto (e, anzi,

hanno creato un gruppo mi-
sto!) e non lo faranno mai! Se
proprio vogliono dimostrare
questa loro volontà, cominci-
no da qui, dal gruppo unico,
come da anni facciamo noi,
altrimenti la gente capirà che
si tratterà nuovamente di scel-
te tattiche e non strategiche...
in attesa di sapere se nel
centrodestra prevarrà la Lega
o il Partito della Libertà e se i
cespugli della destra potran-
no avere la loro visibilità».

PASSANDO all'analisi delle
cifre - unitamente ad un valu-
tazione delle preferenze - «si
evince che alla lista “Insieme
per la libertà” di De Giovanni,
l’ex Lista Civica di De Bernardi
con Mariani Orlandi e la
Redaelli abbia portato in dote
una cinquantina di voti, rice-
vendo inoltre da Cassani,
Fraccia e la sua ala CL 75 voti
e probabilmente una cinquan-
tina di voti dal duo Casu-
Giudici di provenienza Mater-
na privata. Poiché le preferen-
ze espresse sono sempre in-
feriori agli effettivi elettori, si
dovrebbe dedurre che anche
qualche leghista ha votato
per Laura Cazzola (non credo
che siano pochi). La Lega
inoltre, valutata la deludente
prova delle europee e il pre-
cedente fallimento del Refe-
rendum Sicurezza, non ha fat-
to breccia nel nostro elettora-
to. E' evidente ed esaltante
(per noi) invece la disfatta di
Scamarda soprattutto a no-
stro favore», prosegue Bian-
chi, «segno che gli elettori
mottesi - almeno per quanto
riguarda le comunali - non si
sono fatti abbagliare dal sim-
bolo di Berlusconi e questo
non può che farci enorme pia-
cere».

«Il centrodestra ha perso perché fra loro c’erano 4
candidati sindaci e una dozzina di aspiranti assessori
che hanno sgomitato fino all’ultimo per le poltrone»

«Ci aspettano altri 5 anni di lavoro e stabilità»

PARAFARMACIA

• CHIUSO LUNEDÌ MA TTINA  •

PARAFARMACIA

SABATO 27 GIUGNO
La “Parafarmacia Buratti”, grazie al supporto
delle proprie naturopate di fiducia, offrirà
dalle ore 9 alle 12 e dalle ore 16 alle 18

CONSULENZE GRATUITE
per problemi di sovrappeso, cellulite,

gonfiore addominale, stitichezza, cistite,
candidosi, osteoporosi ecc. L’ingr esso è libero.

Non è richiesta la prenotazione.

Nella medesima giornata verranno distribuiti
campioni omaggio e, in caso di acquisto di prodotti

solari e per l’igiene del piede, i clienti
saranno omaggiati con gadgets.

LUNEDÌ 13 LUGLIO  sarà presente la Dott.ssa
Maria Rosa Barreca (Dietista):

prenota la tua consulenza!

INOLTRE: test intolleranze alimentari e consulenze
naturopatiche “Fiori di Bach”

ORTOPEDIA • OMEOPATIA  • FITOTERAPIA
FARMACI SENZA  RICETTA.

Dott.ssa Monica Buratti
Via Matteotti, 24
MOTT A VISCONTI (MI)
Tel. 02 90007588

Carlo Bianchi è un mot-
tese che di politica se
ne intende, al punto

Cazzola II, Fusi II, Belloni II, Bonfanti II...

Ai posti di manovra,
con la squadra di prima

squadra di governo del pae-
se, il Sindaco Laura
Cazzola guiderà una Giun-
ta composta da quattro as-
sessori, tutti riconfermati
nei loro precedenti ruoli: il
primo cittadino (che si oc-
cuperà anche di Bilancio e
Urbanistica), sarà affianca-
ta dalla Vice Sindaco Cri-
stiana Fusi con le deleghe
al Commercio, Ecologia,
Sport e Tempo Libero, men-
tre l'Assessore Guglielmo
Belloni riprenderà l'Asses-

Per quanto attiene alla
determinazione degli
incarichi in seno al

Il quotidiano di Pavia l’aveva predetto nel 2005

L’Assessore ai Lavori
Pubblici Guglielmo
Belloni insieme al
Sindaco Laura Cazzola:
il motto in campagna
elettorale era “Squadra
che vince, non si cam-
bia”, infatti la Giunta vede
riconfermati tutti, ad
eccezione dell’ex
Assessore Gilardi
(l’Urbanistica non è
più prevista).

elettorale. Anche gli sconfitti
si trincerano dietro questa va-
lutazione e, secondo me, sba-
gliano. In politica -infatti- non
sempre due più due fa quat-
tro e, in assenza di una
controprova, tale tesi potreb-

«Solo ora ricominciano gli
appelli all’unità del centro-
destra, già sentiti nel corso
della passata legislatura...»

be sembrare inconfutabile. A
mio avviso, il fatto andrebbe
analizzato partendo da un al-
tro punto di vista e cioè: se
fosse anche vero che hanno
perso perché si sono presen-
tati divisi, la questione do-
vrebbe essere posta in forma
interrogativa: “Perché sono

Carlo Bianchi.

“La Sibilla Pavese” sentenziò

rielezione di Laura Cazzola, non certo volutamente ma quale
frutto di un semplice errore di stampa in cui si era sostituito “10
mesi” con “10 anni”. Anche se, a interpretare correttamente il
manifesto, pare si riferisca ad un terzo mandato. Chissà che...

Più che una gaffe (che, per altro, aveva fatto venire un
brivido alla schiena a qualcuno), si trattò di una profezia:
“La Provincia Pavese” nel 2005 aveva ‘previsto’  la

Via Borgomaneri, 14 - 20086 MOTT A VISCONTI (MI) • Tel. 02 90001315

Lo stile è l'abito del
pensiero e un pensiero
ben vestito, come un“uomo ben vestito, si presenta

molto meglio

(Lord Chesterfield)

“

ARRIVI ESTATE 2009
VIENI A SCOPRIRE FANTASTICHE OCCASIONI!

Petit Atelier, per chi non si accontenta!

Collezione Marchi ultimi pezzi a prezzi scontatissimi!

Petit Atelier, per chi non si accontenta!
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2°
1387 VOTI (30,8%)

3°
1271 VOTI (28,2%)

L..C. Insieme
per la Libertà

ELETTORIELETTORIELETTORIELETTORIELETTORI
6030

VVVVVOOOOOTTTTTANTIANTIANTIANTIANTI
4686

QUORUM %QUORUM %QUORUM %QUORUM %QUORUM %
77,71

Schede bianche : 83 (1,77%)
Schede nulle : 100 (2,13%)

I cittadini mottesi hanno dimostrato fiducia al Sindaco uscente ed alla maggioranza riconfermandoli per ulteriori cinque anni

Inizia la seconda Amministrazione Cazzola
Al secondo posto Filippo Scamarda con 1387 voti. Terzo Angelo De Giovanni con 1281
6 E 7 GIUGNO 2009 • Rinnovo del Consiglio comunale di Motta, della Provincia di Milano e del Parlamento Europeo

CAZZOLA / PER IL NS. PAESE

BELLONI Gugliemo
FUSI Cristiana
BONFANTI Bianca
TORRIANI Ferruccio
GILARDI Dante
BIANCHI Carlo
MORICI Leonardo
PIVA Maria
MELIS Sonia
SADA Maria
MARCHESI Luigi
CASANOVA Gerardo
RADICI Gianni
CASTIGLIONI Gemma
GARDINI Luigi
ROMITO Marisa

77
53
36
28
28
27
26
26
22
20
19
16
15
12
10
8

SCAMARDA / PDL

ARSONI Enrico
POSSI Maria Luisa
LODI PASINI Silvia Dina
BIANCHI Elisa
SANTI Fabio
VECCHIO Rosanna
GAMMINO Osvaldo
CRISTIANI Gianluigi
CONTI Massimilla
BARDELLA Gianfranco
DOLDI Alberto
COSSIGA Simone
VASTOLA Marco
PIANA Elio
NEGRI Alessio
FAVENTO Paolo

73
60
40
37
34
33
32
26
23
17
15
13
13
8
7
3

DE GIOVANNI / L.C. INSIEME P.L.

BRUNATO Mauro
CASSANI Giuseppe
CHIODINI Fulvio
BERTOLAZZI Giovanni
CASU Federica
MAGGI Federico
MARIANI O. Pasquale
PIANAZZA Sergio
CAFIERO Roberto
ABRAMI Patricia
REDAELLI Pierluisa
BASANI Viviana
DELNERI Giorgio
LIMITI Mario
CHIARAKUL Paolo
GIUDICI Roberto

80
75
71
49
43
38
36
32
27
19
19
18
17
14
10
8

A sinistra il Sindaco Cazzola, rieletta per la seconda volta,
accanto ai candidati Filippo Scamarda e Angelo De Giovanni.

A sinistra i voti di preferenza delle tre liste, fra cui
spiccano Mauro Brunato (80), Guglielmo Belloni (77),
Giuseppe Cassani (75) ed Enrico Arsoni (73).

I CANDIDATI DELLE TRE LISTE INDICA TI IN GRASSETTO
RISULTANO ELETTI IN CONSIGLIO COMUNALE.

ELEZIONI EUROPEE 2009 (quorum votanti: 77,66%)

liste con più di 100 voti ottenuti

POPOLO DELLA LIBERTA'
LEGA NORD BOSSI
PARTITO DEMOCRATICO
DI PIETRO ITALIA DEI VALORI
UDC CASINI
RIFONDAZIONE + COMUNISTI IT.
BONINO PANNELLA
ALTRI (liste con meno di 100 voti)

voti

2024
824
742
202
198
115
110
212

%

45,71%
18,61%
16,76%
4,56%
4,47%
2,60%
2,48%
4,80%

Iscritti:
Votanti:
Bianche:
Nulle:
Valide:

6039
4690
120
143

4427

Confronto con le
Politiche ’08 (Camera)

voti
2102
973

1006
114
212
134

(col PD)

%
43,09%
19,95%
21,16%
2,34%
4,35%
2,75%

-
Votanti Camera 2008: 5011

Voti validi :
4498

LAURA CAZZOLA SINDACO

1°
1840 VOTI (40,9%)

L.C. Per il Nostro Paese
Centrosinistra SCAMARDA

PdL - Berlusconi
per Scamarda

DE GIOVANNI

PODESTA' GUIDO

PENATI FILIPPO

MARCORA ENRICO

GATTI MASSIMO

FATUZZO ELISABETTA

SANTORO AMEDEO

ALTRI 8 candidati*

2.506
(57,20%)

1.234
(28,16%)

234

132

74

60

141

PDL BERLUSCONI
LEGA NORD BOSSI
DEMOCRAZIA CRISTIANA
NUOVO PSI

PARTITO DEMOCRATICO
ITALIA DEI VALORI
VERDI
LISTA PENATI PRESIDENTE
SINISTRA PER LA PROVINCIA

U.D.C.

RIFONDAZIONE COMUNISTA
COMUNISTI ITALIANI
UN'ALTRA PROVINCIA

PENSIONATI
M.P.A.

LEGA LOMBARDO VENETA

Vari

1.642
712

8
5

890
149
40
32
24

226

81
40
2

66
1

57

121

*Hanno raccolto meno di 50 voti ciascuno • Voti validi totali: 4381 • Votanti: 77,74%.

Chiamata al seggio per il ballottaggio
ELEZIONI PROVINCIALI • Gli esiti della prima fase del voto

Domenica 21 giugno si è tornati a votare per scegliere fra il can-
didato del PDL o quello del PD: i risultati sul prossimo numero

ELEZIONI A CONFRONTO: COMUNALI 2004

• LISTA CAZZOLA - CENTROSINISTRA                2152
• LISTA REDAELLI - NOI PER MOTTA                  1268
• LISTA BERTOLAZZI - CENTRODESTRA              852

www.pudivi.it/2004.07.htmPER TUTTI
I DATI DEL 2004:

Provincia di Milano, i cittadini
mottesi hanno votato per le
elezioni comunali senza appor-
re, nella maggior parte dei casi,
la preferenza con il nome del
candidato, in realtà un utile
"termometro" per capire ten-
denze ed umori dell'elettorato
che premia la persona e, so-
prattutto, compila la gra-
duatoria sull'accesso al Con-
siglio comunale per gli eletti di
tutte le liste.
Nel 2004 la superstar del Con-
siglio comunale fu Primino De
Giuli, l'ex Capogruppo di For-
za Italia che portò a casa ben
149 preferenze; a seguire Cri-
stiana Fusi per la lista di
centrosinistra, che registrò 136
voti, superando Dante Gilardi
(72) e Guglielmo Belloni (70) e
a scalare tutti gli altri candida-
ti, da destra a sinistra.

IN QUESTA tornata elettora-
le, la performance migliore è
stata ottenuta da Mauro
Brunato della lista civica "In-
sieme per la Libertà" che ha
rimediato 80 preferenze.
Brunato, ispettore di Polizia, si

Forse disorientati dalle tre
schede elettorali, fra cui
quella (enorme) per la

E’ nata una stella:
Mauro Brunato

affiancherà così al capogrup-
po del suo schieramento An-
gelo De Giovanni, sedendo
accanto ai tre consiglieri co-
munali dell'altra famiglia di
centrodestra, quella de "Il Po-
polo della Libertà". Quest'ulti-
ma annovera il capogruppo
Filippo Scamarda e i due con-
siglieri eletti Enrico Arsoni (73
preferenze) e Maria Luisa
Possi (60).
Fra i non eletti si segnalano gli
ottimi risultati ottenuti da due
esponenti della lista "Insieme
per la Libertà", Giuseppe
Cassani (75) e Fulvio Chiodini
(71), mentre sull'altro fronte la
maggioranza schiera 11 con-
siglieri fra cui Cristiana Fusi
che ha raccolto molti meno
voti del 2004, ovvero 53.

QUALORA GLI ELETTI  che
siedono nel nuovo Consiglio
comunale decidessero di ri-
nunciare al seggio per motivi
di varia natura, la prima non
eletta del "Popolo della Liber-
tà" che potrebbe entrare in
Consiglio è Silvia Lodi Pasini
(40 preferenze), seguita da
Elisa Bianchi (36); fra i non-
eletti della lista "Insieme per la
Libertà" c'è Giuseppe Cassani
che potrebbe subentrare, men-
tre ai banchi della maggioran-
za i primi non-eletti risultano
Gerardo Casanova (16 prefe-
renze) e Gianni Radici (15).
Chiude questa panoramica
sulla graduatoria dei candida-
ti il pessimo risultato ottenuto
da Paolo Favento, l'esponen-
te del PdL che si era proposto
come candidato Sindaco di
Motta Visconti, il quale ha ri-
mediato solo 3 voti di prefe-
renza, la peggiore performan-
ce in assoluto registrata du-
rante le elezioni di quest'anno.

di Damiano Negri

AMMINISTRAZIONE
E CONTABILITÀ

Cellulari:
338 1157677 • 349 0745607

Signora con Partita IVA
offre collaborazione

per inserimento - chiusura - riordino
e gestione calcolo Iva - banche -
clienti e fornitori fino al Bilancio

Disponibilità e precisione

Superflop di Paolo
Favento: 3 voti

Mauro Brunato.

Paolo Favento.
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Gli oneri di urbanizzazione non bastano
più: «Col Federalismo Fiscale, più attività

saranno presenti sul territorio, maggiore sarà
il gettito fiscale nelle casse dei comuni»

MOTT A VISCONTI  / Primo Piano

Parla Filippo Scamarda, il nuovo capogruppo de “Il Popolo della Libertà” in Consiglio comunale: «La mia candidatura era già nota da mesi»

di Damiano Negri

dito in Consiglio comunale il
12 giugno scorso come capo-
gruppo di minoranza della li-
sta "Il Popolo della Libertà -
Berlusconi per Scamarda", li-
sta che si è posizionata al se-
condo posto prima dell'altra
coalizione di centrodestra di
Angelo De Giovanni. Per que-
sta ragione, come primo atto
pubblico, Scamarda ha rivolto
alla nuova Amministrazione
innanzitutto gli auguri di buon
lavoro, e un ringraziamento
particolare ai cittadini che han-
no preferito il PDL alle altre
formazioni.

«INTENDO ringraziare tutti gli
elettori che ci hanno votato,
dando fiducia in primo luogo
ad un progetto politico elabo-
rato nel corso degli ultimi mesi
e poi ad una lista che è stata
definita negli ultimi concitati
momenti prima di essere
ufficializzata in Comune», spie-
ga il capogruppo del PDL in
Consiglio comunale; «questo
non significa che la squadra
sia stata messa insieme alla
rinfusa: basti pensare che il
mio nome, quale candidato in
ballottaggio per il PDL, era già

noto da mesi. Penso che i cit-
tadini si siano fidati di me, un
candidato nuovo anche a li-
vello politico, benchè cono-
sciuto in paese grazie ai 18-19
anni dedicati all'Ente Morale
Scuola Materna di Via San Gio-
vanni, sia come consigliere che
come presidente»

del PDL era indiscutibile. Ri-
vendico il coraggio del rinno-
vamento operato dal PDL, for-
mulando un ringraziamento
particolare a chi, nell'interesse
dei cittadini di Motta, si è fatto
da parte per presentare una li-
sta vincente, per favorire il ri-
cambio e facendo entrare del-
le persone nuove. Certo, sa-
rebbe potuto andare meglio
ma non c'è stato il tempo ma-
teriale».
In tema di rinnovamento, otti-
ma è stata la rispondenza dei
giovani a partecipare al PDL,
«ragazzi che non pensavo si
interessassero di politica, e
che invece ho visto molto par-
tecipi, e motivati ad evitare in
futuro qualsiasi divisione. Poi
sono i cittadini che decideran-
no ma l'importante è che il grup-
po sia unito».

PER CUI il ragioniere Filippo
Scamarda, stimato professio-
nista mottese, titolare di un
avviato studio a Casorate Pri-
mo («che può benissimo muo-
versi con le sue gambe»), co-
mincia una nuova fase della
sua vita, quella di capogruppo
politico del primo partito di
Motta Visconti in Consiglio
comunale, esperienza che ri-
chiederà tanto tempo e sacrifi-
cio e «la prima cosa che devo
fare è imparare, sono consi-

gliere comunale e per adesso
ci resto: il mio compito princi-
pale sarà quello di creare la
struttura del PDL del paese che
porti avanti il partito, formare
un direttivo, aprire il tesse-
ramento, valutare le proposte
per la determinazione di un
coordinatore capace che con-
duca un centrodestra final-
mente unito alle prossime ele-
zioni comunali. A livello locale
quello che conta sono le per-
sone: con uno scenario simi-
le, non si vincerà mai».

NEL CORSO del primo Con-
siglio comunale, Laura Cazzola
ha auspicato un confronto pa-
cato ma meno "burrascoso"
rispetto a quanto visto nei cin-
que anni precedenti, e Sca-
marda si dice «pronto a fare
un'opposizione costruttiva»,
al di là delle singole valutazio-
ni espresse dal centrodestra
sul lavoro del centrosinistra,
ovviamente «non tutto condi-
visibile». Elemento politico
nuovo di queste elezioni ri-
guarda il fatto che «il 60% del-
la gente di Motta è del
centrodestra e gli interessi dei
mottesi sono molteplici: il Co-
mune non si può alimentare
solo con oneri di urbanizza-
zione, peggio ancora se que-
ste risorse si usano per copri-
re le spese correnti. Non solo
il paese è diventato un dormi-

Come politico, «la prima cosa che devo fare è imparare»
Idee chiare sull’economia: «Serve l’area artigianale, ma non
in via Mulini, verso Bereguardo. Ed anche le seconde case»

«I cittadini si sono fidati di me, uomo nuovo»

Dopo la sua prima cam-
pagna elettorale, Filip-
po Scamarda ha esor-

QUESTO NON TOGLIE  che
la vittoria del centrosinistra,
che ha corso contro due liste
di centrodestra, abbia pesan-
temente deluso le aspettative
della maggioranza degli elet-
tori mottesi: «mi rendo conto
che la gente di centrodestra è
delusa, lo capisco quando la
incontro per strada, vivendo il
paese», prosegue Scamarda,
«ed è difficile da digerire per-

ché le due liste di centrodestra
avevano programmi e finalità
comuni. Ci siamo mossi nella
stessa direzione comportan-
doci però da "separati in casa",
tuttavia guidati da metodi po-
litici differenti. Nel nostro
caso, l'appartenenza e la co-
munanza di valori al simbolo

Banca Generali mette al tuo servizio prodotti innovativi, affidabili e trasparenti, dopo
un check-up gratuito e un’analisi accurata e personalizzata delle tue necessità e del
tuo profilo finanziario.

Una gamma di conti correnti pensata per chi deve gestire l’operatività bancaria di
tutta la famiglia, con diverse combinazioni di tasso e canone, per gestire in maniera
efficiente le spese, gli incassi, gli investimenti, le piccole e grandi incombenze di ogni
giorno.

E per i tuoi investimenti finanziari, ti offriamo un ampio ventaglio di soluzioni pensate
per poter comporre l’asset allocation più adeguata al tuo profilo di rischio e ai tuoi
obiettivi di investimento.

Ufficio Promotori Finanziari di Milano, Via San Paolo 7 - 20121 Milano
massimo.corbellini@pf.bancagenerali.it
Via Pertini 6, 20086 Motta Visconti (MI) - Tel. +39 348 3382406
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torio, ma si evince che è del
tutto sconveniente puntare
sull'espansione edilizia: più cit-
tadini significa più servizi da
fornire e la copertura finanzia-
ria non basta, specie se viene
alimentata dalle sole entrate or-
dinarie, oltretutto iscrivendo a
Bilancio milioni di euro di one-
ri, senza alcuna garanzia che
questi soldi arrivino».

MA FORSE LA SVOLTA è
alle porte, «visto che è stato
votato il Federalismo Fiscale,
operativo dal 2015», aggiun-
ge Scamarda: «da quel mo-
mento, alcuni tributi o alcune
parti dei tributi pagati dalle
aziende e dalle attività econo-
miche - ovvero una parte del-
l'IVA ed altre imposte - rimar-
ranno ai comuni. Ovviamente,
più attività saranno presenti
sul territorio, maggiore sarà il
gettito fiscale nelle casse dei
comuni, a prescindere dai po-
sti di lavoro effettivi». Per cui
l'attrazione delle imprese sul

20086 MOTTA VISCONTI (MI)
Via Sant’Anna 14

Tel. 02 90001862 • Cell. 338 8551657
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AUTOSCUOLE  VISCONTI
di SESINI GIANFRANCO

territorio resta un imperativo,
«senza dimenticare che per i
capannoni e aree artigianali si
paga ancora l'ICI, l'unica impo-
sta comunale rimasta. Sulla
carta il Federalismo Fiscale
promette bene, se dovesse re-
stare sul territorio la metà del-
l'IVA i vantaggi per i comuni
sarebbero evidenti».

PERCIÒ, sul tema del lavoro -
sperando nella ripresa del-
l'economia italiana -, Scamarda
ha le idee chiare: «Noi pensia-
mo che Motta vada aiutata cre-
ando posti di lavoro veri, era il
nostro primo argomento del
programma elettorale e anco-
ra ci crediamo, per tre buoni
motivi:
1) come abbiamo visto, anche
Casorate, si è creata un'area
artigianale, dobbiamo farlo
anche noi, individuando la
zona più giusta, più agevole
per raggiungere le autostrade.
Ma questo lo deve appronta-
re l'ente locale, cominciando
ad urbanizzare: altrimenti, chi
vuole costruire un capanno-
ne e non trova nulla, non ini-
zia nemmeno... La zona di Via
Mulini, deliberata come area
artigianale nel lontano 1993/
1994, sicuramente dopo 16 anni
non ha funzionato e non è la
più adatta, vedrei meglio la
zona verso Bereguardo;
2) noi abbiamo una risorsa
come il Parco del Ticino, da
tenere pulito e fruibile, inclusa
la manutenzione dei boschi
che, abbandonati a sé stessi,
sono destinati a morire. Io ho
visto in Austria un bosco la-
sciato integro che muore, men-
tre quelli periodicamente ripu-
liti (sottobosco, abbattimento
piante malate ecc.) sono rigo-
gliosi;
3) seguendo l'esempio di
Zelata, potremmo puntare sul-
le seconde case per passare i
fine settimana da parte di chi
si sposta dalla città, creando
un circuito di alloggi organiz-
zati anche come residence:
sfruttando il nostro paese dal
punto di vista turistico, po-
tremmo portare benessere.
Non dimentichiamo che
l’EXPO 2015 non è un volano
solo per Milano, ma per l'inte-
ra provincia.
Un'altra cosa che pensavamo
di risvegliare era la Pro Loco.
Io mi ricordo il famoso Giugno
Mottese di anni fa, con miriadi
di iniziative. Le associazioni a
Motta non hanno una sede
per trovarsi. E quindi è impor-
tante che queste abbiano i lo-
cali».

A destra, Filip-
po Scamarda,
il quale rilancia
la necessità
di creare
un’area artigia-
nale, «come a
Casorate» (foto
a sinistra).

In alto, Filippo Scamarda,
che ha sostituito Primino
De Giuli (sopra) in Consi-
glio comunale alla guida
del centrodestra
berlusconiano.
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Ci risiamo, il centrode-
stra a Motta non è riu-
scito a farsi eleggere.

Complimenti al neo Sindaco
Laura Cazzola, anche se nel-
l'analizzare il risultato politi-
co non si può non eviden-
ziare che non è il centrosi-
nistra ad aver vinto, ma sono
le due liste di centrodestra
ad avere perso. Poco male,
per la verità, poiché il Sinda-
co resta sempre lei. E non
importa se le Provinciali han-
no premiato Guido Podestà,
candidato PDL con il 57,20
per cento dei voti. La verità è
con due liste la vittoria era
davvero ardua.

DURANTE tutta la campa-
gna elettorale, in occasione
della quale mi sono speso in
prima persona, in molti mi
hanno chiesto spiegazioni
sul perché delle due liste. La
verità è che, ancora una vol-
ta, coloro i quali stanno ai
vertici del partito non hanno
saputo mettersi d'accordo e
ragionare per il bene del Pae-
se. Il PDL pensava bastasse
il simbolo per vincere. Inve-
ce no. Ci vogliono i conte-
nuti e la lista Insieme per la
libertà lo ha dimostrato con
uno scarto di 100 voti dalla
lista PDL. La gente ha voglia
e necessità di affidarsi a per-

sone che abbiano a cuore il
paese, che lo conoscano e lo
vivano. E, soprattutto, i
mottesi non hanno più vo-
glia di essere presi in giro.
Quale il significato di presen-
tare nella stessa lista l'ex Sin-
daco e coloro i quali lo han-
no sfiduciato? Com'è che il
candidato designato dai ver-
tici provinciali non è riuscito
a mettere in piedi una lista? E
perché l'ala forzista del PDL
non si è spesa per raggiun-
gere l'obiettivo?

CINQUE ANNI FA chiedevo
il rinnovamento all'interno di
Forza Italia. I "conservatori",

Pubblichiamo l’opinione del candidato della lista civica “Insieme per la Libertà” che ha ottenuto un ottimo riscontro di voti (75 preferenze)

L’ira di Cassani: «E’ ora di invertire la rotta»
«Il Pdl pensava gli bastasse il simbolo per vincere. E invece ci vogliono i contenuti
E all’angolo chi, in questi anni, ha pensato di lavorare per il proprio tornaconto personale»

Primo Piano / MOTT A VISCONTI

donna    &    bambino
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«Casa per casa
coinvolgiamo
vicini, parenti,

amici e facciamo
piazza pulita.

Le basi ci sono.
E i giovani sono

con noi»

però, non me lo hanno per-
messo. Oggi, dopo averci
messo la faccia, torno a chie-
derlo con maggiore forza.
Perchè queste elezioni han-
no dimostrato che Motta ha
davvero voglia di invertire la
rotta.

CONCITT ADINI , abbiamo
imparato la lezione. Teniamo
vivo questo disagio e que-
sta amarezza affinché si pos-
sa arrivare, fra cinque anni,
pronti. L'obiettivo è creare un
gruppo serio e coeso che
metta in un angolo coloro i
quali, in tutti questi anni,
hanno pensato di lavorare
per il proprio tornaconto per-
sonale puntando solo alla ro-
vina del paese. Casa per casa
coinvolgiamo vicini, parenti,
amici e facciamo piazza puli-
ta. Le basi ci sono. E i giova-
ni sono con noi.
Grazie, infine, a coloro i quali
mi hanno dimostrato il loro
affetto, hanno riposto in me
fiducia e mi sono stati vicini
in questo ultimo periodo.
Grazie e..andiamo avanti.

Giuseppe Cassani

Giuseppe Cassani

Al momento di andare in
stampa, nulla è ancora
pervenuto da parte del
capogruppo della lista
“Insieme per la Libertà”
Angelo De Giovanni.

Ambulatorio Odontoiatrico
Dott. LUCA LANDRIANI
Ambulatorio Odontoiatrico

Dott. LUCA LANDRIANI
Odontoiatra

riceve su appuntamento anche il sabato

Tel 02 90000138
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e-mail: dott.landriani@virgilio.it
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Primo segnale di cambiamento: chiude la sede di Forza Italia
E’ rimasta aperta fino alla campagna elettorale e adesso il partito ha deciso: non si può continuare a mantenerla

Gli attivisti del partito di Berlusconi rinunciano allo spazio di via
Borgomaneri, ma la “disfida del manifesto” col vicino non c’entraH

Nazionale, il “Popolo della Libertà” non avrà più a dispo-
sizione la sede di via Borgomaneri, 37. Il motivo è puramen-
te economico, fanno sapere dal partito di Berlusconi: pro-
babilmente si studieranno soluzioni alternative per consen-
tire agli attivisti di continuare ad incontrarsi, magari negli
spazi situati al primo piano del Centro Civico “Cinzia
Rambaldi”, messi a disposizione dal Comune di Motta. In-
tanto, non ha mancato di farsi notare la curiosa disfida dei
manifesti elettorali ingaggiata a colpi di “apparizioni” sul-
le vetrine di via Borgomaneri (foto), con Scamarda “circon-
dato in casa” a destra e al piano di sopra dalle affissioni
(con logo leghista) di Angelo De Giovanni.

a resistito fino alla conclusione della campagna
elettorale, ma il suo destino era già segnato: il par-
tito nato dalle ceneri di Forza Italia e di Alleanza

trodestra mottese è stata
punita, nonostante una sin-
ceramente indecorosa cam-
pagna elettorale nei con-
fronti dell’unico candidato
Sindaco con le “palle”, la
signora Cazzola, siamo riu-
sciti a mantenere questa
Giunta che ha ben meritato
di essere rieletta.
Sono sempre stato elettore
di area centrosinistra e abi-
to a Motta da undici anni:
consiglierei al gruppo diri-
gente del PD di prendere

«Si prenda esempio
dalla signora Cazzola»

RICEVIAMO DAI NOSTRI LETTORI E PUBBLICHIAMO

Sono ancora incredulo,
anche questa volta la
presunzione del cen-

esempio dalla signora Sin-
daco che in questi anni di
difficile governo del Comu-
ne, pur sottoposta ad attac-
chi anche personali, è stata
capace di governare senza
recedere dai principi che
aveva elencato quando era
stata eletta.

ancora un progetto valido.
Auguro alla signora
Cazzola ed alla sua squadra
di lavorare serenamente nei
prossimi anni,sperando in
un migliore e più costruttivo
apporto di idee da parte
dell'opposizione.

Luigi Maurizio Badiali

SONO MOLTO DE-
LUSO dal risultato
nazionale del PD,
anche se credo che in
prospettiva futura sia

«Consiglierei al gruppo dirigente del PD
di prendere esempio dalla signora Sindaco

che in questi anni di difficile governo è
stata capace di governare senza recedere

dai principi che aveva enunciato»
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ne che, avendo avuto il
50,4% nel 2004, è stata
riconfermata col 41% cinque
anni dopo, in un paese poli-
ticamente di destra, ma smi-
nuire la nostra amministrazio-
ne, il candidato Penati e, in
ultimo, offendere i cittadini
mottesi. Personalmente "non
me la rido...", ma sono fiera
del nostro lavoro, del nostro
risultato, della nostra squa-
dra e dei miei concittadini
che hanno compreso - per la
seconda volta - che essere
amministrati dalla compagi-
ne di centrodestra, sarebbe
stato assolutamente dele-
terio per la comunità. Due
commissariamenti credo sia-
no stati sufficienti a far capi-
re molte cose ai cittadini
mottesi, sui candidati del
centrodestra...
Che i mottesi siano diffidenti
coi giornalisti che vengono
a curiosare solo quando cre-
dono di fare scoop, credo sia
un altro merito di queste per-
sone. Per il resto mi limito a
fare quattro precisazioni.

LA PRIMA : il trasporto pub-
blico era altrettanto penoso
anche quando amministrava
il Presidente Colli e, credo,
più che per responsabilità
della Provincia di Milano, la
pessima situazione sia da
addebitarsi alla Regione
Lombardia e ai pochi soldi
che vengono stanziati per
sostenere il servizio pubbli-
co.
La seconda: Penati è venuto
a visitare le scuole in forma
privata e, tengo a precisare,

Gentile Direttore,
leggo con un po’ di
stupore e qualche in-

MOTT A VISCONTI  / Primo Piano

“Il Giornale” è venuto a Motta Visconti per capire come mai il PDL non avesse vinto anche le comunali: ne è uscito un quadretto imbarazzante

«Sana e scorbutica diffidenza contadina»
«E’ un paese di burberi pensionati da bar e mogli terrorizzate dal nulla», meglio
lasciare al sindaco Laura Cazzola «il compito ingrato di farsi votare da loro»

credulità l'articolo apparso
sul "Il Giornale" di ieri, 14
giugno, a firma di tal Matteo
Villa che non ho avuto l'ono-
re di conoscere, in quanto chi
è venuto a Motta è il signor
Martino Villosio (a cui invio
per conoscenza questa mail).
Ne deduco che l'articolo è
fatto su informazioni riporta-
te. Ma, a prescindere da que-
sto, noto che lo
scopo non è quello di capire
i meriti di un'amministrazio-

Dott.ssa Monica Capisani

Psicologa - Psicoterapeuta
n° 03/8053 Ordine della Lombardia

Riceve su appuntamento

Tel. 02-90009426  •  347-7926291

Via San Giovanni, 43
MOTTA VISCONTI (MI)

Leggete insieme a noi questo “capolavoro”

E il giornalista vide
«arrossire» attraverso
la cornetta del telefono

vicini a Pavia, che a Mila-
no. Nel cortile del munici-
pio un anziano in bici scor-
re i risultati elettorali. Se lo
avvicini si alza sui pedali e
schizza via. A Motta Viscon-
ti è ancora in voga una sana,
scorbutica diffidenza con-
tadina. Per decifrare quei
voti, però, va sfidata in cer-
ca d'aiuto. In un paese di
6.000 anime (in realtà, sono
7.500, n.d.r.), alle provincia-
li, il 57% degli elettori ha
premiato il candidato del
centrodestra Guido Pode-
stà. A Penati è rimasto il
28%. Solo ad Arconate ha
fatto peggio ma qui, a
Motta, non c'erano il Sena-
tore Mario Mantovani e il
suo prestigio a trainare il
consenso dei concittadini.
Qui, come borbotta il gio-
catore di scopa del bar
Buteghin, «il sindaco l'han
votato comunista».
Laura Cazzola, prima citta-
dina riconfermata, guida una
lista civica di centrosinistra.
«Ma proviene da Rifonda-
zione», arrossisce al telefo-
no il candidato sconfitto, il
leghista Angelo De Giovan-
ni. Ce n’era un terzo, Filip-
po Scamarda per il Pdl.

LA DIVISIONE  del centro-
destra ha favorito il sinda-
co Cazzola che adesso, nel
suo ufficio, se la ride. Rac-
conta delle scuole elemen-
tari Ada Negri appena rico-
struite, intitolate alla poetes-
sa che qui fu maestra per
un anno. A lavoro finito si è
fatto vedere anche Penati.
Non è bastato per farsi vo-
tare dal paese dove la poli-
tica comunale gira all'in-
contrario (il centrodestra si
divide,il centrosinistra
gode) ma tutto il resto è ab-
bastanza decifrabile. Paese
di pendolari. Inferocito con
la Provincia per via dei tra-
sporti.

«Sono indecenti - è il lamen-
to più gettonato - a Milano
ci arrivi solo in pullman vec-
chi e che spesso non si fer-
mano nemmeno». Anche il
sindaco conferma: «Qualco-
sa deve cambiare, il paese è
troppo sacrificato». Andar
fuori è un'avventura, in
compenso da Motta passa-
no un sacco di macchine.
«Dovevano fare una bretel-
la per deviare il traffico at-
torno al paese, ma Penati ha
bocciato il progetto della
Colli», racconta De Angelis.

TANTI PICCOLI  commer-
cianti, portoni aperti su vec-
chi cortili di case un tempo
contadine. Davanti al bar
Manu, Abdhul e la moglie
del titolare Guido Ravero si
guardano con reciproca dif-
fidenza. Irina fa la badante
sul Ticino e rimpiange le rive
del Volga mentre Damiano,
che fa il commesso al super-
mercato, dice che il voto l'ha
dato al centrodestra «come
molti miei amici,anche ope-
rai». Margherita, che gesti-
sce col marito il Buteghin,
vorrebbe più sicurezza: «In
giro non mi sento tranquil-
la, qui stanno aumentando
i furti negli appartamenti»
(nota: nella didascalia del-
la foto, Margherita viene
definita “una ragazza”,
n.d.r.).
Claudio Venghi, candidato
sconfitto del Pd alle provin-
ciali per il collegio di
Abbiategrasso, scrolla le
spalle sconsolato: «Lo sfor-
zo sul territorio della Provin-
cia non poteva far presa nel
paese, dove il voto è molto
ideologizzato e focalizzato
sul simbolo». Se lo dice lui,
nato e cresciuto quaggiù, a
sinistra devono credergli.
Meglio mettere una croce
sopra Motta, un paese di
burberi pensionati da bar un
po' naif e mogli terrorizzate
dal nulla. Lasciando al sin-
daco Cazzola il compito in-
grato di farsi votare da loro».

«A l margine es-
tremo della
Provincia. Più

“Penati perde anche dove il sindaco è “rosso”»
Articolo a firma di Matteo Villa  apparso su
“Il Giornale”  di domenica 14 giugno 2009

l'onere di finanziare la costru-
zione delle scuole dell'obbli-
go non è in capo alla Provin-
cia, ma allo Stato e alla Re-
gione. Le nostre scuole, che
sono diventate un esempio
per tutti i comuni del circon-
dario, sono state pagate per
la loro interezza dai cittadini
mottesi. Unico finanziamen-
to, quello della Regione: un
prestito di 350.000 euro, an-
che se senza interessi, su un
valore complessivo di quan-
to già costruito pari a
6.192.000 euro.

LA TERZA : non so chi sia
tal De Angelis citato nell'ar-
ticolo, il quale sosterrebbe
che Penati ha bocciato la bre-
tella prevista dalla Colli,  ma
è una bufala terribile. Baste-
rebbe vedere il PTCP della
Provincia di Milano, per sa-
pere che non è così e che le
"bretelle" sono tutte al loro
posto.
La quarta. Il giornalista
avrebbe fatto bene a chiede-
re a me la mia collocazione
politica e non ad uno dei can-
didati delle minoranze, che
giustamente 'arrossisce' sa-
pendo di stare raccontando
una falsità. La sottoscritta
non è mai stata di Rifon-
dazione (partito che peraltro
rispetto come tutti gli altri) e,
dal lontano 1986, non ha mai
più avuto nessuna tessera di
partito in tasca.

MI PERMETTO  di dire, in ul-
timo, che il giudizio sui citta-
dini mottesi che chiude la
vostra, molto particolare,
disamina della nostra realtà
politica e sociale è solo e
semplicemente offensivo.
Diversamente da quanto
pensate voi, io sono più che
grata ai miei concittadini che
mi hanno concesso l'onore
di amministrarli per altri cin-
que anni.
Vi do anche un consiglio
spassionato. Mettetela voi
una croce su Motta e occu-
patevi pure di altro: non ave-
te né la cultura né la sensibi-
lità di analizzare le realtà come
la nostra e lo avete dimostra-
to con il vostro articolo, a se-
guito del quale chiedo la
pubblicazione di questa mia
replica.           Laura Cazzola
Sindaco di Motta Visconti

C’
tà richiamati dalle cittadine
di provincia, viste come mo-
delli d’eccellenza per la qua-
lità della vita, per racconta-
re una dimensione più uma-
na del vivere distanti dalla
frenesia della metropoli.
Oggi, invece, dobbiamo ac-
contentarci delle squallide
missioni punitive dei croni-
sti che vengono a chiedere
spiegazioni sul perché i cit-
tadini non abbiano votato i
candidati dei partiti vicini
ai loro editori, anche se tut-
to ciò è perfettamente “nor-
male” quando il quotidiano
in questione si chiama “Il
Giornale”, diretto da Mario
Giordano. E se i voti ai poli-
tici amici non arrivano, da
“Il Giornale” arrivano le
randellate a mezzo stampa
dirette agli elettori mottesi,
descritti come potete legge-
re qui a destra. «Quelli de
“Il Giornale” sono venuti a
Motta e in Comune incurio-
siti dal fatto che il PDL non
avesse vinto anche le elezio-
ni comunali, visto l’ottimo ri-
sultato conseguito alle pro-
vinciali ed europee», confer-
ma il Sindaco Laura Cazzola;
«quando abbiamo avuto il
giornale in mano, ci siamo
resi conto di come avessero
completamente ribaltato la
prospettiva dell’articolo: non
eravamo il paese dove vince-
va il centro-sinistra, ma quel-
lo dal sindaco “rosso” in cui
Penati perde».

erano una volta i
giornalisti che
uscivano dalla cit-

Di conseguenza, l’appari-
zione dell’articolo, di per sé
imbarazzante e pieno di
inesattezze, ha suscitato la
reazione indignata del Sin-
daco Cazzola che ha scritto
a “Il Giornale” la replica
che segue.

«Mettetela voi una
croce su Motta e

occupatevi di altro»

R
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EDITORIALE / Numeri alla mano, è possibile trarre alcune considerazioni in merito alle strategie politiche, quelle vincenti e quelle no

Mughetto o
scherzetto?
Per la seconda volta, un candidato sindaco della Lega non riesce a
farsi eleggere, mentre Laura Cazzola festeggia e il PDL di Scamar-
da debutta con forza. E nel trionfo dei pronostici sbagliati...

Primo Piano / MOTT A VISCONTI

lasciandosi alle spalle una
campagna elettorale dai toni
tutto sommato moderati, che
è servita essenzialmente a
ridisegnare la mappa politica
di un centrodestra sempre di-
viso, oltre che conferire nuo-
vamente il compito di ammi-
nistrare il paese a Laura
Cazzola.
Forte dei risultati ottenuti nel
corso del suo primo manda-
to, il primo cittadino uscente
si è ripresentata ad un corpo
elettorale a grande maggio-
ranza ideologicamente orien-
tato verso il centrodestra ed
ha ottenuto 1840 voti (40,9%),
un risultato importante se si
considera che lo stesso gior-
no i cittadini mottesi attribui-
vano a PDL e Lega Nord messi
insieme 2848 voti (64,32%)
per il rinnovo del Parlamento
Europeo (qualcosa meno in-
vece i voti di Scamarda e De
Giovanni messi insieme:
2658), mentre i partiti di
centrosinistra hanno subito
il previsto calo, col PD che
arretra di un quarto rispetto
alle politiche di un anno fa (da
1006 voti del 2008 ai 742 voti
di quest'anno) e la sinistra che
diventa sempre più debole.
Festeggia solo la lista Di Pie-
tro che raddoppia i voti, an-
che se a Motta Visconti (a
quanto risulta) non esiste an-
cora un referente politico che
si richiami all'Italia dei Valori,
né una sezione ufficialmente
accreditata.

IN PRATICA , Laura Cazzola
si è presentata agli elettori 'sol-
tanto' con i frutti del suo la-
voro, ottenuti nel corso degli
ultimi cinque anni di ammini-
strazione: non ha vissuto di
rendita politica, come tutte le
amministrazioni di centro-
destra precedenti che hanno
sempre confidato nella spon-
tanea rispondenza dell'eletto-
rato mottese, e nemmeno ha

goduto di un favorevole "trai-
no" dei partiti di centrosi-
nistra che stanno attraversa-
no un momento di crisi.

A BEN VEDERE, non ha
smosso più di tanto le co-
scienze di un corpo elettorale
più incline a punire che a pre-
miare: lo si è visto nel 2004
quando il voto di protesta
verso il malgoverno della
Casa delle Libertà le regalaro-
no la maggioranza assoluta
del paese, e lo si vede oggi
quando a fronte di una quan-
tità cospicua di opere pubbli-
che di cui il paese aveva as-
soluto bisogno (scuole in
primis) e di provvedimenti
fondamentali (come il PGT),
Laura Cazzola ha ottenuto co-
munque un ottimo risultato
pur senza sfondare, ed è leci-
to supporre che la stessa mole
di lavoro, se prodotta da
un'amministrazione di cen-
trodestra, avrebbe sicuramen-
te generato una rispondenza
elettorale stratosferica.

QUINDI , l'analisi oggettiva
sulla qualità del lavoro svol-
to da un'amministrazione, se-
condo l'elettore mottese, con-
ta ma non troppo: prima vie-
ne la propria indiscussa fede
politica da esercitare in cabi-
na elettorale, a prescindere
dai candidati che le proprie
botteghe di partito propongo-
no.
Per cui, se “ fra i due litiganti,
il terzo gode” , come qualcu-
no dice, Laura Cazzola può
ringraziare le due liste con-
trapposte che hanno espres-
so Filippo Scamarda e Ange-
lo De Giovanni, se oggi si tro-
va ad amministrare ancora il
paese, approfittando dell'op-
portunità unica di poter con-
durre in porto la “ fase due”
del proprio programma, col
completamento del polo sco-
lastico, l'avanzamento dei Pia-
ni Integrati di Intervento (i
Piani Cagi, Viscontea, piazza
San Rocco ecc.) con la
riqualificazione del centro ur-
bano e infine la creazione del-

la circonvallazione esterna:
vista da fuori, l'Amministra-
zione “Cazzola Seconda”  ori-
gina da un amalgama di con-
dizioni favorevoli meritate (in
primo luogo grazie alla capa-
cità di amministrare, seguita
dalla coesione politica della
maggioranza) e da una buo-
na dose di scaramantica for-
tuna, visto che non è cosa da
poco trovarsi nel profondo
Sud milanese con due coali-
zioni di centrodestra che fan-
no la guerra anziché mettere
in piedi una lista comune vin-
cente. A tale proposito, meri-
tano alcune riflessioni gli esi-
ti elettorali di ciascuna lista.

LA LISTA CIVICA  "Per il
Nostro Paese - Centrosi-
nistra" è maggioranza relati-
va in paese e governerà col
voto concesso da un corpo
elettorale convinto e motiva-
to, una lista in cui il travaso
fra centrosinistra e Lista Ci-

L’ appuntamento delle
elezioni comunali di
quest'anno si chiude

«Ho fatto il conto di tutte le “doti” di voti che ciascun candidato
e gruppo politico era certo di potersi procurare: è risultato

che i votanti mottesi fossero almeno 12.000»
Guglielmo Belloni

vica è ormai un ricordo con-
segnato all’archeologia po-
litica: il centrosinistra in que-
sti anni ha amministrato il pae-
se parlando sempre ai cittadi-
ni senza aggrapparsi alle ideo-
logie, e restando perciò sgan-
ciato dai partiti (si legga a tale
proposito l'editoriale del mese
scorso), facendo un PGT
conservativo con un'espan-
sione edilizia sostenibile (un
incremento del 2,83%), crean-
do opere pubbliche e chiu-
dendo tutto il pregresso. Tut-
to ciò ha persuaso il 40,9%
dei cittadini a riconfermare
Laura Cazzola alla guida di
Motta.

SUL FRONTE OPPOSTO,
fra il 2004 e il 2009, già separa-
ti in due gruppi in Consiglio
comunale, i partiti di centro-
destra hanno condiviso cin-
que anni di operazioni politi-
che roboanti ma dai risultati
controversi, politicamente

di  Damiano Negri inutili perché incapaci di spo-
stare di una sola virgola gli
atti o le intenzioni della mag-
gioranza: questo ha esaspe-
rato gli animi radicalizzando la
divisione fra le parti, culmi-
nando nella prematura fuga in
avanti di Angelo De Giovan-
ni all'inizio dell'anno, portan-
do alla rottura col PDL per fi-
nire quindi sconfitti.

DIFFICILE DIRE chi e per-
ché abbia sostenuto con for-
za questa manovra suicida:
forse, nella fiera delle recipro-
che illusioni, Lega Nord e
UDC pensavano di essere
autosufficienti smarcandosi
dal PDL; oppure qualche
stratega credeva che imbar-
cando i naufraghi del fallito
“mughetto” di De Bernardi si
potesse compensare la per-
dita in voti del PDL; e quindi
dentro anche la Santanché e
CL e altri ancora per fare ul-
teriore terreno bruciato intor-
no al partito di Berlusconi,
‘colpevole’ di non liberarsi di
alcuni personaggi buoni fino
all'anno scorso, ma (chissà
perché) inadatti da presenta-
re agli elettori solo a ridosso
delle elezioni 2009.

A FORZA  di imbarcare, però,
le cifre hanno cessato di qua-
drare. «Ho fatto il conto di
tutte le “doti” di voti che cia-
scun candidato e gruppo
politico era certo di potersi
procurare, per tutti gli schie-
ramenti: è risultato che i vo-
tanti mottesi fossero almeno
12.000», sintetizza l’Asses-
sore Guglielmo Belloni, rive-
lando una grande verità: la

politica che non sa tradurre
la percezione del consenso
in stime attendibili, non è di
alcuna utilità. E in questo sen-
so, il maldestro tentativo di
ripristinare una qualche atten-
zione intorno ad un progetto
rimasto confinato nell’occul-
to, cioè quello del “mughet-
to”, dimostra l’evidente
scollamento dalla realtà da
parte di chi lo ha proposto
(ovvero, Rinaldo De Ber-
nardi, foto in alto).

DALL'AL TRO LATO, il "Po-
polo della Libertà" ha tenten-
nato fino a poche ore dalla
presentazione delle liste in
Comune (9 maggio) prima di
individuare in Filippo
Scamarda un candidato ido-
neo, e Berlusconi ha portato
bene a questo schieramento
che partiva svantaggiato,
premiato con ben 1387 voti,
facendo dimenticare il passo
falso commesso dai vertici
nella determinazione quale
candidato Sindaco di Paolo
Favento, che esce di scena
coi suoi 3 voti di preferenza.

IL “POPOLO della Libertà”,
quindi, resta la prima locomo-
tiva elettorale del centrodestra
locale, ed è probabile che il ver-
tice mottese inizi presto quella
operazione di rinnovamento
evocata dai più, in particolare
dai giovani che vedono delu-
se tante aspettative, per colpa
di un ricambio generazionale
che stenta ad arrivare. La sfi-
da si giocherà sui contenuti
del programma, superando l'in-
felice slogan usato in campa-
gna elettorale, tipo "Riprendia-
moci il paese", riciclato forse
dalle elezioni del 1998, un mot-
to che ha il sapore sinistro del-
la rancorosa vendetta da par-
te di un usurpato. E questo
non è accettabile quando gli
elettori, in piena libertà, scel-
gono e votano liberamente.

ACCONCIATURE MASCHILI

Per appuntamento:

• GIOVEDÌ
• VENERDÌ
• SABATO
• PRE-FESTIVI

CELLULARE
339 1479970

VIA  ANNONI, 21
MOTT A VISCONTI (MI)

di Cherchi Corrado
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Lo scorso 15 giugno è stata diramata dall’ASL
una nota che informava la cittadinanza circa un
caso di meningite sospetta meningococcica ri-

Allarme rientrato: istituzioni vigili ma serene
La malattia di una bambina frequentante la Scuola Materna di via Don Milani ha fatto scattare la task-force anti-meningite dell’ASL

scontrato ad una bambina frequentante la Scuola
Materna di via Don Milani. Immediatamente si è mo-
bilitata la task-force anti-meningite dell’ASL, la quale
ha subito tranquillizzato la popolazione in virtù delle
buone condizioni di salute della bambina. Tuttavia è
stata immediatamente eseguita la profilassi ai bambini
che avrebbero potuto entrare in contatto con la pic-
cola più gli insegnanti e le bidelle ausiliarie della scuo-
la; invece, non è stato necessario fare altrettanto per
i parenti e i loro fratelli o sorelle. Il giorno seguente i
bambini sono tornati tutti a scuola.

Eseguita preventivamente la profilassi su tutti gli 84 bambini delle tre sezioni dell’Istituto

è stata un po' come un "sag-
gio", e noi genitori, che ci sia-
mo proprio goduti le nostre
bambine, ringraziamo tanto
Don Enrico, Parroco di Ro-
sate, per averci prestato il
teatro dell'Oratorio, dove si
è svolto il primo Festival Ca-
noro delle Stelle di Vernate.
Sabato 23 invece le Stelle si
sono cimentate con il 2°
Zecchino d'Argento; sono
state brave e deliziose come
e più di sempre, e hanno re-
galato agli spettatori quasi
tre ore di gioia. A questo pro-
posito ringraziamo Don An-
gelo, Parroco di Moncucco
per aver messo a disposizio-
ne i locali, l'Amministrazione
Comunale di Vernate per aver
fornito le coppe per le
premiazioni, e tutte le perso-
ne presenti che hanno dato
la loro offerta per la ludoteca
dell'Ospedale San Gerardo di
Monza. Per l'esito di questa
serata, un particolare ringra-
ziamento ad Adriana Arca-
dipane, splendida sorpresa:
che fossi brava lo sapevamo,
ma così…

QUELLO DI SABA TO è
stato il momento conclusi-
vo del percorso di quest'an-
no; purtroppo non siamo
riusciti a fare tutto quello che
avevamo in programma, ma
abbiamo ricevuto tanti rin-
graziamenti dai nonni del

Che bellissima serata
con le Stelle di Vernate

UN PICCOLO GRANDE CORO È SEMPRE PIÙ FAMOSO

I n realtà sono state due
bellissime serate; la pri-
ma, quella del 22 maggio

centro Heliopolys per le no-
stre visite, dai bambini ter-
remotati d'Abruzzo per i gio-
cattoli e il materiale didatti-
co inviatogli, dal Comune di
Motta Visconti per aver al-
lietato la festa del 1° mag-
gio, dal Comune di Besate
per aver accompagnato la
presentazione del libro sul-
la sua storia, da una fami-
glia di Binasco alla quale ab-
biamo donato beni di prima
necessità, dai bambini della

Casa Famiglia di Besate per
i regali di Natale, dai bimbi
del Coro dell'Antoniano con
la direttrice Sabrina Simoni
per il nostro contributo al
Fiore per la solidarietà, dalla
famiglia di Luca Casagrande
di Binasco per il contributo
alle spese mediche ed infine
per l'adozione a distanza di
una bimba del Malawi.
Cari amici, siamo noi che vi
ringraziamo, per averci dato
la possibilità di farvi sorri-
dere!

TUTTO QUESTO  è stato
possibile grazie al Comune di
Vernate, a "La casa del Pane"
di Rozzano, alla Squadra di
calcio Casorate Primo '96, al-
l'Associazione Airone di
Calvignasco, alla Direttrice
della C.R.A di Moncucco
Sig.ra Carla Beretta, alle Fa-
miglie delle Stelle -in partico-
lare ai Signori Rando e ai Si-
gnori Ammattatelli-, al Sig.
Pino Lucchi, a Bruno e Sal-
vatore Arcadipane, a Clarissa

Anelli che ha destinato il
contenuto del suo salva-
danaio all'acquisto di giocat-
toli per i bimbi dell'Ospedale
San Matteo, a Marta La-
manuzzi e le ragazze che han-
no realizzato il bellissimo
striscione e i cartelloni del
Coro… e  soprattutto grazie
ad Assunta e alle sue Stelle!

MA L'AVVENTURA  non fi-
nisce qui... vi terremo infor-
mati!
Buone vacanze dal Piccolo
Coro "Stelle di Vernate".

I ringraziamenti per una stagione intensa

Nella foto sotto, le
Stelle di V ernate,
che si sono esibi-
te allo Zecchino
d’Argento.

C E N T R O  E S T E T I C O

P.tta Sant’Ambrogio, 10 - MOTTA VISCONTI (MI) • Tel. 338 1876910

Orario continuato 9,30-20,00
(su appuntamento). Chiuso il lunedì

• TRATTAMENT O SPECIFICO
ADDOME, FIANCHI E GIROVIT A

• ELETTROSTIMOLAZIONE
   PER IPOTONIA MUSCOLARE

• LUCE PULSATA PER
FOTODEPILAZIONE

  E FOTORINGIOVANIMENT O

TRATTAMENTI SPECIFICI VISO
E CORPO PERSONALIZZATI

RICOSTRUZIONE UNGHIE

BAGNO TURCO

CAVITAZIONE
(liposuzione estetica non invasiva)

RADIO FREQUENZA
(effetto lifting chirurgico viso e corpo non invasivo)

NUOVO TRATTAMENT O
Coccole Dreaming  Spa Sensory

Rituale Polinesiano

ALEX
EDILEDIL
ALEX

di Dalcantara Alessandro

• IMBIANCATURA
• PIASTRELLATURA
• RISTRUTTURAZIONE
   APPARTAMENTI
• CARTONGESSI
   E GESSI

Via Borgomaneri, 49
20086 Motta Visconti

• • • • • •
Cell. 338 3440657

In Biblioteca il 26 giugno
Il Mago Fiabo e le
carte narranti  con la
Compagnia La Fa Bù

TORNANO I RACCONTI  con gelato, per
piccoli lettori golosi di storie e non solo: ve-
nerdì 26 giugno alle 21 presso la Biblioteca
di Motta Visconti, in compagnia del Mago
Fiabo. Un po’ per caso, un po’ perchè curio-
so, scopre che i bambini della terra leggono
le storie in “cosi” chiamati libri, spessi e pe-
santi, invece delle comode carte narranti ta-
scabili, come si fa da lui. E così, per poter far
conoscere a tutti tale novità, decide di scen-
dere dalla sua nuvoletta e di gironzolare per
le biblioteche. Magari qualche bambino lo
fermerà e gli chiederà di fargli leggere una
storia sulle sue maxi carte. Su di esse però
c'è solo una figura e i bambini terrestri non
sanno di che storia si tratta! E così toccherà
al mago Fiabo "leggere le carte" e racconta-
re la storia. Al termine, gelato per tutti.

Nell’adulto: torpor e e vomito a getto
MENINGITE 2 / Febbre, dolore alla nuca, eruzioni cutanee: ecco tutti i sintomi della malattia

Nel bambino: la testa “ciondolante”

ADULTO. Dolore alla nuca; vomito cerebrale a getto; rigor nucale (un dolore tale da
impedire di ruotare il collo); febbre altissima (39-41 gradi); eruzioni cutanee; eritemi;
segni rossi sulla cute; petecchia; alterazioni psichiche; delirio e allucinazioni; torpore;
coma. Unitamente a ciò, potrebbero manifestarsi anche crisi epilettiche e tremori, fino ad
arrivare a paresi e paralisi del soggetto vittima dell'infezione.

BAMBINO. Nel bambino la meningite si manifesta in altro modo: occorre fare attenzione
ad un modo strano di "ciondolare" la testa da parte del bambino malato, nonché alle otiti,
a vomito e diarrea, oltre a quel torpore tipico che si riscontra anche negli adulti. IMMAGINE: WWW.GOOGLE.ITwww.pudivi.it/2006.02.htm

“Punto di Vista” aveva già
ospitato un approfondimento
sulla meningite, in collabora-
zione col Centro Medico Ticino
di Motta Visconti sul numero
di febbraio 2006 (vedere il sito).
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PIANETA GIOVANI • Un’inchiesta giornalistica svela un aspetto poco conosciuto dei ragazzi di oggi, sentinella di un grande cambiamento

Forse hai un figlio “Y” e non te ne eri accorto
Si sapeva già che i giovani “dell’era digitale”sono ipertecnologici ed internauti: la
sorpresa è che stanno già iniziando a cambiare la società. In modo del tutto inedito

Attualità / MOTT A VISCONTI

Nati dal 1945 al 1960
LA GENERAZIONE DEL “BOOM”

I n sociologia, l’universo giovanile è suddiviso per
convenzione in generazioni anagrafiche, ciascuna
della durata di circa 20 anni. Dalla fine della

seconda guerra mondiale in poi, ne sono state identifi-
cate tre: all’inizio ci fu “la generazione del boom”,
ovvero quella comprendente tutti i nati dal 1945 fino al
1960, un periodo che abbraccia grandi trasformazioni
per l’Italia, passata da regime fascista a democrazia di
stampo occidentale. I giovani nati e cresciuti in quel
periodo, reduci dalle difficoltà economiche ereditate
dalla guerra, ebbero poche certezze ma molti ideali: non
è un caso che, proprio loro, siano stati i protagonisti di
una fase di grandi rivoluzioni, da quella studentesca a
quella sessuale.

Nati dal 1961 al 1980
LA GENERAZIONE “X”

Prende il nome di “generazione X” quella
riguardante tutti gli uomini e le donne nati fra
il 1961 ed il 1981. Si tratta della generazione

che ha cominciato a godere i frutti del benessere e
delle certezze, che riconosce i vecchi valori delle
generazioni precedenti ma che ha voluto andare
oltre. La generazione “X” ha inseguito la carriera, ha
creato la vita frenetica in cui i genitori si “palleggia-
no” i figli l’un l’altro a seconda degli impegni.
E’ considerata “nomade” per come ha saputo uscire
di casa e cambiare stile di vita, ma malgrado ciò ha
mantenuto un senso di rispetto nei confronti di alcune
istituzioni e di certi valori, come quello della privacy
e della sicurezza.

Nati dal 1981 ad oggi
LA GENERAZIONE “Y”

Sempre dal punto di vista sociologico, si intende
per generazione “Y” quella dei nati dopo il 1981-
82, data che corrisponde al periodo di introduzio-

ne sul mercato dei primi personal computer e del lancio
del Compact Disc, segnando l’inizio dell’era digitale.
Per gli attuali venticinquenni, la tecnologia digitale è
“nativa” e sono naturalmente preparati e predisposti al
suo utilizzo orientandosi facilmente, per sé stessi e a
beneficio dei loro familiari meno giovani.

Internet e la tecnologia: internet è il canale di informa-
zione privilegiato, scalzando senza alcun dubbio la
televisione, i giornali e la radio. E’ lo strumento ideale,
veloce, istantaneo, multimediale per avere accesso a
tutte le informazioni necessarie in tempo reale.

Famiglia e istituzioni: la generazione “Y” rappresenta
un punto di rottura con gli schemi delle autorità
riconosciute dalle generazioni precedenti, in particolare
i genitori, i docenti e le istituzioni. Ciò dipende dal fatto
che i giovani “Y” sentono di non avere limiti nelle loro
possibilità future, anche come reazione al profondo
malessere verso le istituzioni e le logiche impostate
dalle generazioni precedenti che lasciano in eredità un
mondo pieno di problemi sociali ed ambientali. Molto
più delle generazioni precedenti sono sensibili ai temi
dell’ambiente e della sostenibilità della crescita. Hanno
anche una spinta naturale verso il rinnovamento delle
vecchie istituzioni, che non riconoscono come autore-
voli.

Personalità apparentemente complessa: i ragazzi
appartenenti alla generazione “Y” hanno personalità di
non immediata comprensione da parte dei meno
giovani e manifestano un coraggio che la generazione
“X” non ha avuto. Sono veloci e portati a fare più cose
contemporaneamente; allo stesso modo sono anche
irrequieti e insofferenti nei confronti dei “tempi morti” e
delle attese. Cercano di ottenere in ogni cosa che fanno
l’approvazione e l’incitazione dei “pari”, ma non per
insicurezza ma perché è il loro modo di misurarsi. Per
farlo devono essere visibili: da qui, la necessità di
apparire agli altri, ed essere riconosciuti. Il successo di
fenomeni come i reality show televisivi o i social
network come Facebook si spiegano in questi termini,
appagando un naturale desiderio di esibizionismo.

Perché oggi la generazione “Y” comincia ad interes-
sare il mondo dell’economia? Perché i ragazzi della
generazione “Y” sono sì giovani, ma iniziano ad
esprimere ed indirizzare una certa capacità di spesa, sia
diretta che indiretta, manifestando un’influenza senza
precedenti sulle scelte di acquisto in ambito tecnologi-
co anche delle persone meno giovani. Il loro comporta-
mento di acquisto è più vicino alle grandi tendenze
internazionali che alle caratteristiche locali del mercato
italiano: spingono alla globalizzazione. Al contempo,
non riconoscendo come le generazioni precedenti il
ruolo e l’autorevolezza delle autorità, i suggerimenti
della pubblicità tradizionale non vengono ascoltati,
anzi risultano sospetti. Promosse invece le community
online e i suggerimenti dei singoli utenti, in grado di
condizionare per il 70% le loro scelte di acquisto.

in poi è del tutto diversa
dalle precedenti e che
prende il nome di "genera-
zione Y". Si tratta, dal
punto di vista sociologico,
di una denominazione
scelta convenzionalmente,
che vuole attribuire a
questi giovani nati nell'era
digitale dei personal
computer e del Compact
Disc, caratteristiche
uniche e innovative, del
tutto diverse rispetto a
quelle possedute dalla
precedente "generazione
X" (1961-1980) e tanto
meno rispetto  alla lonta-
nissima "generazione del
Boom" (1945-1960) che
vide rifiorire il benessere
dopo una guerra rovinosa e
devastante. Siccome il
mercato e la società stanno
già mutando sulla base
delle esigenze di questa
nuova generazione,
scopriamo cos'è questa
"generazione Y" propo-
nendo ai lettori di "Punto
di Vista" alcuni estratti di
una bella intervista
realizzata da Gianfranco
Giardina al prof. Stefano
Mainetti, docente incarica-
to di Tecnologie dei
Sistemi Informativi al
Politecnico di Milano,
apparsa sul numero di
aprile della rivista "AF
Digitale".

Forse non tutti sanno
che la "leva" di
ragazzi nati dal 1981

acceleratore di cambiamenti,
gli stessi cambiamenti che una
nuova generazione di cittadi-
ni-acquirenti sta già mettendo
in atto attraverso scelte del
tutto inedite, che è indispen-
sabile capire per prevederne il
migliore sviluppo.
Parte da qui la bella intervista
realizzata da Gianfranco
Giardina al prof. Stefano
Mainetti del Politecnico di
Milano, il quale sta conducen-
do uno studio sulla generazio-
ne “Y” da oltre un anno: più o
meno consapevolmente, «gli
attuali venticinquenni sono
portatori di un grande cambia-
mento sociologico e nei com-
portamenti di acquisto e in ge-
nere, quando arrivano nello
stesso momento un rinnova-
mento generazionale, una fase
di crisi economica e una forte
innovazione tecnologica
(come internet), si assiste a
una vera e propria rivoluzio-
ne. Interpretarla e dare le op-
portune risposte sarà la
chiave per uscire dalla crisi».

CHE I GIOVANI fossero for-
temente inclini all'uso delle
nuove tecnologie, in partico-
lare informatiche, non era cer-
to una novità: il fulcro di tutta
la ricerca intende dimostrare
come questi "ex-adolescenti",
ipertecnologici ed internauti
convinti, non necessariamen-
te smanettoni o hacker, siano
usciti dal loro ambito domesti-

Può sembrare strano ma
la ‘crisi’ può essere dav-
vero uno straordinario

nel 2007 in forte difficoltà. I
componenti della generazione
“Y” sono persone tecnolo-
gicamente avanzate e informa-
tissime: personal computer,
internet, gadget hi-tech», tut-
to viene utilizzato assiduamen-
te

SE DAL PUNTO di vista so-
ciologico e del comportamen-
to, la generazione “Y” esprime
la tipica “arrabbiatura” nei
confronti delle autorità ricono-
sciute (vedere tabella a destra),
come del resto è accaduto alle
“onde giovanili” precedenti, in
questo caso il malcontento
non trova veicoli politici in cui
incanalarsi, e per i ragazzi mo-
derni non ci sono ideologie da
fare proprie: inoltre, «non
sono portati naturalmente a
dare grande peso alle critiche
e alle osservazioni dei meno
giovani», aggiunge il prof.
Mainetti, «che stanno lascian-
do loro in eredità un mondo
largamente imperfetto, con un
debito pubblico alle stelle e
una situazione delle pensioni
che diventerà insostenibile nei
prossimi anni».

RIVOLUZIONARIO , invece
(quanto meno per gli esperti
di marketing) l'approccio della
generazione “Y” al mondo del-
la pubblicità, di cui non viene
riconosciuto il ruolo e l'auto-
revolezza. «I suggerimenti del-
la pubblicità tradizionale non

vengono ascoltati, anzi risul-
tano sospetti; il consiglio del
venditore 'esperto' tende a non
avere alcuna influenza. Quello
che conta è il parere della
community, dei ‘pari’. Quan-
do leggono una recensione
negativa da parte di un altro
utente, nel 70% dei casi non
comprano più quel prodotto».

INSOMMA , un vero e proprio
terremoto con cui dovrà con-
frontarsi il mondo delle impre-
se e della pubblicità, per so-
pravvivere cercando di inter-
cettare i bisogni della nuova
generazione. «Non solo: la ge-
nerazione “Y” ha un'influenza
sulle persone meno giovani
senza precedenti, che noi non
abbiamo mai avuto», prose-
gue Mainetti, «il cinquanten-
ne tipo, a meno che non sia un
appassionato, se deve compe-
rare un computer o un TV deve
rivolgersi probabilmente al fi-
glio per chiedere un consiglio,
altrimenti può spendere 1000
o 2000 euro e non sa cosa sta
comprando. La nostra gene-
razione, da giovane, invece,
non è mai stata decisiva per gli
acquisti della famiglia. Un
esempio chiarissimo arriva dai
nuovi utenti di informatica del-
la terza età: sono in pensione
ma non vogliono sentirsi stu-
pidi o rincitrulliti. Per usare il
PC, per capire alcune cose, si
faranno spiegare dai nipoti e
per loro sarà semplicissimo
aiutare i nonni, perché sono
'nativi' nei confronti della tec-
nologia».

Dall’osservazione
di questi giovani

verrà la chiave per
uscire dalla crisi

co-scolastico abbracciando il
mondo dell'economia reale e
del lavoro. Dice Mainetti: «E'
arrivata una generazione che
inizia ad avere potere d'acqui-
sto ed è 'digitale' in maniera
nativa, e la ricerca evidenzia
un grande cambiamento di sti-
le di consumo: l'e-commerce
inizia a diventare una realtà
concreta, con una crescita del
21% nel 2008 e oltre 6 miliardi
di euro di giro d'affari;
Facebook dilaga con un mi-
lione e 400mila iscritti in Italia,
quasi tutti facenti parte pro-
prio della generazione “Y”; i
netbook (i computer portatili,
n.d.r.), chiaramente ideali per i
giovani, in pochi mesi hanno
rilanciato la crescita nel setto-
re dei PC che era entrato già

ONORANZE

FUNEBRI

TACCONI SNC

di Giovanni e Rosanna Tacconi

Viale Contessa G. Del Maino, 2
20086 MOTTA VISCONTI (MI)
Tel. 02 90000017 • 02 90000018

Cell. Giovanni 335 8299773
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INFORMAZIONE REDAZIONALE / Hai bisogno di un sistema personalizzato di apprendimento? “Lingue del Mondo” ti può aiutare

Quando il metodo di studio fa la differenza

MOTT A VISCONTI  / Attualità

Nei momenti di carico di lavoro stressante, poter contare su buone strategie di lavoro
ed un metodo di studio flessibile, permette di raggiungere gli obiettivi prefissati

metodo di studio», oppure «Ugo non ha ancora
acquisito un metodo di studio efficace». Le do-
mande che avremmo voluto fare a chi quelle frasi
ha pronunciato ma non ne abbiamo mai avuto il
coraggio sono: «Che cos'è esattamente il meto-
do di studio?» e «Come si acquisisce o si miglio-
ra il proprio metodo di studio?», oppure «Qual è
il metodo di studio di Anita al momento e come
può fare per miglioralo?».

ESISTONO RISPOSTE a queste domande for-
nite da ricercatori, pedagogisti, psicologi dell'età
evolutiva che da tempo hanno studiato quali
sono i meccanismi e le dinamiche dell'apprendi-
mento, cioè hanno studiato come si impara. In-
fatti, se è vero che il metodo di studio si affina a
scuola, esso è strettamente correlato al nostro
modo di imparare, che al contrario si struttura
fuori dalla scuola. Si impara sempre, ogni volta
che si agisce in modo diverso: fa parte del nostro
adattarci ai continui cambiamenti delle circostan-
ze intorno a noi. L'apprendimento, quindi, può
non avere niente a che fare con l'insegnamento, è
diverso dall’ istruzione.

Come si impara: il test per scoprire
il vostro STILE DI APPRENDIMENT O
Come una singola persona impara viene chiama-
to “stile di apprendimento” .  E' l'approccio gene-
rale preferito da un individuo; è il suo modo tipi-
co e stabile di percepire, elaborare, immagazzina-
re e recuperare le informazioni. Lo stile è relativa-
mente indipendente dal contesto e condiziona la
scelta e l'uso delle strategie da utilizzare. Le stra-
tegie sono a loro volta le azioni specifiche utiliz-
zate da quella persona per imparare qualcosa di
nuovo, risolvendo un problema, un'emergenza,
un contrattempo o adattandosi ad una situazio-
ne nuova. Ciò che fortemente determina la forma-
zione di uno stile piuttosto che di un altro è il
modo naturale con cui ciascuno di noi processa
le informazioni che gli vengono dall'ambiente
esterno attraverso i sensi (vista, udito, tatto, gu-
sto, olfatto), chiamati dai ricercatori “sistemi
rappresentazionali” .

ESISTONO TRE PRINCIPALI sistemi
rappresentazionali:
• VISIVO,  per cui le informazioni sono
preferibilmente acquisite e poi ricordate
attraverso la vista o le immagini visive;
• AUDITIVO, per cui le informazioni sono
preferibilmente acquisite e poi ricordate
attraverso l'udito e i suoni;
• CENESTESICO per cui le informazioni sono
preferibilmente acquisite e poi ricordate
attraverso le sensazioni, gli odori e i sapori.
Il test che segue vi permette di individuare se
il vostro sistema rappresentazionale preva-
lente è visivo, auditivo o cenestesico.

sentata. Lo stile di apprendimento indica proprio quali azioni o
modalità tipiche una persona mette in atto per imparare, per
affrontare la novità o il cambiamento e, se si stratta di imparare
qualcosa a scuola, determina il metodo di studio utilizzato.
Per quanto riguarda l'apprendimento a scuola i ricercatori si
sono spinti oltre e hanno individuato 11 stili di apprendimento
principali. Li trovate di seguito accompagnati dagli atteggia-
menti tipici di ciascuno stile. In chi vi riconoscete?
• IL RIFLESSIVO considera molte possibili opzioni;
richiede tempi di elaborazione più lunghi;
• L'ESTROVERSO preferisce le relazioni interpersonali, i
lavori di gruppo, la collaborazione;
• L'UDITIVO ama le discussioni, le spiegazioni orali, la
musica e i suoni;
• L'ANALISTA parte dalle "parti" per ricostruire il "tutto";
preferisce il ragionamento logico;
• L'IMPULSIVO preferisce le risposte immediate da gestire
tendenzialmente "in tempo reale";
• LA 'CENESTESICA' preferisce il movimento fisico, le
sensazioni tattili, le emozioni;
• L'INTROVERSO preferisce il lavoro individuale, una
cerchia ristretta di relazioni sociali;
• IL SISTEMATICO prende decisioni in base ai fatti; dà
giudizi di tipo oggettivo; è un "pianificatore";
• IL VISIVO preferisce la parola scritta, le immagini, le
illustrazioni e i particolari come forme e colori;
• L'INTUITIVO tende a decidere in base alle sensazioni; dà
giudizi di tipo soggettivo;
• IL GLOBALE parte dal "tutto" per poi considerare
eventualmente le singole parti dell'insieme.

Tel. 02 90000202 - 335 7085517

RISTORANTE CON PIZZA • MUSIC HALL

Loc. “LA COLONIA ” zona Guado della Signora - FIUME TICINO
MOTTA VISCONTI (MI)

APERTO TUTTO L’ANNO - LUNEDI’  CHIUSOE’ sempre gradita la prenotazione E-mail: giardinonelparco@libero.it

A Motta Visconti, all’interno del “Giardino nel Parco”
è nato il nuovo Ristorante “Le Chic”

Ristorante con pizza • Music Hall
Un grande ristorante completamente rinnovato e

CLIMATIZZATO
Ideale per cene di gala, rinfreschi, cerimonie,

compleanni o cene a lume di candela
Servizio accurato. Consigliata la prenotazione

CHE COS'È IL METODO DI STUDIO
Quante volte abbiamo sentito pronuncia-
re queste frasi: «Anita non ha un buon

1. Pensa ad un momento nella tua vita quando hai imparato a
    fare qualcosa come per esempio a giocare un gioco di società.
    Come hai imparato?
    a. Attraverso immagini, disegni, diagrammi o le istruzioni
        contenute nel gioco;
    b. Ascoltando qualcuno che te lo spiegava;
    c. Provando a giocare.

2. Non trovi la strada per tornare in albergo in una città
     dove sei solo da pochi giorni:
    a. guidi seguendo il tuo istinto e cercando dei punti di
        riferimento nelle strade;
    b. chiedi indicazioni;
    c. guardi su una piantina della città.

3. Ti serve usare un nuovo programma per il computer:
    a. chiedi ad un amico di guidarti;
    b. leggi il manuale;
    c. telefoni ad un amico e gli fai domande.

4. Non sei certo se si scrive “acellerazione” o “accellerazione”:
    a. ti immagini la parola scritta e poi scegli;
    b. la pronunci nella mente;
    c. le scrivi entrambe e scegli quella che senti corretta.

5. Preferisci un insegnante che ama usare:
    a. schemi, fotocopie, diapositive;
    b. lavori sul campo, laboratory, esercitazioni pratiche;
    c. discussioni, anche con esperti.

6. Hai comprato uno scaffale da montare. Il modo più facile
     per te per capire come montarlo è:
    a. ascoltare una cassetta dove una voce ti guida passo passo;
    b. tirar fuori tutti i pezzi e provare a montarli;
    c. guardare un video o seguire le istruzioni scritte.

7. Un amico ti ha chiesto di occuparti del suo giardino e del
    suo cane durante le sue vancanze. La cosa migliore per te è:
    a. andare da lui per vedere come fa;
    b. farti dare istruzioni e discuterne con lui;
    c. farlo con lui prima che parta.

8. Devi assolutamente memorizzare un numero per un’altra
     persona:
    a. lo ripeti molte volte, magari dicendolo a qualcuno;
    b. ti fai un'immagine mentale;
    c. lo scrivi o lo digiti più volte.

9. Devi fare una piccola presentazione ad un gruppo di colleghi.
    Ti senti a tuo agio quando:
    a. hai ben presenti dentro di te il tono di voce e le parole che
    vuoi  comunicare;
    b. hai chiari in mente gli schemi e le note che puoi guardare
    durante la presentazione;
    c. hai ripetuto e provato la presentazione per qualche volta.

10. Quali tipi di hobby preferisci?
    a. fare passeggiate, giardinaggio, ballare;
    b. disegnare, pitturare, visitare città, fotografare;
    c. musica, canto, raccontare storie.

11. Per acquisire una nuova abilità preferisci:
    a. ascoltare una descrizione e fare domande;
    b. leggere schemi e vedere dimostrazioni;
    c. fare esercizio.

12. Quando vuoi davvero insegnare qualcosa a qualcuno:
    a. crei un' immagine;
    b. spieghi in modo logico;
    c. li guidi fisicamente.

IL TEST DI “LINGUE DEL MONDO”

Scegli e segna con una “x”” una sola delle tre risposte possibili ad ogni situazione descritta.

Compila insieme a noi il Test
per sapere quale è il tuo stile

di apprendimento >>>

Sieti visivi, auditivi o cenestesici?
• Se riscontrate una prevalenza di V: VISIVO
• Se riscontrate una prevalenza di A: AUDITIVO
• Se riscontrate una prevalenza di K: CENESTESICO

A d ogni modo vi siete resi conto che, a seconda del vo-
stro sistema rappresentazionale prevalente, ciascuno di
voi compie delle azioni diverse in ogni situazione pre-

“Lingue del Mondo”
continua a pagina 28 >>>
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La Polizia Locale di Motta Visconti prosegue la campagna di sensibilizzazione dei cittadini della terza età, potenziali vittime di reati e truffe

Anziani, attenzione: ecco i consigli per voi
Per maggiore sicurezza, i suggerimenti da tenere a mente

Attualità / MOTT A VISCONTI

sensibilizzazione dei cittadi-
ni della terza età, potenziali
vittime di reati e truffe, divul-
gando un opuscolo informa-
tivo tratto dal sito della Poli-
zia di Stato. Ecco i principali
suggerimenti da non dimen-
ticare mai, che “Punto di Vi-
sta” volentieri pubblica a
beneficio di tutti i lettori.

I CONSIGLI DELLA
POLIZIA CONTRO LE
 TRUFFE AGLI ANZIANI
• Non aprite la porta di casa a
sconosciuti anche se vestono
un'uniforme o dichiarano di
essere dipendenti di aziende
di pubblica utilità.
• Verificate sempre con una te-
lefonata da quale servizio
sono stati mandati gli operai
che bussano alla vostra porta
e per quali motivi. Se non rice-
vete rassicurazioni non aprite
per nessun motivo.
• Ricordate che nessun Ente
manda personale a casa per il
pagamento delle bollette, per

L a Polizia Locale di
Motta Visconti prose-
gue la campagna di

sca, non fermatevi con scono-
sciuti e non fatevi distrarre.
• Ricordatevi che nessun cas-
siere di banca o di ufficio po-
stale vi insegue per strada per
rilevare un errore nel conteg-
gio del denaro che vi ha con-
segnato.
• Quando utilizzate il banco-
mat usate prudenza: evitate di
operare se vi sentite osserva-
ti. Per qualunque problema e
per chiarivi qualsiasi dubbio

I numeri di telefono da chiamare in caso
di emergenza: Polizia Locale

Motta Visconti cell. 339 1815183
Carabinieri 112  •  Polizia 113

rimborsi o per sostituire ban-
conote false.
• Non fermatevi mai per strada
per dare ascolto a chi vi offre
facili guadagni o a chi vi chie-
de di poter controllare i vostri
soldi o il vostro libretto della
pensione anche se chi vi fer-
ma e vi vuole parlare è una
persona distinta e dai modi af-
fabili
• Quando fate operazioni di
prelievo o versamento in ban-
ca o in un ufficio postale, pos-
sibilmente fatevi accompagna-
re, soprattutto nei giorni in cui
vengono pagate le pensioni o
in quelli di scadenze genera-
lizzate.
• Se avete il dubbio di essere
osservati fermatevi all’interno
della banca o dell’ufficio po-
stale e parlatene con gli impie-
gati o con chi effettua il servi-
zio di vigilanza. Se questo dub-
bio vi assale per strada entra-
te in un negozio o cercate un
poliziotto ovvero una compa-
gnia sicura.
• Durante il tragitto di andata e
ritorno dalla banca o dall’uffi-
cio postale, con i soldi in ta-

E’ arrivato il momento di RISTRUTTURARE
la tua Casa • il tuo Uf ficio • il tuo Negozio
E’ arrivato il momento di RISTRUTTURARE
la tua Casa • il tuo Uf ficio • il tuo Negozio

multiservicemultiservice

••• Pagamenti rateizzati
••• Preventivi e consulenza tecnica gratuit a
••• Ventennale esperienza nel settore
••• Esecuzione lavori chiavi in mano
     con operai specializzati
••• Utilizzo di materiali di qualità

Per informazioni contattare geom. V iscardi
Tel./Fax 02 90000635 • Cell. 366 6635054

E-mail: pietroviscardi@libero.it

Via Montale, 17 - 20086 Motta V isconti (MI)

non esitate a chiamare il 113.

CONSIGLI PER I FIGLI,
NIPOTI E PARENTI
• Non lasciate soli i vostri an-
ziani, anche se non abitate con
loro fatevi sentire spesso e in-
teressatevi ai loro problemi
quotidiani. Ricordategli sem-
pre di adottare tutte le cautele

anziana dopo aver fatto un
prelievo venga seguita da
qualcuno che poco dopo gli
si presenta come funzionario
di banca. In genere il finto fun-
zionario suona al campanello
di casa dicendo che potrebbe
esserci stato un errore, che è
necessario verificare il nume-
ro di serie delle banconote ap-
pena ritirate. L’anziano conse-
gna i soldi e il truffatore, fa-
cendo finta di contarli o di con-
trollarli, li sostituisce con ban-
conote false. Nessun funzio-
nario di banca vi cercherà mai
a casa per controllare le ban-
conote o i numeri seriali.
• Ripulirvi la giacca. Ancora più
diffusa e più vecchia è la truf-
fa del gelato o del caffé sulla
giacca. Sono nella maggior
parte dei casi donne con bam-
bini, ma a volte anche ragazzi,
con il gelato o con un caffé in
mano che vi urtano facendo-
velo cadere sulla giacca. Poi
con la scusa di ripulirvela ve
la fanno sfilare e vi rubano il
portafogli.
• False pietre preziose. Una del-
le truffe più ricorrenti. Un si-
gnore di aspetto rassicurante
ferma una signora per strada e
cerca di vendere un anello o
delle pietre preziose che avreb-
bero un valore di 7 o 10mila
euro. Naturalmente alla signo-
ra in questione le venderebbe
a molto meno. Passa un altro
signore ben vestito che dice
di essere un gioielliere con tan-
to di lente per controllare le
pietre; e subito dopo si offre
di comprarle per 5mila euro.
Ma lo straniero insiste perchè
sia l’anziana signora a com-
prarle. E spesso riesce a con-
vincerla.
• Falsa beneficenza. Un signo-
re ben vestito, 50/60 anni cir-
ca, si finge un medico o un rap-
presentante di una casa farma-
ceutica alla ricerca di un depo-
sito per effettuare una dona-
zione di medicinali a scopo di
beneficenza. Ferma un signo-
re per strada, normalmente in

necessarie nei contatti con gli
sconosciuti.
• Se hanno il minimo dubbio
fategli capire che è importante
chiedere aiuto a voi, ad un vi-
cino di casa oppure contatta-
re il 113. Ricordate che, anche
se non ve lo chiedono, hanno
bisogno di voi.

CONSIGLI PER
I VICINI DI CASA
• Se nel vostro palazzo abita-

no anziani soli, scambiate ogni
tanto con loro quattro chiac-
chiere. La vostra cordialità li
farà sentire meno soli. Se alla
loro porta bussano degli sco-
nosciuti esortateli a contattar-
vi per chiarire ogni dubbio. La
vostra presenza li renderà più
sicuri. Segnalate al 113 ogni
circostanza anomala o sospet-
ta che coinvolga l’anziano
vostro vicino di casa.

CONSIGLI PER GLI
IMPIEGA TI DI BANCA
O DI UFFICI POSTALI
• Quando allo sportello si pre-
senta un anziano e fa una ri-
chiesta spropositata di dena-
ro contante, perdete un minu-
to a parlare con lui. Basta poco
per evitare un dramma. Spie-
gategli che all’esterno di ban-
che ed uffici postali nessun
impiegato effettua controlli.
Per ogni minimo dubbio esor-
tateli a contattarvi.

LE TRUFFE PIÙ
RICORRENTI
• Ricontrollare i soldi. Alcuni
tipi di truffa hanno come con-
dizione iniziale che la vittima
sia appena stata in banca o alla
posta a ritirare dei soldi. Suc-
cede spesso che una persona

quartieri borghesi, chiedendo
informazioni su questo depo-
sito: il signore ovviamente non
sa niente. Passa un altra per-
sona che fa finta di sapere dove
sia il deposito ma dice che è
stato chiuso. La donazione al-
lora può avvenire solo tramite
notaio ma serve un anticipo in
denaro che la persona incari-
cata della beneficenza non ha
a disposizione in quel momen-
to. L’anziano fermato per stra-
da viene convinto che può
contribuire alla beneficenza ri-
cavando anche una percen-
tuale se fornisce il denaro che
serve per il notaio. Viene ac-
compagnato a ritirare una di-
screta cifra (anche qualche mi-
gliaio di euro) e poi fatto salire
sull’auto insieme ai due “com-
pari” per andare dal notaio.
Durante il tragitto i truffatori si
ricordano che sicuramente
servirà una marca da bollo. Si
fermano davanti a un tabac-
caio e chiedono alla vittima di
andare a comprarla. Appena il
truffato scende, naturalmente,
fuggono.
• Falsa eredità. Stessa proce-
dura per quanto riguarda una
falsa eredità da consegnare.
Un signore cerca un vecchio
amico a cui dovrebbe conse-
gnare del denaro relativo a
un’eredità. Ferma una perso-
na anziana per chiedere infor-
mazioni su quell’amico, ma
nessuno sa niente finché un
passante, complice del truffa-
tore, si ferma e dice che quella
persona è morta. L’unica solu-
zione è il notaio ma serve l’an-
ticipo.
• Falsi funzionari Inps, Enel o
Inpdap. Si presentano alla por-
ta di persone anziane con la
scusa di dover controllare la
posizione pensionistica o
contributiva; o ancora per
controllare il contatore del gas,
della luce ecc. ma in realtà rag-
girano le persone facendosi
consegnare soldi o sottraen-
do beni o altre cose di valore.

Polizia di Stato

Ai Soci SCI CLUB Sconto 10-20%

www.marinisport.it        info@marinisport.it

nienti da Turchia, Slovenia,
Polonia, Bulgaria, Spagna
e Italia parteciperanno ad
uno Scambio Internaziona-
le di giovani nella Riserva
Naturale del Ticino  in lo-
calità Motta Visconti su edu-
cazione ambientale ed atti-
vità sportive nella natura in
collaborazione con la Scuo-
la di Canoa Onda Blu.

I RAGAZZI vivranno 10
giorni a contatto con la na-
tura nel parco fluviale più
grande d'Europa. Allogge-
ranno in campeggio sulle
rive del fiume Ticino, viven-
do un'esperienza di
condivisione insieme ad al-
tri coetanei provenienti da
6 paesi diversi. Sarà una oc-
casione per confrontarsi,
mettersi alla prova con l'in-

Incontriamoci ai Geraci
I RAGAZZI D’EUROP A AL  PUNTO PARCO DI MOTT A VISCONTI

Dal 10 al 19 luglio
2009 36 giovani dai
18 ai 25 anni prove-

glese, conoscere nuovi ami-
ci italiani ed internaziona-
li. Si faranno sport nella
natura: canoa, rafting, bi-
cicletta, arrampicata, co-
struzione di zattere,
birdwatching e attività di
vario genere  come la rea-
lizzazione di progetti arti-
stici, video, dibattiti e an-
che alcune sessioni forma-
tive sul parco e sullo svilup-
po sostenibile. Lo scambio
è finanziato dalla Commis-
sione Europea, quindi la
partecipazione è gratuita.

PER COLORO che fossero
interessati a partecipare, e
per qualsiasi altra informa-
zione, contattate:
Miriam Giudice
Associazione di
Promozione sociale Joint
Ufficio stampa
tel: +39/0245472364
cell: +39/335.8246521

www.scuoladicanoa.it

www.centroparcogeraci.it

“Gr ow with the Flow”: Scambio
Internazionale di Giovani nel Parco
fluviale del Ticino dal 10 al 19 luglio

RITAGLIA E CONSERVA QUESTA PAGINA

Il rafting, una delle attività
che i ragazzi d’Europa,
riuniti ai Geraci, potranno
svolgere dal 10 al 19 luglio
prossimi (l’immagine è
tratta dal sito del Centro
Parco Geraci).
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Lo stand del Running Team sarà presente domenica 28 giugno in occasione dei festeggiamenti per il Santo Patrono di Motta Visconti

Noi del Running per la Festa di San Giovanni
Grazie ad alcuni affiliati al gruppo, è prevista una discesa in kayak e canoa sul Ticino

nostro gazebo alla giornata
espositiva che si terrà dome-
nica 28 giugno in occasione
dei festeggiamenti per il San-
to Patrono di Motta Viscon-
ti. Vi aspettiamo per fare quat-
tro chiacchere, per discutere
delle manifestazioni a cui ab-
biamo preso parte e soprat-
tutto di quegli eventi a cui
intendiamo partecipare nelle
prossime settimane e mesi,
delle attività che abbiamo in
corso.
Proporremo l’iniziativa “e
TU? Dov’eri il 15 marzo ?”,
tesa a scoprire i volti e le im-
magini dei mottesi e di tutti
gli amici che hanno parteci-
pato alla corsa che abbiamo
organizzato il 15 marzo scor-
so. Ci saranno foto e imma-
gini catturate durante quel-
l’evento e tante altre cose.

RICORDO CHE  il Running
Team propone molte attività
e non solo per gli amanti del-
la corsa: uscite lungo il navi-
glio, soft running, passeggia-
te, nuotate ai laghi e discese
in kayak. Ecco quindi che
proprio nella giornata di San
Giovanni, grazie ad alcuni
nostri affiliati, stiamo pensan-
do di proporre, oltre al
gazebo, una discesa in kayak
e canoa sul Ticino. Prendete
contatto se siete interessati

di Samuel Belloni

Anche per quest’anno
abbiamo pensato di
essere presenti con un

mandando una mail all'indi-
rizzo  di posta elettronica:
info@runningteam-motta.it
.
QUINDI , oltre che venire a
trovarci sul nostro sito
internet www.runningteam-
motta.it  vi invito a scendere
per le strade di Motta nel
giorno della festa del paese
e di venire a cercarci al no-
stro stand.
Sfruttiamo l’occasione di
queste poche righe per fare i
complimenti agli organizzato-
ri della giornata/evento del-
lo scorso 17 maggio, Festa
dello Sport. Noi eravamo im-

pegnati in altre manifestazio-
ni a cui avevamo preventi-
vamente dato il nostro as-
senso nonchè garantito par-
tecipazione e non abbiamo
quindi potuto partecipare at-
tivamente. Ci è stato detto
che è stata una manifestazio-
ne che ha avuto una buona
riuscita. Complimenti per
aver portato gente a fare
sport e movimento in allegria.
Dal nostro punto di vista
ogni iniziativa volta in que-
ste direzioni non può che
avere il nostro plauso.

UN PLAUSO anche ai ragaz-
zi della sezione kayak del
Running Team, per la buona
riuscita dell'open day svol-
tosi il 31 maggio. L'impres-
sione è di totale immersione
nella natura e nelle sue forze,
di sfida e gioco con se stes-
si. Il kayak è proprio un bel
modo di vivere l'acqua... e na-
turalmente il nostro amato
Ticino.

www.runningteam-motta.it

Una foto della
manifestazione

del 15 marzo
2009.
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no ti chiede, sarebbe forse
stato meglio pubblicare le
modalità di voto, accanto
alle liste (sul numero pre-
elettorale di maggio 2009,
n.d.r.). Infatti in questa tor-
nata sono state varie e di-
verse. Avrei molte cose da
dire su come tu intendi il
modo di fare informazione
visto che ti auto eleggi
depositario del sapere.

PER QUANTO riguarda la
cronaca, sappi che nel par-
cheggio di via Rognoni, di
cui tanto avete parlato, è
stato tagliato un vecchio
ciliegio, carico di frutti,
proprio a pochi giorni dal-
la festa annuale dedicata
alla pianta che rappresen-
ta il nostro paese. Nessuno
ha detto niente. Eppure si
poteva aspettare: a fronte
forse di un posto in meno
avrebbe regalato ombra
alle auto in sosta e tolto
smog agli abitanti circo-
stanti. Inoltre si potevano
portare i bimbi a raccoglier-
ne i frutti finché gli alberi
del famoso ma ancora inesi-
stente Giardino dei Ciliegi
della Materna Statale fosse
cresciuto.

PER IL "bene del paese" mi
pare che si compiano scem-
pi senza che ormai nessuno
ci faccia più caso. Fra un
po’ il cemento ci arriverà
alla gola col beneplacito
anche della sinistra. Questo
è uno degli innumerevoli
segni che ci raccontano del
tempo confuso in cui tutti
viviamo. Anche e purtroppo
diversi giornalisti.

Rosa De Giovanni

Caro Damiano,
invece di risposte e
commenti che nessu-

RUMORS
A cura di Damiano Negri

Per segnalazioni:
Cellulare:

pudivi@tiscali.it
335 1457216

L’ombra del ciliegio
che non c’è più
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sentava l'unica fonte di so-
stentamento del protagoni-
sta, permettendogli di lavo-
rare come attacchino per le
strade di Roma?
Oggi come allora, la biciclet-
ta è il primo elementare mez-
zo di trasporto (dopo i piedi)
che impariamo ad utilizzare
per spostarci, fin dalla più
tenera età, una cosa che si
impara e non si scorda più (è
impossibile "disimparare",
affermano gli esperti).

TUTTO QUESTO per dire
che, ricollegandoci al capo-
lavoro neorealista di Vittorio
De Sica, questi veicoli anco-
ra li usiamo e ancora si ruba-
no. Come nel caso di un no-
stro concittadino che ha ri-
conosciuto la propria bici
nuova fiammante (che gli era
stata rubata in precedenza)
in giro per il paese utilizzata
da un altro ignaro cittadino.
Il fatto è che quest'ultimo
l'aveva regolarmente com-
prata (come nuova) presso un
punto vendita nei paraggi:
infatti è bastato sollevare il
sellino per riconoscere un se-
gno di riconoscimento appo-
sto per sicurezza dal primo
proprietario.

È IPOTIZZABILE che esista
qualcuno che abbia l'abitu-
dine di rubare le biciclette e
qualcun altro che usi
rivenderle? Ovviamente
riacquistate a "saldo" dagli
stessi ladri? Ignoriamo se e da
quanto questa "prassi" fosse
operativa e se, nel frattempo,
siano state presentate denun-
ce per ricettazione a carico
di qualcuno, ma a noi com-
pete informare i concittadini:
quindi, attenzione.           [dn]

Risponde Damiano Negri:
per quanto attiene al ciliegio,
sono d’accordo con te. A dire
il vero, ho temuto, vedendo-
lo troneggiare da solo, prima
dell’esproprio, che facesse
quella fine. E’ accaduto an-
che col platano di via Cavour
(quello imponente di fronte
alla Esso) e mi auguro che
venga risparmiato l’abete (mi
pare sia un abete, insomma il
pino) che sta dietro la chiesa
di San Rocchino. Per il resto,
prendo atto del tuo punto di

H o letto il vo-
stro articolo
su “Punto di

Giardini abbandonati proprio sotto casa

Vista” riguardante i
giardini (e mi trova-
te totalmente d’ac-
cordo): abito a
Motta e malgrado le
ordinanze del Sinda-
co, il regolamento
comunale e la ASL,
l’anno scorso aveva-
mo i giardini che cir-
condavano le nostre
abitazioni come visi-
bili nelle foto allega-
te, chissà se riuscire-
mo ad averli anche
quest'anno così “cu-
rati”? Siamo già
sulla buona strada...

Mauro Gobbo

VIA SAN GIOVANNI, 1
MOTTA VISCONTI (MI)

TEL. 02 90009261
I NOSTRI
MARCHI:

PER UOMO E PER DONNA

“NON SOLO JEANS”
NON SIGNIFICA
SOLTANTO JEANS!
VIENI A
TROVARCI!

NUOVI
ARRIVI

Inizia l’estate
2009

SCOPRILE NOSTRENOVITÀ
Linea bambino

CALVIN KLEIN DA 6 A 16 ANNI

AMBULATORIO ODONTOIATRICO
MONOSPECIALISTICO

GABRIELE DOVA
ODONTOIATRA

DOTTOR

CURE ORTODONTICHE
RICEVE SU APPUNTAMENTO

MOTTA VISCONTI - VIA PASTORE, 3
TEL. 02 90001582

Aut. San. N° 5/05 Prot. N° 876-643 del 27/01/05 ASL Provincia Milano n° 1

Nota: il lettore si riferisce ai giardini privati situati al
piano terreno di alcune palazzine di nuova edificazione
tuttora parzialmente abitate, ad eccezione - appunto -
degli appartamenti al piano terra che dispongono di
alcuni giardini abbandonati a sé stessi, dove rovi,
immondizie, zanzare e insetti hanno trovato casa.

vista ma ovviamente non lo
condivido. Mica per le ragio-
ni che intendi tu: questo gior-
nale esiste nell’interesse del-
l’informazione di questo pae-
se, e certe “puntualizzazio-
ni” (come quella rivolta a te,
sul Palasiòn) sono espresse
solo ad uso e consumo dei
lettori, ai quali serve sapere
la verità dei fatti. Punto. Le
altre interpretazioni che ti
senti di dare sono, appunto,
interpretazioni (tue). Ciao.

Ladri di biciclette,
remake 2009

V i ricordate il film "La-
dri di biciclette" dove
la bicicletta rappre-

l’articolo sul “Bon Ton” dei
giardini. Mi stupisce una cosa;
il Comune, invece di mettere le
telecamere per non ledere la
privacy di quei “poveri ragaz-
zi per bene” che non sapendo
come passare il tempo distrug-
gono, sporcano a loro
piacimento a seconda di come
gli gira in quel momento, di
quanto hanno bevuto o di
come è andata la serata, man-
da qualcuno in giro per vede-
re come i mottesi tengono i loro
giardini?
In quest’articolo s’informa il
paese di come si deve tenere il
giardino, le cose giuste e le
cose sbagliate. Un’altra do-
manda mi sorge, chi vi dà il
diritto di giudicare se una per-
sona ha gusto o no nell’arre-
dare il proprio pezzettino di
terra?

PATTUMIERE : la raccolta dif-
ferenziata crea il problema di
dove tenere i contenitori, na-
turalmente ognuno li mette
dove può, naturalmente te-
nendo pulito e non con la spaz-
zatura che esce, come si vede
certe volte in giro per il paese.
Le persone che rimangono
scioccate da tale vista proba-
bilmente hanno un giardino
immenso dove c’è una caset-
ta apposita per i contenitori o
non fanno la raccolta differen-
ziata e non avendo niente di
meglio da fare nella vita van-
no in giro a vedere nei cortili e
nei giardini degli altri.

ARREDO GIARDINO : ma
perché le persone devono li-
mitarsi nel comprare l’arredo
giardino? Se poi a fine stagio-
ne non sanno dove mettere il
tutto sono problemi loro, o for-
se qualcuno è venuto a chie-
dervi un pezzo della vostra
cantina perché non sapevano
dove mettere la roba?

RETI : le reti servono per ripa-
rarsi dagli sguardi degli
impiccioni che giudicano i giar-
dini; oppure, non so se vi è
venuto in mente, non c’è po-
sto per la siepe, oppure in quel
momento non si ha la disponi-
bilità di comprare una siepe
(che di solito conviene farla
mettere da un giardiniere se si
vuole un bel lavoro), oppure
la siepe è appena stata pianta-
ta e nel frattempo si mette la
rete nell’attesa che cresca.

BORDURE: sapete quello che
per voi è una cosa inguar-
dabile per la persona che ha
posizionato le pietre o le bor-
dure in un dato modo sono
una bella composizione, non
abbiamo tutti lo stesso senso
estetico.

I NANI : che male vi hanno fat-
to i nanetti? Meglio non nomi-
nare il movimento nato in Eu-
ropa, per me sono delle perso-
ne che potrebbero impiegare il
loro tempo ad aiutare delle per-
sone che stanno veramente
male invece di andare in giro a
RUBARE i nanetti a persone
che hanno speso dei soldi
(COMPRATI). Vi faccio una
rivelazione: i nanetti sono di
GESSO, non credo soffrano il
freddo, la sete e la fame.

E Biancaneve dove la mette-
te? La discriminate perché è
femmina, non se la fila nessu-
no poverina, lei non è da sal-
vare può stare nel giardino sot-
to il sole, la pioggia e la neve.

BABBO NATALE : vi do ra-
gione solo sul fatto che ve-
derli penzolare dai balconi
anche dopo Natale fanno tri-
stezza. Perché chiamate mas-
serizie le piscine gonfiabili, i
barbecue ed altro, che per
qualcuno sono degli oggetti
che in estate servono per di-
vertirsi insieme a parenti ed
amici? Siamo arrivati al cane,
avete ragione che chi tiene il
cane in giardino deve tener-
lo anche in ordine e pulito,
ma adesso il cane si deve
comprare in base alla
metratura della casa e del
giardino e non in base alla
preferenza sulla razza.
Allora avviso chi vive in ap-
partamento NIENTE CANI,
LA METRATURA NON LO
CONSENTE, e chi ha un giar-
dino, prima prenda le misure
e poi quando va in negozio a
comprare il cane o al canile
per adottarne uno, dia le mi-
sure al negoziante o al vo-
lontario che gli saprà consi-
gliare la taglia del cane da
prendere.

Paola Dall’Acqua

Il “bon-ton”
da giardino

Ho letto con molto “in-
teresse” (nel senso
ironico della parola)

Risponde Damiano Negri: egregia lettrice, l'articolo sul "bon-ton da giardino" non è
stato commissionato dal Comune, e se questo dovesse eventualmente mandare in giro
qualcuno a controllare i giardini, lo chieda direttamente a loro scrivendo al periodico
pubblicato dall'Amministrazione comunale. Il nostro era solo un modesto tentativo di
analizzare vizi e virtù inconfutabili sull'allestimento degli spazi che circondano le nostre
case, il quale per altro ha trovato l'apprezzamento di altri lettori (ad es.: vedere qui sopra).
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Tornerà dopo la pausa estiva il servizio proposto dall’Associazione Culturale “Fondo Cinema”, inclusa la raccolta di materiale home video

Voglia di cinema di qualità
Cambiano le modalità di partecipazione al progetto e la fruizione della videoteca

LE COMPONENTI
DI UN BUON METODO
DI STUDIO
Sono tre i fattori che influen-
zano e determinano l'effica-
cia di un atto di apprendi-
mento cioè il modo in cui
applichiamo il nostro meto-
do di studio: lo stato in cui si
trova lo studente, le creden-
ze che ha, le strategie a sua
disposizione. Vediamo nel
dettaglio che cosa di inten-
de per stato, credenze e stra-
tegie.

LO STATO comprende sia
la condizione fisiologica del-
lo studente sia la postura che
assume durante il tempo de-
dicato allo studio. Per esem-
pio, molti di noi faticano a
lavorare e concentrarsi su-
bito dopo pranzo o al matti-
no presto, oppure alla sera
tardi: ciò è dovuto ai ritmi
biologici, naturali o acquisi-
ti. Un'attività prolungata sui
libri necessita di una postura
confortevole che può esse-
re diversa per ciascuno di noi

Studiare? Non è più un problema
INFORMAZIONE REDAZIONALE / “Lingue del Mondo” ti aiuta a scoprire il tuo metodo

anche se alcuni accorgimenti,
come l'utilizzo di un leggio o
una corretta fonte di luce, la
favoriscono in genere. E' pos-
sibile intervenire sullo postura
e sullo stato con semplici ac-
corgimenti, per potersi "scrol-
lare di dosso" uno stato sfa-
vorevole all'apprendimento.

PER  CREDENZE si intendo-
no le opinioni che lo studente
ha nei riguardi di ciò che sta
studiando, sulla sua capacità
di apprendere con successo
ciò che sta studiando, sulle
persone che gli hanno asse-
gnato quel compito, sull'obiet-
tivo da raggiungere, per esem-
pio può essere percepito come
troppo sfidante, raggiungibile
o troppo semplice. Siamo nel-
l'ambito della motivazione, de-
gli atteggiamenti, delle attitu-
dini. Il modo più efficace per
modificare le credenze
limitanti,cioè quei pensieri che
ci convincono che non siamo
capaci o bravi, è quello di of-
frire situazioni concrete che in-
ducano lo studente a consi-
derare i propri insuccessi come
temporanei o circoscritti ad
uno specifico ambito, non

Nella società di oggi, sia nello studio come nel lavoro,
l’importanza di ottimizzare tempi e risultati è fondamentale

come parte integrante della sua
persona. Per esempio, un ra-
gazzo pensa di non essere
portato per le lingue straniere
perché è un disastro quando
si tratta di organizzare il mate-
riale nelle quattro sezioni del
quaderno di lingua straniera e
quindi non riesce mai a ricor-
darsi i vocaboli o le regole
grammaticali. Eppure lo stes-
so ragazzo è ordinatissimo e
preciso nell'organizzare la sua
collezione di figurine, tanto da
ricordare esattamente tutti i
particolari di quelle che già
possiede e di quelle che gli
mancano. Partendo da questo
dato della sua esperienza e
adeguatamente guidato, gene-
ralmente quel ragazzo prende-
rà consapevolezza della sua
capacità di ricordare e cambie-
rà convinzione riguardo alla
possibilità di imparare la lingua
straniera. Almeno può essere
guidato ad utilizzare la stessa
strategia che adotta per ricor-
dare i particolari delle figurine
anche per l'inglese o lo spa-
gnolo.

LE STRATEGIE , infatti, sono
le azioni specifiche utilizzate da

uno studente per imparare in
modo più facile  e veloce, pia-
cevole, auto diretto, efficace e
trasferibile a nuove situazioni.
Per esempio, una delle strate-
gie insegnate per studiare è
quella di sottolineare le parti
più rilevanti in un testo, che
saranno poi sintetizzate e ripe-
tute fino ad essere memorizza-
te.

QUESTA STRATEGIA , che è
corretta, non è tuttavia adatta
per tutte le materie e non risul-
ta così immediata agli studenti
auditivi o cenestesici. Per stu-
diare in modo efficace è quin-
di necessario conoscere quali
sono le strategie "proprie" di
uno studente, potenziarle e
completarle con altre strate-
gie diverse così da avere a di-
sposizione una scelta più am-
pia.
Molto utile è anche ricono-
scere la strategia utilizzata da
uno studente per studiare la
materia nella quale ha i risul-
tati migliori, riconoscere cioè
una sua strategia vincente e
poi "trasferirla" allo studio di
tutte le altre materie.

Maddalena Scotti

 LINGUE DEL MONDO  la-
vora da tempo sul tema del
metodo di studio e dell'ap-
prendimento offrendo cor-
si per gli studenti dalle
scuole medie inferiori al-
l'università , conferenze e
un servizio di consulenza
e ascolto per i genitori, ed
è presente nelle scuole con
corsi di aggiornamento
per gli insegnanti ricono-
sciuti dall'Ufficio Scolasti-
co Regionale della Lom-
bardia sui temi della rela-
zione docente-studente e
delle strategie di appren-
dimento. In particolare vi
segnaliamo il corso: TEC-
NICHE DI APPRENDI-
MENTO EFFICACE. Otti-
mizzare tempi e risultati
nello studio e nel lavoro
(tecniche di lettura, uso
delle mappe mentali, tec-
niche di memorizzazione +
tutoring personalizzato)
Per maggiori informazio-
ni, “Lingue del Mondo” si
trova a Motta Visconti in
via Aldo Mor o, 9. Telefono
02 90000070.
Il nostro sito internet dal
quale scaricare le brochure
dei corsi e dei servizi è il se-
guente:

www.linguedelmondo.it

Via 4 Novembre, 8 - 20080 Besate (MI) • Tel. 02 9050297 • Chiuso lunedì pomeriggio
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Segue da pag. 24

www.fondocinema.it

IN AUTUNNO riprenderà il
servizio proposto dall’Asso-
ciazione Culturale “Fondo Ci-
nema”, l’organizzazione
mottese che si occupa della
gestione del servizio di presti-
to gratuito di materiale audio-
visivo. “Fondo Cinema” intan-
to sta ristrutturando il proprio
sito internet www. fondocinema
.it  diventato una vera e pro-
pria miniera di informazioni.
Cambieranno le modalità di
partecipazione al progetto e la
fruizione della videoteca. Arri-
vederci in autunno.

Il tuo contributo
a “Punto di Vista”

L a Redazione di “Pun-
to di Vista” informa
che è possibile, da

parte dei lettori, sostenere
il periodico effettuando un
semplice versamento banca-
rio sul seguente numero di
IBAN: IT90 S055 8455 6500
0000 0011 247 intestato a
“Edicom Società Coopera-
tiva”. Per ulteriori informa-
zioni consultare il sito
internet  www.pudivi.it  al
link “ Il tuo contributo” .

SI INFORMANO I LETTORI CHE
LA REDAZIONE NON E’ RE-
SPONSABILE DELLA MAN-
CATA PUBBLICAZIONE DI AR-
TICOLI O TESTI PRECEDENTE-
MENTE ANNUNCIATI, ESEGUI-
TI AL DI FUORI DELLA REDA-
ZIONE, E PURTROPPO NON
FORNITI IN TEMPO UTILE PER
LA STAMPA. GRAZIE.

PER LEI
E PER LUI
PER LEI

E PER LUI

ACCENDI LA TUA ESTATE!ACCENDI LA TUA ESTATE!
NUMERI UNO PER QUALITÀ E PREZZO!

Vieni a scoprire le
nuove collezioni

per vivere le
TUE VACANZE
alla grande!

I NOSTRI PREZZI?
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